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DIARIO INDEPENDIENTE

El presidente del Gobierno inicia los anunciados cambios en su Gabinete

González aceptó ayer la dimisión 
de Naras Serra y GarcíaVai^as
El presidente del Gobierno, Felipe González, inició ayer 
los cambios en su Gabinete, al aceptar las dimisiones del 
vicepresidente Narcís Serra y del ministro de Defensa, 
Julián García Vargas. Una nota oficial de la secretaría 
general del Portavoz del Gobierno informó de que el 
presidente aceptó la dimisión, en el curso de la reunión que

mantuvieron ayer. Felipe González pidió, sin embargo, al 
vicepresidente y al titular de Defensa que permanezcan en 
el ejercicio de sus funciones hasta que se produzcan los 
nuevos nombramientos.

(Pág. 19)
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La Residencia Geriátrica Asistida "Monteval", que ha construido en Valdepeñas 
la empresa CAMANSAR con una inversión de 600 millones, fue presentada ayer. En 
el acto celebrado ayer, el presidente de CAMANSAR, Juan Ramón Ramírez, expresó 
el deseo de la empresa de poder construir una residencia de este tipo en cada una 
de las cinco provincias castellano-manchegas. (Pág. 10) M. DEL MORAL

Él Insalud afírma 
que el Complejo 
Hospitalario 
funciona al 100%

El director provincial del 
Insalud, Ramón Peces, y el 
gerente del Complejo Hospita
lario de Ciudad Real, Rafael 
Rodríguez Collado, coincidie
ron ayer en señalar que los 
hospitales de Ciudad Real fun
cionaron al cien por cien, como 
un día normal. Asimismo, ase
guraron que las posibles medi
das para paliar los efectos de la 
huelga dependerán de las nego
ciaciones con la CESM.

(Pág. 3)

vivir 
en el centro

En la página 7 
le ofrecemos 

calidad de vida.
GEDECO

Piden seis años 
de prisión para 
cinco vecinos de 
Puertollano por 
tráfico de drogas

(Pág- 4)

LaCEOE y los 
sindicatos se 
comprometen a 
agilizaría 
negociación

(Pág. 5)

Presunto delito de 
estafa en la 
empresa 
alcazareña "La 
Prosperidad"

(Pág. II)

Pedro Barato aboga 
en la Asamblea de 
ASAJA por un 
"gran pacto del 
agua"

(Pág. 26)
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Las gasolineras, de huelga.

Veinticinco 
gasolineras 
cubrirán los 
servicios mínimos 
en la provincia

Veinticinco de las cien 
gasolineras de la provincia de 
Ciudad Real permanecerán 
abiertas, como servicios míni
mos, durante la huelga que co
menzó a las seis horas de hoy y 
se prolongará hasta la misma 
horade! sábado, según la Orden 
del Ministerio de Industria y 
Energía sobre servicios mínimos 
publicada ayer por el BOE. Pa
tronal y sindicatos, que negocian 
a nivel nacional, no llegaron ayer 
a acuerdos. Además de estos días, 
los sindicatos tienen convoca
dos paros para los días 14, 15, 
16 y 31 de julio, y el 1 y 2 de 
agosto, coincidiendo con los días 
de más desplazamiento de vehí
culos por las vacaciones.

(Pág. 3)

Bono pronunciará 
hoy su discurso 
de investidura en 
las Cortes

El medio ambiente, la edu
cación y el empleo serán los ejes 
del discurso que pronunciará 
ante las Cortes de Castilla-La 
Mancha el presidente regional 
en funciones y candidadto a la 
reelección, José Bono, en el 
Pleno de investidura que se ce
lebrará hoy, el cuarto consecu
tivo en el que interviene el 
máximo responsable de la región. 
Bono también hará hincapié en 
la modernización de la Adminis
tración.

(Pág. 15)

i ]



2 Miércoles, 28 de Junio de 1995 AGENDA La Ttíbuna

HORARIO DE TRENES
OSEVILLA ■ ^CORDOBA ■ PUERTOLLANO ■ CIUDAD REAL ■ MADRID

(1) Este tren continua hasta Barcelona (2) Este tren sólo circula los domingos (3) Diariamente sale de Ciudad Real, a las 23'45, un 
Talgo-cama con destino Barcelona.

| Info-Renfe
22 02 02 LANZ. AVE LANZ. ZlVf TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. 4V£ LANZ. TALGO 4VF LANZ. TALGO TALGO

imRio 8'15 9'40 10'00 11'40 13'01 13'45’ 14'00 16'45 18'30 18'35 20'15 21'25 22'35 22'45 23'45 00'15
F CimREkL 7'20 8'43 9'05 10'43 (1) 11'56 12'50 12'58 15'50 17'35 17'42 19'20 20'15

(L.M.XJ.V)
21'42 21'50 22'36 (2) 

23'12
I nmo 7'00 8'27 8'45 10'27 (1) 11'39 12'30 12'41 15'30 17'15 17'26 19'00 19'58

(L.MJ<J,V)
21'26 21'30 22'19 (2) 

22'55
Icora 7'43 9'43 10'47 11'52 16'43 19'10 20'43 21'30 22'06
IsEV/ÍU 7'00 9'00 9'40 16'00 17'55 20'00 A^E A^E

AÍ^E A^E 16'55 A^E A^E

9'30 ^^ 18'50 19'40
|C4D/Z 8'00 A^E ZS^E 16'20 A^E

MADRID ■ CIUDAD REAL - PUERTOLLANO ■ CORDOBA ihalagai . SEVILLA CZ)

(1) Este tren procede de Barcelona

Info-fienfe
22 02 02 AVE LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. TALGO LANZ. TALGO LANZ. AVE 4l/£ LANZ.

f MADRID 7'00 9'15 10'00 13'00 13'15 15'15 16'05 17'15 18'10 19'30 21'00 22'00 22'15
CUDADREAL 7'51 10'06 11'01 14'01 14'06 16'06

(1) 
17'05 18'06 19'11 20'21 21'49 22'49 23'04

8'10 10'25 11'18 14'18 14'25 16'25
(D 

17'23 18'25 19'28 20'40 22'05 23'06 23'25
1 CORDOBA 8'57 12'08 15'08 18'12 20'18 Jí^E 22'51 23'57 ^E
|S5WÍU

9'40 13'25 A^E 19'20 j^E xíS^E 23'35 00'40 í«^E
HUELVA AÍ^E 14'35 A^E A^E A^E A^E A^E
MALAGA J10^E 14'45 17'35 J5^E A^E A^E A^E 22'55 A^E A^E
CADIZ iS^E >!^E 15'00 J9^E .Í5^E A^E 21'05 A^E ^^ A^E A^E A^B

NIEBLA

SOLEADO

TORMENTA

EL TIEMPO EN LA CAPITAL
PRESION: 704,3 MM.
ESTADO DEL CIELO: Cubierto.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Este-noreste, 4 krn/h
MAXIMA: 25°
MINIMA: 14,2°
HUMEDAD: 49%
EVAPORACION: 2,0 MM.

HORARIO DR AUTOBUSES
AGUDO...................................................
ALBACETE ..........................................
(de lunes a sábados no festivos)
ALBALADEJO.............  
ALMADEN .....................  
ALCAZAR........................  
ALDEA DEL REY .....  
ALMAGRO.....................  
ALMODOVAR.............  
ARGAM. CVA...............  
AZUAGA...........................  
BARCELONA (L-S) . 
(DOMINGOS)................
CABEZA BUEY........ v. 
CHILLON..........................
CORDOBA.......................  
DAIMIEL.........................
EL CRISTO...................... 
FUENTE EL FRESNO 
HERENCIA......................  
HORCAJO........................
INFANTES........................ 
JAEN.....................................

.................................. 13,00 -
1 1,00 -12,1.5 -15,00 -
................................. 09,30 -

18,00

15,00
17,00
18,00
14,00
13,20

..............................07,00 - 12,30 -13,00 -14,00 -17,00 -19,00 

................................................................. 1 1,00 -13,00 -15,00 -19,00

...............................08,30 -1 1,00 -13,30 -15,00 -16,4.5 -19,30 

....................................................................................................................1 1,00

.....................................................................................................................21,20 

................................................................................................................... 19,25 

.....................................................................................................12,15 -18,00 

............................................................................ . 1 1,00-12,1,5 -18,00

................................................................................................................... I 1,00 
07,00 -09,30 -1 1,00 -13,00 -14,00 -17,00 -1 8,30 -19,30 
......................................................................................................................13,00 
................................08,00-09,30 -11,00 -14,00 -18,30 -19,00 

.................................................................................................... 09,30 -14,00 

......................................................................................................................15,30 

..................................................................................................... 13,00..-17,00

(de lunes a viernes no festivos) 
LOS CORTIJOS................................. 
LA SOLANA.......................................  
(de lunes a viernes)........................  
LA SOLANA.......................................  
(sábados).................................................  
MADRID...............................................  
(domingos y festivos)..................... 
MANZANARES................................
MALAGON...........
NAVALPINQ.......  
PEDRO MUÑOZ 
PIEDRABUENA.

09,30
14,30

1.3,30 -15,00 18,30

....................................................................15,00
07,00 -09,30 -I 1,00 -14,00 -16,30
..................................................09,00 -18,00
..................................13,00 -14,00 -17,00

08,00 -09,30 -11,00 -13,00 -14,00 -14,30 -18,30 -19,00
...................................................................................................................... 15,30

PORZUNA ..........................................................
POZOBLANCO................................................
POZUELO-ALDEA........................................
DEL REY-CALZADA ..................................
GRANATULA-CALZADA .......................
GRANATULA-VISO-ALMURADIEL

................................................ 09,30 -14,00 
11,00 -13,00 -15,30 -18,00 -19,1.5 
............. 13,00 -15,30 -18,15 -11,00 
............. 13,00 -15,30 -18,15 -11,00

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENQO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 - CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-2T-3T/23-27’-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO

27/06/95

PRIMITIVA

24/06/95

491
R C 
9 3

26
1^®^^

16

rCDPON DE LA ONCEn
Miércoles 21 15.410
Jueves 22 79.523
Viernes 23 06.562
Lunes 2'7 24.181
Martes 28 53.747

OINICIE

99.933
OCASO, SA-
Seguros y Reaseguros

Elisa Cendrero, 9 
(Esquina Jacinto)

Teléfono: 25 58 TO 
13004 CIUDAD REAL

PUERTOLLANO..........................„........
PUERTOLLANO-VALDEPENAS 
SOCUELLAMOS ...................................  
SACERUELA............................................. 
TOLEDO........................................................ 
TOMELLOSO...........................................  
TORRENUEVA........................................ 
VALENCIA.................................................
VILLARTA..................................................
VILLARRUBIA.......................................
VALDEPEÑAS.........................................

18,1,5
19,15

08,30 -11,00 -13,30 -15,00 -16,4.5 -19,30
...................................................................07,30 -14,00
.................................................................................... 14,00
.................................................................................... 14,45
....................................................................................08,00
...................................................13,00 -14,00 -17,00
.................................................................................... 14,00
....................................................................................09,30 

14,00 -18,30
.................................09,30 -11,00 -14,00 -19,00
..............07,30 -12,30 -13,00 -17,00 -19,00

FARMACIAS
CIUDAD REAL
HOY; ENCARNACION 
SANCHEZ. Esperanza, 13. 
MAÑANA: CARLOS PERIS.
Mercado Viejo, 3.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: NURIA GOMEZ 
DURAN. Avd“ Constitución. 
MAÑANA: TOMAS. E. 
GARCIA. Avd® de Quero,2.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: JOSE R.
SAINZ. Plaza Consitución.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY; ANTONIO L. 
CASERO. Virgen, 4. 
MAÑANA: GUIJARRO, C.B.
Alvarez de Castro, 34.
DAIMIEL
HOY: NARCISO LOZANO.
Arenas, 19.
MAÑANA: FEDERICO Y E.
FISAC. V. de las Cruces, 13..
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: 
SEBASTIAN RODRIGUEZ.
Empedrada, 28.
PUERTOLLANO
HOY: AGUSTIN ESPUNUY.
Valdepeñas Torre!, 1.
MAÑANA: BARTOLOME 
PALOMO. Goya, 47.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA:
DESAMPARADOS IRNAN.
Gral. Aguilera, 2.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: J.
ANTEQUERA. Plaza 
Canalejas.
TOMELLOSO
HOY: CARMEN
RODRIGUEZ. V. Peñasco, 82. 
MAÑANA: PILAR RUBIO.
Santa Tita, 2
VALDEPENAS
HOY: MARINA CARRASCO.
Seis^e juniio, 23.
MANAÑA: GABRIEL 
MENCHEN. L.Antonio, 23’.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO 1
Pases: 8, y 10,30
"EL LIBRO DE LA
SELVA"
CINES CASTILLO 2
Pase: 8,05 y 10,35
"PRESA DE LA SECTA"
CINES CASTILLO 3
Unico pase: 8,05
"ZIBORE-2"
Unico pase: 10,35
"TIERRA Y LIBERTAD"
MARIA CRISTINA 1
Pases: 8 y 10,30 
"KALIFÓRNIA"
MARIA CRISTINA 2
Pases: 8 y 10,30
"BATMAN FOREVER"
MARIA CRISTINA 3
Pases: 7, 8,45 y 10,30
"LA BELLA DURMIENTE"
PUERTOLLANO
MULTICINES ORTEGA 1
Pases; 8 y 10,30
"ROB ROY"
MULTICINES ORTEGA 2
Pases: 8 y 10,30
"TIERRA Y LIBERTAD"
MULTICINES ORTEGA 3
Pases: 8 y 10,30
"CRIATURAS
CELESTIALES"
TOMELLOSO
CINE TORRES
NO HAY FUNCION
ALCAZAR DE SAN JUAN
CINE CRISFEL
Pases; 8,30 y 10,45.
"FARINELU"
VALDEPENAS
CINE PARQUE
HOY NO HAY FUNCION
MIGUELTURRA
CINE PAZ
NO HAY FUNCION



La vicepresidenta de la Asociación 
Provincial de Empresarios del sector, 
Isabel Rodríguez, considera que no es 
momento de presionar a la patronal

T 
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Mil
Los sindicatos han convocado una huelga cuya primera fase durará hasta el sábado a las 6 horas

Veinticinco gasolineras cubrirán los 
servicios mínimos en la provincia
Veinticinco de las cien gasolineras de la provincia de Ciudad 
Real permanecerán abiertas, como servicios mínimos, du
rante la huelga, que comenzó a las 6 horas de hoy y se 
prolongará hasta la misma hora del sábado, según la Orden 
del Ministerio de Industria y Energía sobre servicios míni
mos publicada ayer por el BOE. Patronal y sindicatos, que 
negocian a nivel nacional, no llegaron ayer a acuerdos.

F..T. PEÑA/Efe

Además de estos dos días, los 
sindicatos tienen convocados 
paros para los días 14, 15, 16 y 
31 de julio, y 1 y 2 de agosto, 
coincidiendo con los días de más 
desplazamientos de vehículos por 
vacaciones.

En cuanto a los servicios 
mínimos, en Castilla-La Mancha 
habrá 95 puntos de venta; de los 
que 29 estarán en Toledo, 25 en 
Ciudad Real, 17 en Albacete, 15 
en Cuenca y 9 en Guadalajara.

La provincia de Ciudad Real 
contará con estaciones de servi
cio abiertas en las localidades 
de Alcoba de los Montes, 
Almuradiel, Argamasilla de 
Alba, Campo de Criptana, Ca
rrión de Calatrava, Ciudad Real 
capital (tres gasolineras), 
Daimiel, Fuencaliente, La So
lana, Malagón (dos gasolineras). 
Manzanares, Miguelturra, Pue
bla de Don Rodrigo, Puerto 
Lápice, Puertollano y Santa Cruz 
de Mudela.

Tambien en la provincia 
ciudadrealeña permanecerán 
abiertos puntos de ventas de 
gasolinaen Socuéllamos, Tome
lloso, Valdepeñas, Villanueva 
de la Fuente, Villanueva de los 
Infantes y Villarta de San Juan.

Según la Orden Ministerial, 
estas gasolineras deberán man
tenerse abiertas durante las 24 
horas del día, en horario ininte
rrumpido, para lo que deberán es
tablecer los turnos de personal 
estrictamente necesarios.

Las principales diferencias 
entre sindicatos y patronal se 
centran en los aspectos retribu
tivos, principalmente en efrela- 
tivo a la antigüedad, que la pa
tronal pretende congelar. Con res
pecto al incremento salarial, las 
centrales se oponen a la propuesta 
de la Confederación de Émpre- 
sarios de Estaciones de Servicio 
de garantizar el poder adquisiti
vo.

La figura del delegado sindi
cal provincial es otro punto de 
desacuerdo, ya que los sindica-
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Las principales diferencias entre patronal y sindicatos se centran en el aspecto retributivo. ARCHIVO

tos se niegan a la desaparición.

Situación difícil
La vicepresidenta de la Aso

ciación Provincial de Empresa
rios de Estaciones de Servicio, 
Isabel Rodríguez Teruel, dijo a 

este diario que no cree que la 
huelga tenga mucha incidencia 
en la provincia, y además aseguró 
que estará abastecida de gasoli
na por los servicios mínimos.

Isabel Rodríguez Teruel se
ñaló por otra parte que el actual, 
con las dificultades que atravie

san los empresarios, "no es un 
momento para presionar a la 
patronal". En este sentido, dijo 
que la reestructuración del sec
tor, con la liberalización de las 
distancias, había hecho disminuir 
los ingresos, "por lo que es ne
cesario un sacrificio de todos".

Collado asegura que el
Complejo funciona al 100%

Mónica ORMAECHEA
El director provincial del 

Insalud, Ramón Peces, y el ge
rente del Complejo Hospitalario 
de Ciudad Real, Rafael Ro
dríguez Collado, coincidieron 
ayer en señalar a LA TRIBUNA 
que los hospitales de Ciudad Real 
funcionaron ayer al 100%, "como 
en un día normal". Asimismo, 
aseguraron que las posibles 
medidas que los hospitales de la 
provincia para paliar los efectos 
de la huelga dependerán y esta
rán condicionados a lo acorda
do en la mesa de negociación 
abierta en Madrid entre la CESM 
y el Insalud.

"Las posibles medidas que 
aceleren lo que haya quedado 

atrasado en listas de espera como 
consecuencia de la huelga, no 
serán unilaterales, sino que se 
aplicarán en todos los hospita
les españoles, dependiendo siem
pre de las necesidades de los 
hospitales o de los servicios más 
afectados", señaló Ramón Peces.

Por su parte, Rafael Rodríguez 
Collado destacó que "en estos mo
mentos se está recopilando infor
mación en el Complejo Hospi
talario de Ciudad Real sobre todo 
aquello que se ha dejado de ha
cer en el tiempo que ha durado 
la huelga, servicio por servicio, 
para evaluar sus efectos ".

Y aseguró que ayer todavía no 
se había empezado a llamar a los 
pacientes que por rhotivo de la 
huelga vieron suspendida su cita 

para las consultas y que van a ser 
llamados en estos días por el 
Hospital de Alarcos o del Car
men , "está previsto que les lla
memos oportunamente en los 
próximos días", puntualizó Co
llado.

El director provincial del 
Ipsalud, Ramón Peces, quien 
destacó que por motivo de la 
huelga han sido cerca de 1.400 
intervenciones quirúrgicas pro
gramadas las que se han dejado 
de realizar en los 4 hospitales de 
la provincia de Ciudad Real, 
informó que las consultas se 
desarrollaron con normalidad sin 
ningún tipo de incidentes. Asi
mismo, resaltó que tampoco se 
han producido avalanchas de 
gente que ha llamado a los hos-

La normalidad volvió ayer al Complejo. ARCHIVO

pitales para conocer SU situación.
"Todos los servicios han fun

cionado a su ritmo habitual y se 
está operando las intervenciones 
quirúrgicas programadas. Se está

atendiendo a las personas don
de quedó la citación parada en 
el momento de la huelga", infor
mó el director provincial del 
Insalud, Ramón Peces.
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La supuesta actividad ilegal de los inculpados causó alarma social en el barrio de Asdrúbal en el 90

Piden 6 años de prisión para 5 vecinos 
de Puertollano por tráfico de drogas

Concha VICENTE

El Ministerio Fiscal solicitó 
una pena de seis años de prisión 
menor para cada uno de los cin
co vecinos de la barriada de 
Asdrúbal de Puertollano, Fran
cisca Hernández Hernández y su 
hijo Angel García Hernández, re
sidentes en la misma vivienda, 
Santos Martínez Martín, su es
posa, Esperanza Patiño Parra y 
una amiga de ésta que vivía en el 
domicilio del matrimonio, Sonia 
Mejías Eras, como presuntos 
autores de un delito contra la 
salud pública por tráfico de dro
gas. Asimismo, pidió una pena 
de 10 días de arresto menor y 
multa de cien mil pesetas para 
Santos Martínez, Esperanza 
Patiño y Sonia Mejías como res
ponsables de un presunto delito 
de receptación, en un juicio que 
quedó ayer visto para sentencia 
en la sección primera de la Au
diencia Provincial de Ciudad 
Real.

El Fiscaljustificó lasolicitud 
de penas tan elevadas diciendo 
que la presunta actividad ilícita 
de tráfico de drogas practicada 
por los procesados en sus vivien
das causó una gran alarma social 
entre la vecindad de la barriada 
puerto! lanense durante el año 90.

Esta alarma social llevó a la 
PolicíaNacional de Puertollano 
y a la Guardia Civil ha estable
cer dispositivos de vigilancia y 
control en la zona, y posterior
mente al registro los dos domi

cilio de la calle Justo Buirtrago 
en los que vivían los inculpados, 
llevados a cabo el 14 de septiem
bre y el 24 de noviembre de 1990.

En el domicilio de Francisca 
Hernández y de su hijo, Angel 
García, donde además vivía Ri
cardo García, esposo y padre de 
los acusados y también procesa
do por la misma causa aunque no 
compareció en el juicio, se ha
llaron 100.000 pesetas y joyas 
escondidas en el corral de la casa, 
así como recortes de bolsas de 
plástico y de papel de aluminio, 
y una balanza de precisión, ha
llada en una casita a unos 25 
metros del domicilio. Francisca 
Hernández declaró que el dine
ro y las joyas se encontraban 
escondidas porque su hijo An
gel García era toxicómano y cogía 
todo lo que encontraba de valor 
en la casa para adquirir drogas. 
Por su parte su hijo manifestó, 
que ciertamente en varias oca
siones había cogido dinero para 
comprar heroína, y justificó la 
presencia de los recortes de plás
tico y de papel de aluminio di
ciendo que eran parte de las 
papelinas que compraba y con
sumía en su casa. Respecto a la 
balanza de precisión ninguno de 
los dos inculpados supieron dar 
explicación a su presencia en la 
casita.

En cuanto al domicilio en el 
que residían Esperanza Patiño, 
su marido Santos Martínez y 
Sonia Mejías, en el registro do
miciliario efectuado el 24 de 

noviembre por la Guardia Civil, 
fueron incautadas once bolsas de 
heroína con un peso total de 7,26 
gramos, otras seis bolsitas con 
0,25 gramos de la misma sustan
cia, un dinamómetro, una libre
ta de ahorro en la que se reflejan 
importantes ingresos de dinero 
en periodos de tiempo muy pe
queños, y pajitas para tomar re
frescos cortadas en trocitos pe
queños, quemadas por los extre
mos y en cuyo interior había 
papelinas de heroína. En el do
micilio, además se encontraron 
más de 64 kilogramos de cable 
de cobre de telefonía y agendas 
con anotacionesrcuya letra, se
gún la prueba pericial presenta
da por el fiscal, corresponde a 
Sonia Mejías.

Además, en una vaquería 
abandonada situada a unos 300 
metros de la vivienda se encon
traron escondidas importantes 
cantidades de heroína y cocaína 
guardadas en botes y mezcladas 
entre arroz, aunque no se ha 
podido establecer a quien perte
necían.

Esperanza Patiño reconoció 
en el juicio que había vendido 
droga, pero a pequeña escala, para 
poder administrarle heroínaasu 
marido, pagar las deudas adqui
ridas por este por la compra de 
sustancias estupefacientes y para 
poder pagarle un tratamiento de 
desintoxicación y rehabilitación 
en Galicia. Santos Martín, ase
guró que era toxicómano, pero 
que no sabía nada de la venta de
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Los cinco acusados se sentaron ayer en el banquillo. T. FERNANDEZ

drogas. En cuanto al cable de 
cobre incautado en su casa, ma
nifestó que se lo había encontrado 
en el campo cuando hacía picón.

Por su parte Son ia Mej ías, q ue 
residió en el domicilio de Espe
ranza Patiño y Santos Martínez 
durante unos dos meses junto a 
su novio porque sus padres la 
habían echado de la residencia 
familiar, dijo que no tenía cono
cimiento de que en la casa se 
traficase con drogas y que ella 
únicamente se dedicaba a cuidar 
a los hijos del matrimonio. Por 
lo que se refiere a las agendas en 
las que aparecen anotaciones 

escritas, supuestamente por su 
puño y letra, afirmó que no las 
había visto nunca.

Los abogados de la defensa 
solicitaron para sus defendidos 
la libre absolución por conside
rar que no existen indicios sufi
cientes para inculparlos en los 
hechos, a excepto del letrado de 
Esperanza Patiño que solicitó 
para su defendida seis meses de 
prisión menor por un delito con
tra la salud pública aplicando la 
eximente de estado de necesidad 
en que se encontraba Patiño al 
querer sacar a su marido del 
mundo de las drogas.

Condenan a una vecina de Puertoflano a 4 años 
por varios delitos y a su hijo a uno por atentado

C. VICENTE
La sección segunda de la 

Audiencia Provincial de Ciudad 
Real ha condenado a la vecina 
de Puertollano Concepción 
Vázquez Escudero a cumplir una 
pena de tres años y ocho meses 
de prisión menor y a pagar ocho 
milloneé de pesetas como auto
ra de un delito contra la salud 
pública por tráfico de drogas, y 
a un año de prisión y a pagar 
400.000 pesetas como autora de 
un delito de receptación. Asimis
mo, ha condenado al hijo de ésta, 
Melchor Carmona, a un año de 
prisión menor por un delito de 
atentado contra la autoridad y a 
15 días de arresto menor por tres 
faltas de lesiones.

La sección segunda de la 
Audiencia Provincial, además, ha 
absuelto a Angela Pino Ríos, que 

residía en el domicilio de Con
cepción Vázquez y su hijo, como 
presunta autora de un delito con
tra la salud pública.

Los hechos por los que los 
inculpado^fueron juzgado tuvie
ron lugar en noviembre de 1993 
en Puertollano, cuando a conse
cuencia de una invéstigación que 
estaba llevando a cabo la Poli
cía Nacional de Puertollano, se 
detuvo a un joven que salía del 
domicilio de Concepción Váz
quez con 0,80 gramos de heroína 
y 0,20 gramos de cocaína. El 
joven manifestó en la Comisa
ría de Policía, a donde fue tras
ladado tras la detención, que la 
droga la había adquirido a Con
cepción Vázquez.

Días después de esta deten
ción, se llevó a cabo un registro 
domiciliario en la viviendade la 
inculpada donde se hallaron un 

total de 1,82 gramos de heroína 
repartidos en varios lugares, jo
yas por valor de 30.000 pesetas 
procedentes de robos, así como 
otros objetos y joyas robados que 
fueron adquiridos por 15.000 
pesetas y cuyos valores cercano 
a las 350.000 pesetas.

Durante el registro, Melchor 
Carmona mantuvo una actitud 
violenta contra los policías y el 
secretario judicial, profiriendo 
amenazas, llegando incluso a 
agredir a los agentes.

En la fecha de los hechos en 
la vivienda de los inculpados 
residía Angeles Pino, que había 
sido acusada por el Ministerio 
Fiscal como autora de un delito 
.contra la salud pública. No obs
tante, la Sala pone de manifies
to que no ha quedado acreditado 
que Angeles Pino participara en 
la venta de sustancias tóxicas.
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ARCHIVOLa Sala encontró culpable a Concepción Vázquez y a su hijo.
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Se comprometieron ayer en una reunión a asilizar el proceso

CEOE y sindicatos darán 
un insulso a la negociación

Francisco Javier PEÑA
Representantes de la Confe

deración Provincial de Empre
sarios y de los sindicatos se re
unieron ayerpara intentar dar un 
avance a la negociación colecti
va antes del verano, y en este 
sentido acordaron un calendario 
de reuniones, para los asesores, 
previas a las de las respectivas 
mesas de negociación.

En este sentido fue adquiri
do el compromiso de intentar 
agilizar al máximo la negocia
ción colectiva, especialmente de 
los convenios que actualmente 

tienen la negociación paraliza
da; comercio textil, limpiezas y 
metal,y lafirmadel deconstruc
ción, según informaron fuentes 
de la Confederación de Empre
sarios y de los sindicatos.

El presidente de la Confede
ración Provincial de Empresa
rios, Jesús Bárcenas, afirmó que 
se había producido este compro
miso para salir de la situación de 
estancamiento de la negociación 
que no quiso calificar de «blo
queo». Bárcenas indicó que este 
año se estaban produciendo, en 
líneas generales, menos dificul
tades en la negociación colecti

va que en años anteriores.
Por su parte, el secretario de 

Acción Sindical de CCOO, An
tonio Cervantes, calificó la re
unión como'muy positiva, «por
que hemos podido trasladar nues
tra inquietud por los convenios 
que aún están sin firmar». 
Cervantes explicó que se había 
intentado enmarcar la negocia
ción en aspectos como la vigen
cia de los convenios, la subida 
salarial, o lacláusulade revisión, 
«y de ver dónde están las dife
rencias entre las partes».

El dirigente de CCOO indicó 
que aún quedan por firmar seis

Delegados sindicales de limpiezas se concentrarán ante la Confederación.

convenios: los de pompas fúne
bres y pastelerías, que afectan a 
menos trabajadores, y los cuatro 
mencionados, uno de los cuales, 
el de construcción, está acorda
do a falta de la firma.

Con respecto al de limpieza.

los sindicatos mantienen las con
centraciones de delegados del 
sector limpiezas, que "se harán 
en un tono tranquilo, poco nu
merosas y como un toque de aten
ción a los empresarios", explicó 
Antonio Cervantes.

CIUDAD REAL

COMPLEJO 
HOSPITALARIO

LA DIRECCION DEL COMPLEJO HOSPITALARIO 
DE CIUDAD REAL PIDE COLABORACION PARA 
RECUPERAR LA NORMALIDAD.

La Dirección-Gerencia del Complejo Hospitalario de 
Ciudad Real capital informa a los pacientes que 
tenían cita para hoy y los próximos días que, debido 
a la tregua médica, pueden acudir a sus citas 
hospitalarias tal y comoestaba programado.

Aquellos pacientes cuyas citas hayan coincidido 
con los días de la hueíd^íó RECIBIRAN UNA 
LLAMA DA ^^ ■ deL^^^servicio^^--. de^ A dmisión 
COMUNICAÑDOLES EL DIA Y LA HORA DE LA 
NUEVA CITA.

La Dirección-Gerencia^det Complejo Hospitalario 
pide disculpas a los Sectados por el conflicto y 
solicita su colaboración para no bloquear los 
teléfonos de los hospitales. Los afectados, 
RECIBIRAN UNA LLAMADA PARA SU NUEVA 
CITA A LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE.

De todas sus exi*

Por cierre di
Uquidami 
tresillos, 
rinconer

ti.
Mencias.

barato
^1 negocio

^s y sofás camas
—i— AGRADECIMIENTO y SUFRAGIO

* La familia de
D. JUAN JOSE CASTELL MARTINEZ

Que falleció en Ciudad Real, el pasado día 17, y, en 
especial, su esposa, Teresa Mena Martín; hijos, Aurelia, 
José María, María Teresa y María del Carmen; hijos 
políticos, Consuelo Ramón Vizñé, José Antonio Gar
cía Abaurrea y Julio Muñoz Cuerva, agradecen los nu
merosos testimonios de pésame recibidos, al no poderío 
hacer personalmente como sería su deseo.
Al mismo tiempo, comunican que en sufragio de su alma 
se ofrecerá una misa, hoy jueves, día 29, a las ocho y 
media de la tarde en la Parroquia de San Pedro, por cuya 
asistencia quedarán igualmente agradecidos.

a oreen̂os más bajos que
en FABRICA.

No dei pasar esta oportunidad
nuestra exposición.

Hoy último día
VISITEWOS, ESTAMOS EW;

Plaza de Constitución, 5 (junto a eáificio de Correos) Ciudad Real.
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Sesún la Junta de Personal del MEC que realizó ayer balance del curso 94/95

La voluntad del profesorado ha 
salvado la anticipación de la ESO

Mónica ORMAECHEA

La Junta de Personal Docen
te del Ministerio de Educación 
y Ciencia (MEC) de Ciudad Real 
realizó ayer balance de las ac
tuaciones y posturas adoptadas 
por la junta constituida por 29 
miembros (ANPE 11, CCOO 6 
STE 5, CSI-CSIF 4 y 3 UGT) a 
lo largo del curso 94-95 en as
pectos que han resultado deter
minantes para la Educación de 
la provincia de Ciudad Real.

Su presidente Augusto Serra
no del STE destacó ayer que 
desde que se constituyó la nue
va Junta el pasado mes de mar
zo lo que más ha preocupado y 
en donde han centrado sus es
fuerzos ha sido la polémica edu
cativa en tomo a la implantación 
de la LOGSE en los centros 
ciudadrealeños. La voluntad y 
labor del profesorado fueron ayer 
considerados por la Junta de 
Personal determinantes para que 
la anticipación de la ESO se haya 
desarrollado en la provincia con 
éxito a pesar de la falta de pla
nificación inicial, de los esca
sos recursos y de la falta de cursos 
formativos y de reciclaje del 
profesorado.

Pedro Pérez Valiente de 
CCOO destacó que la reforma 
educativa ha salido adelante 
gracias al esfuerzo realizado por 
el profesorado de Secundaria que 
ha sabido reciclarse por su cuen
ta. Siendo esto así, destacó que 
la anticipación formativa del 
ciclo LOGSE ha contado con 
poco dinero para los cursos 
formativos, a los que no han 
podido acceder todos los profe
sores implicados en la anticipa
ción de la ESO.

En la presentación del balan
ce estuvieron asimismo presen
tes Javier Carrascal de ANPE y 
Miguel Vela de CSI-CSIF. El 
incumplimiento por parte del 
director provincial del MEC, 
Angel López, del número esta
blecido de alumnos por cada

Javier Carrascal, Augusto Serrano y Pedro Pérez Valiente. M.DEL MORAL

clase, en lugar de crear más 
cursos, fue considerado como 
un abuso improcedente debería 
crear más cursos.

La Junta de Personal realizó 
ayer un llamamiento a la direc
ción provincial para que haga 
cumplir el horario de Primaria 
en las materias de Inglés y Mú
sica. Y respecto a Secundaria 
Augusto Serrano destacó el he
cho desque este año se ha logra
do que el MEC permita en la 
evaluación de anticipación de la 
ESO la participación de los cen
tros y claustros.

En el sector de la Enseñanza 
Privada la Junta de Personal ha 
solicitado a la Dirección que no 
se aumenten los ciclos mientras 
exista oferta en los centros pú
blicos, "de lo contrario, se co
rre peligro de perder puestos de 
trabajo". La imposición por parte 
del MEC de la jornada escolar 
fue calificada ayer por los miem
bros de la Junta de Personal de 
improcedente cuando es derecho 
del resto de las comunidades 

autónomas el adoptare! horario 
que mejor convenga a sus res
pectivos centros. "Rechazamos 
que se imponga que los horarios 
deban ser obligatoriamente par
tidos, es importante que se con
temple la jornada continuada que 
ya se incluye en el resto de las 
comunidades", puntualizó Serra
no. Asimismo, resaltaron que la 
jornada continuada da pie a que 
se puedan desarrollar activida
des complementarias por la tar
de. Actividades que ya han sido 
proyectadas por algunas de los 
centros de la provincia de Ciu
dad Real.

Clases por la tarde
Manifestaron asimismo el 

rechazo de la iniciativa de la Ad
ministración por la que se esta
blecía dos días de clase por la 
tarde en el ciclo de Secundaria. 
Otro de los asuntos espinosos a 
los que la Junta de Personal ha 
hecho frente a lo largo de este 
curso es el de la campaña cón- 

tra la ley orgánica de Participa
ción y Evaluación que ha con
tado con la oposición de los sin
dicatos. "De hecho, la ley per
manece en la actualidad aparcada 
y está siendo negociada hasta el 
momento de pasar al Congreso", 
informó el presidente de la Jun
ta de Personal.

La situación laboral de los 
profesores fue otro de los aspec
tos sobre los que los miembros 
de la Junta hicieron especial 
hincapié, el rechazo por la con
tratación a tiempo parcial del 
personal docente y por el impartir 
horas extras en la enseñanza 
fueron dos de los aspectos 
reivindicativos que expusieron 
ayer.

Asimismo, la incorporación 
de objetores de conciencia en los 
centros públicos es considera
da por la Junta como una intro
misión que impide la contrata
ción de personal docente en los 
centros donde se palique esa 
práctica. La Junta se mostró tam
bién inflexible con la petición 
ya realizada al MEC sobre la 
con vocatoria de oposiciones para 
Educación Secundaria, puesto 
que a lo largo del curso 94/95 
sólo se realizó en enseñanza pri
maria y media. El contrato de los 
internos que imparten clases en 
diferentes centro de una mane
ra rotativa es otro de los aspec
tos sobre los que la Junta consi
dera que hay que volver a nego
ciar, "son personas que viajan 
con su 'vehículo y que, sin em
bargo, no disponen de un segu
ro que les cubra. La Adminis
tración debería financiar los 
seguros a todo riesgo".

Claridad en los criterios para 
contratar a los profesores de 
religión y en las listas de admi
tidos es otrade las peticiones que 
realizó ayer el MEC. Augusto 
Serrano destacó que la Junta 
hasta el momento no se ha pro
nunciado respecto a la red de 
centros dada a conocer por la Di
rección Provincial la semana pa
sada.

Ei PP celebrará 
mañana la XVII 
Intermunicipal 
provincial

La Tribuna

El Partido Popular celebra
rá la XVII Intermunicipal pro
vincial enmarcada dentro del 
Plan de Formación de cargos 
electos que la Vicesecretaria 
Provincial del Area Municipal 
del PP, dirigida por Pedro Pe
ral, viene desarrollando. Este 
acto se celebrará en el Hotel 
Doña Carlota de la capital y a 
las 16,30 horas el secretario 
provincial y candidato a la pre
sidencia de la Diputación, Luis 
Jesús Garrido inaugurará el 
evento. Asimismo, el abogado 
José González Albo expondrá 
una de las cuatro ponencias de 
las que consta el programa: 
"Contratación de personal y de 
obras y servicios".

El empleo y el agua son los 
temas que más preocupan a los 
alcaldes y grupos municipales 
en la oposición, por ello, el 
vicesecretario provincial Pedro 
Peral y el Ingeniero de caminos, 
Manuel de la Barreda, llevarán 
las ponencias "Políticas Loca
les de fomento de empleo" y 
"Agua: problemas y solucio
nes".

UPA solicita a 
Agricultura las 
ayudas para 
paliar la sequía

La Tribuna

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) en su reunión del 
pasado 27 de junio, y tras ana
lizar la grave situación por la 
que atraviesan la agricultura y 
ganadería de Castilla-La Man
cha, expresa su convicción de 
que ante la angustia que pade
cen miles de agricultores y ga
naderos profesionales y de ex
plotaciones familiares agrarias, 
es necesario la publicación ur
gente de la Orden de ayudas para 
paliar los efectos producidos por 
la sequía y que fue acordado por 
el Ejecutivo Regional y las 
Organizaciones Agrarias.

Primer Aniversario 

DON ELOY SANCHO GARCIA 
(Veterinario jubilado)

Falleció en Ciudad Real, el día 2 de julio de 1994, a los 68 años de edad 
Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de su Santidad.

m
 

■

Su esposa, Constanza Calatrava López; hijos, Eloy, Constanza y José Antonio; hijos políticos, Menchu Prado González, 
.Fernando Martínez Abascal y Nieves Fernández Parras; hermanas, Inés y Paquita; nietos, hermanos políticos, 
primos, sobrinos y demás familia,

al recordarían sensible pérdida,

INVITAN a la Misa ANIVERSARIO que por el eterno descanso de su Alma se celebrará MAÑANA, 30 de JUNIO, a las OCHO 
y MEDIA DE LA TARDE, en la Parroquia de San Pedro, por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.
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Tendrá 425 horas lectivas, hasta junio de 1996, de cuatro enseñanzas básicas

El I Master en Administración de
pymes comenzará en octubre

Francisco Javier PEÑA

El director de la Escuela de 
la Pequeña y Mediana Empresa 
(ESPYME), Román Villaescusa, 
presentó ayer en Ciudad Real el 
I Master en Administración de 
la Pequeña y Mediana Empresa 
(del que también es director), que 
contará con 425 horas lectivas 
entre octubre y junio (tres ho
ras diarias de lunes a jueves), 
«con una metodología muy prác
tica».

Este Master, que contará con 
un número limitado de alumnos 
entre 25 y 30, inicialménte en 
dos turnos (mañana y noche), 
está dirigido a personas con 
vocación empresarial y con un 
nivel académico desde BUP y FP 
IL Según explicó Román 
Villaescusa, el curso será muy 
práctico, basado en casos con
cretos y no en un manual, y con 
una gran interacción entre los 
alumnos y los profesores, que 
serán profesionales cualificados 
y en activo en el mundo de la 
empresa, «no docentes puros, ya 
que es la forma de dar enseñan
za profesional».

Las materias que se imparti
rán, en módulos, serán Conta
bilidad, Seguridad Social (has
ta febrero), y Ofimática y 
Fiscalidad. El director del Mas
ter indicó que el objetivo es 
ofrecer una formación amplia y 
dirigida a formar personal cua
lificado para pequeñas y media-
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Antonio Sánchez-Mingallón, gerente de SEC, y Román Villaescusa, director de ESPYME. T. FERNANDEZ

ñas empresas, que son las que 
predominan en provincias como 
Ciudad Real.

Añadió que ESPYME, que 
desarrollará el Master en Ciu
dad Real a través de la empresa 
SEC, garantiza que en nueve 
meses se obtiene una capacita
ción práctica superior a la de 
carreras como Graduado Social 
o Empresariales. Por este moti
vo, ESPYME prefiere que los 

grupos sean reducidos para con
seguir mayor calidad deenseñan
za.

Prácticas en empresas

La organización del Master 
ha establecido convenios de 
colaboración con empresas de 
Ciudd Real, para que los alum
nos puedan realizar tres meses 
de prácticas no remuneradas.

Por último, en cuanto al pre
cio, ha sido establecida una 
matriculado 15.000pesetas y un 
coste de 225.000, que se repar
tirán en nueve mensualidades de 
25.000 pesetas. Habrá también 
convenios con entidades finan
cieras para ayudas a los 
alumnos.SEC ofrecerá informa
ción sobre el Master desde el 
lunes, y habrá dos presentacio
nes públicas en septiembre.

La Junta gastó 
730 millones en 
tres años en el 
arreglo de 
ayuntamientos

La Tribuna
Las Casas Consistoriales de 

los municipios de Castilla-La 
Mancha han mejorado su aspec
to interiory exterior con Ios735 
millones de pesetas que el Go
bierno regional ha destinado a 
este fin a través de la Consejería 
de Administraciones públicas. 
Durante el periodo 1992-1995, 
el programa de "Casas Consis
toriales" y el Fondo Regional 
de Ayuda al Municipio (FR AM) 
han permitido la realización de 
un total de 118 actuaciones en 
aquellas localidades que más 
necesitaban acometer las refor
mas de sus ayuntamientos, bajo 
el principio de la solidaridad.

El programa "Casas Consis
toriales" ha repartido, desde que 
se inició en 1986, más de 1.830 
millones de pesetas, lo que se 
ha traducido en un total de 979 
actuaciones en toda la Comu
nidad Autónoma.

En estos nueve años, la pro
vincia de Toledo ha percibido 
del citado programa 600 millo
nes de pesetas empleadas en 
restaurar, acondicionar y cons
truir ayuntamientos, mientras 
que Cuenca ha recibido una 
ayuda de 414 millones, 
Guadalajara 345, Albacete 261, 
y Ciudad Real 210 millones de 
pesetas.

En cuanto a las subvencio
nes procedentes del FR AM para 
mejorar la funcionalidad de 
estos servicios locales, en el 
periodo 92-95 Toledo ha con
tado con 67 millones, Albacete 
53,2, la provincia de Cuenca 
52,8 millones, Guadalajara 41,9 
millones y Ciudad Real 28,3 
millones.

y.

Ijo mejor de lo mejor.
ff :

el mejor piso de Ciudad Real.

Entrada: desde 150.000 ptas

Venga a conocer el piso de sus sueños
Haga realidad la ilusión de su vida, 
viva en el "centro” de Ciudad Real.

Pisos 
Locales - Oficinas

GEDECO

Estamos en Plaza Mayor, 29 
Teléfonos 23 00 70 y 23 00 71 
audad Real

1
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El sindicato celebró ayer en Ciudad Real su primer Consejo Nacional

La UTS presentará a Telefónica un 
plan alternativo al de la segregación

Mónica ORMAECHEA

El sindicato Unión Telefóni
ca Sindical, sindicato indepen
diente y profesional, celebró ayer 
en Ciudad Real su primer Con
sejo Nacional desde que en las 
últimas elecciones sindicales los 
trabajadores de Telefónica le 
convirtiesen en la tercera fuer
za sindical tras CCOO y UGT.

Los 60 delegados provincia
les de UTS que se dieron ayer 
cita en un hotel ciudadrealeño 
para preparar los grupos de tra
bajo, que serán los responsables 
a partir del mes de octubre de 
analizar y aceptar los estudios 
realizados por el sindicato. En 
total fueron 78 los representan
tes de UTS los que estuvieron 
presentes en la asamblea que 
trazó ayer los primeros objeti
vos como sindicato en una eta
pa que fue calificada por el pre
sidente nacional, José Manuel 
Trigo, de "complicada". "Hemos 
trazado unos objetivos, que son 
ante todo creíbles para los tra
bajadores como puede ser un 
acuerdo con la empresa para el 
mantenimiento del empleo", 
aseguró el presidente.

Las pre-jubilaciones puestas 
en marcha por Telefónica, la 
seguridad en el empleo de los 
71.000 trabajadores de Telefó
nica, y la política unilateral 
mantenida por la Dirección 
General, fueron algunos de los 
aspectos sobre lo^ que los repre
sentantes sindicales hicieron

Carlos de Borbón entregó a Luis Arroyo el 
Master de Oro de la Asociación Forum

La Tribuna

El rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, recibió la noche del 
martes el Máster de Oro de la 
Asociación Forum de Alta Di
rección, distinción que le fue 
entregada por S.A.R. el Infante 
D.Carlos de Borbón y su espo
sa, S.A.R. Doña Ana de Fran
cia, en el transcurso de un acto 
que tuvo como escenario el Pa
lacio del Duque de Pastrana, en 
Madrid, sede de dicha Asocia
ción.

El rector, tras recibir el pre
mio, mostró su enorme satisfac
ción y agradecimiento, si bien 
quiso hacer hincapié en que este 
homenaje es fruto del esfuerzo 
y el trabajo de muchas personas 
que han contribuido y contribu
yen al desarrollo y la consolida
ción de nuestra Universidad: "Lo 
más relevante de este galardón 
es que en mi persona se distin
gue el trabajo colectivo de los

Ifi
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José Manuel Trigo y Emilio Vizcaíno, en rueda de prensa. T.FERNANDEZ

especial hincapié en el transcurso 
del Consejo Nacional. El pano
rama de las Telecomunicaciones 
en España, para la:s que traba
jan cerca de un cuarto de millón 
de personas, inforrrtó José Ma
nuel Trigo, preocupa a los tra
bajadores de telefónica, "hay que 
tener en cuenta que esas perso
nas trabajan o bien en Telefóni
ca, en filiales o en empresas que 
trabajan para la empresa matriz".

Respecto a la política segre- 

miembros de la Comunidad 
Académica durante estos años 
y el apoyo recibido de todas las 
instituciones. Sin ambas circuns
tancias, mi persona como rector 
no merecería ninguna distinción 
como la que acabamos de reci
bir", resaltó el Rector.

Junto a Arroyo fueron distin
guidos con este galardón otras 
destacadas personalidades del 
mundo empresarial, académico 
o profesional, como el presidente 
de Mapfre, Julio Castelo, el pre
sidente de del Comité Científi
co UNESCO, Santiago Grisolia, 
el catedrático y abogado Santia
go Muñoz Machado, el presiden
te de Industrias Unidas S.A. de 
Méjico, Alejo Peralta y Díaz de 
Ceballos, el Rector Electo de la 
Universidad Politécnica de 
Madrid, Saturnino de la Plaza 
Pérez, el presidente de la Asam
blea de Madrid y Senador, Juan 
Valen-Halen, el embajador dé 
Chile, Alvaro Briones y el direc
tor general C.P.A. Teodoro 

gatoria que ha marcado Telefó
nica el presidente nacional de 
UTS aseguró que "Si bien no se 
ha analizado con profundidad 
este hecho en la asamblea, lo que 
sí sabemos es que a Telefónica 
hay que hacerle ver que no le 
sobra ni un trabajador de los que 
actualmente dispone, y que es
tamos en contra de la segrega
ción. Este verano vamos a apro
vechar para analizar mediante un 
estudio la política que quiere

Luis Arroyo recibió el premio de manos de D.Carlos de Borbón.

Aguado de los Ríos.
El Máster de Oro también ha 

sido otorgado al Real Madrid con 
motivo del 75 aniversario de 
concesión del título de Real por 
S.M. el Rey Alfonso XIII, si bien.

llevar a cabo la dirección".
UTS presentará a finales de 

verano aTelefónicauna propues
ta que tal y como destacó Trigo, 
evitará la segregación que "lo 
único que hará es perjudicar al 
usuario". Según el plan estraté
gico que ha presentado la Direc
ción General de Telefónica en 
la empresa sobran 14.000 em
pleados a los que les da salida 
por medio de las pre-jubilacio
nes y su pase a otras empresas. 
"Esto se plantea cuando el mo
nopolio de Telefónica está dan
do los últimos coletazos. Para 
dentro de cinco años se prevé que 
disponga de la mitad de benefi
cios lo que supondrá que no se 
queden más de 40.000 personas 
en la empresa matriz. Esto a la 
larga con menos", destacó Tri
go. En Ciudad Real, señaló 
Emilio Vizcaíno, secretario pro
vincial de UTS, son ya cerca de 
20 trabajadores los que se han 
tenido que sumar las pre-jubi
laciones.

Para los representantes sin
dicales el estudio de Telefónica 
está encaminado a su 
desmantelamiento sacando de 
ellas las empresas más rentables. 
En este sentido, señaló Trigo, 
"los puesto de trabajo corren 
peligro y en la empresa matriz 
sólo quedaría el servicio de te
lefonía base. Si la empresa se 
divide disminuirán sus benefi
cios y por lo tanto al calidad de 
los servicios ofrecida a los usua
rios mermará". 

ante la imposibilidad de lacom- 
parecencia del presidente del 
equipo madridista, el premio le 
será entregado con motivo de la 
inauguración del curso de la Aso
ciación Forum de alta Dirección.

Rodríguez 
Espinosa, 
vicepresidente 2® 
de la mesa de 
Educación

La Tribuna

El diputado nacional del PP 
porlaprovinciadeCiudad Real, 
Eduardo Rodríguez Espinosa, 
ha sido nombrado vicepresiden
te segundo de la Mesa de las 
Comisiones de Educación y 
Cultura del Congreso de los 
Diputados.

En la reunión del Grupo 
Parlamentario Popular en el 
Congreso, celebrada el día 27, 
el portavoz del Grupo, Rodrigo 
Rato, en nombre de la dirección 
del mismo, propuso y fue acep
tado el nombramiento del dipu
tado ciudadrealeño como vice
presidente de la Mesa de la 
Comisión de Cultura que ha 
quedado vacante al pasar su 
actual titular a formar parte del 
Gobierno de La Rioja.

Rodríguez Espinosa, tanto en 
la anterior Legislatura como en 
la actual, ha formado parte de 
dicha Comisión en la que ha 
trabajado activamente.

Correos condena 
públicamente el 
atentado que 
hirió a un 
funcionario

La Tribuna

Correos ha condenado me
diante un comunicado hecho 
público el atentado con carta 
bomba que la mañana del pasa
do martes hirió a un funciona
rio en la central del Palacio de 
Comunicaciones de Madrid. A 
las 8,50 horas de la mañanauna 
carta bomba ha hecho explosión 
en la central causando heridas 
graves al funcionario Remigio 
Fernández Iglesias.

El funcionario, que trabaja 
en el negociado de Tasas, fue 
atendido por los servicios mé
dicos de Correos, quienes, tras 
comprobar el alcance de sus 
lesiones, dieron aviso al 
S AMUR y se procedió a su tras
lado al hospital Gregorio Ma
rañón. Poco después se trasla
daron al hospital, para intere
sarse por el estado del herido y 
acompañar a sus familiares, la 
presidenta y el director general 
de Correos y Telégrafos, Elena 
Salgado y Luis Egusquiza, res
pectivamente, así como el Mi
nistro de Obras Públicas,, José 
Borrell.Correos y Telégrafos 
manifiesta la más rotunda con
dena de este salvaje atentado y 
quiere hacer patente su solida
ridad y apoyo a Remigio 
Fernández, de 34 años, natural 
de Tioira (Orense). Correos 
asegura que los servicios pos
tales en España disponen des
de hace años de unas medidas 
de seguridas adecuadas que han 
venido implántandose a través 
de importantes partidas presu
puestarias.



La jornada de paros parciales está 
incidiendo en mayor medida en los 
conductores de camiones cisterna 
que permanecen paralizados La
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Miembros del Comité de Empresa de Puertollano participarán en la concentración

Los trabajadores de CLH, de 
nuevo hov ante la sede en Madrid

Ante ¡a postura inflexible de la empresa, en las negociacio
nes del convenio colectivo, los trabajadores de CLHmanten
drán hoy una manifestación, ante la Junta de Accionistas de 
la Compañía, a la que está previsto asistan los miembros del 
Comité de Empresa de Puertollano. Los paros parciales 
convocados por los sindicatos se prolongarán hasta el 16.

Paqui CASADO

EI conflicto colectivo que 
mantiene enfrentados a los tra
bajadores de la Compañ ía Logís
tica de Hidrocarburos (CLH) y 
la empresa tras la ruptura el pa
sado 1 8 de mayo de la mesa de 
negociaciones, continúa con las 
Jornadas de huelga intermitentes, 
convocadas por las centrales sin
dicales UGT y CC.OO, con pa
ros de 2 y 3 horas, iniciados el 
pasado 1 dejunio. Además, para 
hoy está prevista una concentra
ción de trabajadores en la sede 
de la empresa en Madrid, coin
cidiendo con la reunión de la 
Junta de Accionistas. En esta 
concentración participarán seis 
miembros del comité de empre
sa de Puertollano.

Según fuentes del citado co
mité, la postura de la empresa 
continúa siendo inflexible res
pecto a los puntos planteados por 
los sindicatos en la mesa nego
ciadora, basados esencialmente 
en el mantenimiento del empleo, 
con medidas como la propuesta 
de prórroga o la elaboración de 
un nuevo Plan de Empleo, que 
fue suscrito con la empresa en 
1.991 y que dejó,de tener vigen
cia el pasado 3 1 de diciembre.

Otros de los puntos en liti
gio es la supresión de las contra
tas para la realización de traba
jos que puedan ser desarrollados 

por el personal propio que ten
gan la calificación de exceden
tes, así como la retirada de me
didas que aumenten el número 
de éstos, ya que, según los pla
nes de la compañía, se encuen
tran en esta situación 700 traba
jadores.

También ha sido planteado 
por los representantes de los tra
bajadores, para garantizar el 
mantenimiento del empleo, la 
cobertura de las vacantes que 
surjan en puestos de estructura. 
Además, las centrales sindicales 
llevaron ante la mesa de nego
ciación otras propuestas, como 
las negociaciones de las condi
ciones de trabajo para evitar su 
precarización, el mantenimien
to del poder adquisitivo de los 
salarios y el respeto por parte de 
la empresa de los derechos ya 
adquiridos de los trabajadores.

El conven io colectivo de CLH 
se lleva negociando con los tra
bajadores desde hace 18 meses, 
habiendo transcurrido 1.994 sin 
un convenio en vigencia; se lle
gó a la ruptura de conversacio
nes el pasado 18 de mayo, fecha 
tras la cual los sindicatos mayo
ritarios convocaron la batería de 
huelgas que está previsto se pro
longuen hasta ei próximo 16 de 
julio, no descartando la posibi
lidad de se puedan prolongar las 
movilizaciones tras dicha fecha 
si no se consigue un cambio de
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El colectivo de conductores de camiones cisterna es uno de los más afectados en el conflicto ARCHIVO

aptitud por parte de la empresa.
En nuestra provincia este 

conflicto afecta a 85 trabajado
res, que trabajan en los centros 
de Alcázar de San Juan, 
Puertollano y Poblete.

El colectivo que se está vien
do más afectado por las jornadas 
de huelga es el los conductores 
de camiones cisterna de la com
pañía, ya que permanecen para
dos latotalidad de los días en los 
que se han convocado paros par
ciales de tres horas. Esta situa
ción es debida a que otras em

presas concesionarias, al igual 
que los camiones de CLH del 
transporte de los productos de 
Repsol, son las que se encargan 
dedistribuir los pedidos, quedan
do los vehículos de la antigua 
Campsa paralizados durante la 
totalidad de la jornada.

Esta situación, que afecta a los 
siete camiones de la flota de la 
compañía en Puertollano, está 
produciendo un considerable des
asosiego entre sus conductores 
ante la prolongación del conflic
to.

El conflicto colectivo de CLH, 
según los representantes sindi
cales, está generando muchaten- 
sión,yaque, independientemente 
de la ruptura de conversaciones 
y las jornadas de huelga, la em
presa está intentando negociar de 
manera individual, con cerca de 
300 trabajadores de la plantilla 
que superan los 52 años, sus ju
bilaciones. Estas negociaciones 
están realizándose con algún tipo 
de presiones y se ofrece á los 
afectados dos anualidades bru
tas.

Nuevas líneas a seguir en
la política informativa

Paqui CASADO

Los grupos municipales del 
Ayuntamiento mantuvieron el 
pasado martes una reunión infor
mativa tripartita, en la que se 
debatió el diseño de lo que cons
tituirá la política informativa que 
se lleve a cabo desde la Casa 
Consistorial en los próximos 
cuatro años.

Aunque en el encuentro de las 
tres fuerzas políticas no se llegó 

a un acuerdo definitivo en este 
tema, tanto el PSOE, PP como 
lU acordaron que el gabinete de 
prensa del Ayuntam iento sea 1 le
vado por un profesional de la 
información como eje principal 
del departamento, independien
temente del personal que deba ser 
contratado como fotógrafo o 
personal auxiliar. La adjudica
ción de la plaza de responsable 
del gabinete, según uno de los 
miembros de lU asistentes a la 
reunión, (aunque este punto ha

brá de tratarse en reun iones pos
teriores), se hará probablemen
te por medio de oposición, con 
puntuaciones que deberán estar 
establecidas en las bases de la 
convocatoria. También fue de
batido el coste y duración de los 
programas institucionales de 
radio, llegándose al acuerdo de 
pedir presupuesto a las dos emi
soras locales a fin de renovar los 
contratos establecidos con arre
glo a los nuevos precios y tiem
po de emisión. La reunión de los grupos fue la política informativa ARCHIVO



El presidente de CAMANSAR, Juan 
Ramón Ramírez, expresó el deseo de la 
empresa de construir una residencia en 
cada provincia de Castilla-La Mancha
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El centro, con capacidad para 200 personas, fue presentado ayer por la empresa CAMANSAR

La Residencia "Monteval" ya ha 
recibido a los primeros ancianos
Seiscientos miilones de pesetas ha invertido CAMANSAR 
en Ía construcción de ¡a Residencia Geriátrica Asistida 
"Montevai". Las obras se han realizado en 7 ntesesy medio 
y se ha construido sobre 6.000 m2 de la antigua bolera, 
terreno que el Ayuntamiento puso a disposición de la cons
tructora tras el convenio suscrito, mediante el cual la cons
trucción revertirá dentro de 50 años en el Ayuntamiento.

P. VALDEPEÑAS

EI Ayuntamiento dispondrá de 
dos plazas permanentes para que 
designe a los usuarios de las 
mismas. En la presentación de la 
residencia, que se efectuó ayer, 
el presidente de CAMANSAR, 
Juan Ramón Ramírez, expresó el 
deseo de la empresa de poder 
construir una residencia de este 
tipo en cada una de las cinco 
provincias castellano-manche
gas. En la citada presentación 
estuvieron presentes asistentes 
sociales de la zona, los cuales 
atendieron las explicaciones que 
de las instalaciones de las que 
consta Monteval ofreció el direc- 
tortécnico, Juan Miguel Jiménez, 
que comenzó recordando el por
qué de la construcción de la re
sidencia en Valdepeñas «un pun
to estratégico de la provincia que 
está muy bien comunicado».

Jiménez habló del equipa
miento y características del edi
ficio, «cuadrado con pasillos 
trasversales, que tiene mucha vida 

exterior, pues lo consideramos 
vital, además de grandes medi
das de seguridad, sobre todo en 
caso dé detectores de fuego, etc.». 
El director técnico se refirió a la 
distribución de las áreas de re
cursos humanos, como la ocupa
cional, médica y gobernanta. En 
torno a la capacidad de la resi
dencia dijo que está preparada 
para 184, a lo que habría que unir 
las plazas de cuidados permanen
tes con lo que se llegaría a dis
poner de 200 plazas.

El programa de servicios con
templa, además de las atencio
nes propias de un régimen de es
tancia residencial, la asistencia 
de servicios profesionales tales 
como servicio médico, enferme
ras (ATS), auxiliares de clínica, 
monitores de tiempo libre, psi
cólogos, etc. Las modernas ins
talaciones -añadió Jiménez- «es
tán diseñadas y equipadas 
específicamente para la función 
asistencial, completando un 
hábitat digno, con capacidad para 
ofrecer un nivel de calidad de vida

La directiva del Grupo SAR y el promotor presentaron la construcción. M.D.M.

adecuado a nuestros mayores».

Veinte residentes

Por el momento, 5 residentes 
propios son los que hay en la 
actualidad y otros 15 de otros 
centros que tienen el Grupo SAR, 
con el objeto «de que los que han 
venido por vez primera a una 
residencia de este tipo puedan 
adaptarse mejor a la misma que 

si se encontraran solos». Por otro 
lado, el Ayuntamiento dispone 
de dos plazas permanentes para 
que designe a los usuarios de las 
mismas.

El presidente del Grupo SAR, 
José Luis de la Fuente, hizo en 
un principio la presentación de 
las residencias SAR «que nacen 
de un concepto de servicio inte
gral y permanente a las necesi
dades de las personas de la Ter

cera Edad, y pensando en ellas, 
SAR promueve la construcción 
de Centros asistenciales y se 
ocupa de su gestión, ofreciendo 
unos servicios asistenciales ple
nos». De la Fuente respondió a 
las tarifas existentes para la per
manencia en este centro que 
oscilan desde las 135.000 a las 
167.000 mensuales. Habrá dos 
posibilidades de poder concer
tar una plaza, una de ellas me
diante los convenios que la ad
ministración tiene que firmar con 
la sociedad «mediante el cual el 
residente abonará un 75 por cien
to del suelo y el resto la admi
nistración». En cuanto a la tari
fa privada que es la segunda vía, 
son los precios antes citados.

En la presentación que se 
efectuó de "Monteval" quedó 
claro que el control médico de 
los residentes es permanente 
«pero esto no es un hospital». Las 
personas que deban observar tra
tamiento médico son objeto del 
oportuno seguimiento y control. 
Existen actividades lúdicas y de 
tiempo libre que llenan las ho
ras de ocio, además de un ambien
te cuidado. Hasta el momento el 
Grupo SAR dispone de centros 
residenciales con una capacidad 
de 1.500 personas, distribuidos 
en Cantabria, Barcelona, Lérida, 
Madrid, Valencia, Alicante, 
Murcia, Málaga y Cádiz.

El conflicto pesquero acusa el 
descenso del tráfico de magrebíes

D.V.

El jefe provincial de Tráfico 
de Ciudad Real, Enrique Roca
fort, inauguró ayer la decimocuar
ta campaña de atención a conduc
tores magrebíes en tránsito por 
España, que se desarrollarán 
hasta el día3 de agosto, en el área 
de descanso ubicada en el kiló
metro 211,500 de la autovía de 
Andalucía, término municipal de 
Valdepeñas. Esta es una de las 
cinco áreas existentes dentro de 
España, distribuidas a lo largo de 
la ruta del éxodo vacacional de 
familias norteafricanas, desde 
diversos países de Europa. El 
resto de instalaciones están si
tuadas en Oyarzun (Guipúzcoa),

Briviesca (Burgos), Madrid y 
Montoro (Córdoba). En área de 
Valdepeñas, que cuenta con una 
superficie de 20.000 m2, en las 
que la Dirección Provincial de 
Tráfico ha invertido en los últi
mos nueve años alrededor de cien 
millones de pesetas, según las 
previsiones iniciales, será utili
zada en esta temporada, por cer
ca de 217.000 ciudadanos del 
norte de Africa, que se despla
zarán desde Francia, Holanda y 
Dinamarca, preferentemente, 
hasta sus respectivos países, en 
poco más de 40.000 vehículos.

Esta cifra es sensiblemente 
inferior a la registrada el pasado 
año, en que se contabilizó una 
afluencia de 252.876 usuarios. 

según informó Rocafort, quien 
indicó que esta disminución pue
de obedecer al conflicto pesquero 
que en la actualidad mantiene Ma
rruecos y España.

Según fuentes de Tráfico, el 
caudalde vehículos con conduc
tores magrebíes en las carrete
ras de la provincia de Ciudad 
Real, es inferior en más de un 30 
por ciento al registrado habitual
mente en estas fechas; bajada ésta 
que puede estar igualmente con
dicionada por el citado conflic
to. En estas dependencias, ade
más, los usuarios pueden adqui
rir el billete del Ferry, con des
tino a Ceuta, Melilla, Tánger y 
Tetuán, preferentemente, tam
bién hacer uso de asistencia sa-

El jefe de Tráfico y el alcalde, en el corte de la cinta del área de descanso. M.DM

nitariay de un lugar donde repo
sar, en estancias que suelen du
rar unas ocho horas. Tráfico tie
ne destacados durante el mes de 
apertura, una veintena de funcio
narios, distribuidos en cuatro 
turnos. Aparte de éstos, trabajan 
en el área un médico, un auxiliar

de clínica o ATS, y un intérpre
te. Este año se construirá un al
jibe, con capacidad para más de 
un millón de litros. El servicio 
de restauración del área magrebí 
de Valdepeñas, está adjudicado 
al empresario local, Alfonso 
García Montañés.
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En este presunto delito de apropiación 
indebida de documentos y posible estafa 
podrían estar implicados miembros del 
anterior Consejo de Administración La

 TV
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Y posible apropiación indebida de documentos Participarán un total de 250 personas

La Escuela de Folclore 
celebra el fm de semana el 
XII Festival Fin de Curso

Presunto delito de estafa 
en "La Prosperidad''
El Juzgado de Instrucción 
número 2 de Alcázar de San 
Juan investiga un presunto 
delito de apropiación inde
bida de documentos y posi
ble estafa cometido en la 
empresa alcazareña «La 
Prosperidad», en el que po
drían estar implicados 
miembros del anterior Con
sejo de Administración de la 
entidad.

Domin VILLARE.TQ

La actual junta directiva de 
la Prosperidad, empresa dedica
da a la fabricación de bebidas re
frescantes, ha venido obser
vando desde que tomara pose
sión en agosto de 1994 la falta 
de documentos de las operacio
nes mercantiles y contables co
rrespondientes a los años 1991, 
92 y 93, especialmente a raíz de 
una inspección de Hacienda en 
la que no pudieron aportarse los 
documentos exigidos por el or
ganismo estatal. Como conse
cuencia de la denuncia presen
tada en Comisaría en nombre de 
los accionistas, se recuperan una 
parte de los documentos en 
manos de un empleado de la 
empresa, pero otros, imprescin
dibles para realizar una auditoría 
que determine si ha habido o no 
estafa, no han aparecido y se teme 
que no aparezcan, según mani
festó a este medio el abogado de 
la parte denunciante, Angel 
Sánchez Castellanos.

Tanto si los hechos obedecen 
a un delito como a una mala

Bi

El Juzgado de Instrucción número 2 de Alcázar investiga el caso.

gestión, la responsabilidad recae, 
en principio, sobre todo el Con
sejo de Administración anterior, 
pero especialme'nte sobre dos o 
tres personas, que eran las en
cargadas directas de la gestión 
y las únicas que entendían lacon- 
tabilidad mercantil y fiscal. De- 
hecho, según Sánchez Castella
nos «el antigüe Consejo de Ad
ministración eraun poco de andar 
por casa. Estaba compuesto por 
personas algunas jubiladas, que 
no entendían mucho de estas 
cosas». Si además de la apropia
ción indebida de documentos, 
existieron otros presuntos deli
tos como apropiación de canti
dades o delito fiscal, deberá 
determinarlo la investigación; de 
momento, el actual Consejo de 
Administración quiere contac

Juzgados

tar con los acreedores de la 
empresa y los proveedores ha
bituales para ver la posibilidad 
de realizar la necesaria auditoría 
que aclare las cosas.

La Prosperidad es una empre
sa muy arraigada y querida por 
los alcazareños. Sus accionistas 
son muchas familias de la loca
lidad que poseen participacio
nes muy pequeñas de la empre
sa que, hasta la fecha, se ha ges
tionado con un carácter muy 
familiar. Los trabajadores, alre
dedor de 24, que son también 
accionistas, hacen esfuerzos 
desde hace meses por conservar 
sus puestos a base de renunciar 
a subidas salariales, e incluso 
cobrando la nómina, no cuando 
deben, sino cuando pueden, en 
palabras del abogado.

D. VILLARE.TQ

La Escuela de Foclore de Al
cazar de San Juan celebra el 
próximo fin de semana su festi
val de fin de curso que alcanza 
su duodécima edición.

A lo largo de dos sesiones, 
viernes y sábado noche, se hace 
un repaso detallado de todo lo 
aprendido a lo largo del curso, 
destacando los bailes tradicio
nales, tanto de la Mancha como 
del resto de España.

En la fiesta, que organizan la 
Asociación Cultural de Coros y 
Danzas y el Patronato de Cultu
ra, participan unas 250 personas, 
alumnos matriculados en el cur
so, que interpretan jotas, 
pasodobles y bailes típicamen
te andaluces.

La profesora de la Escuela de 
Folclore, Pilar Maldonado,’ se
ñaló que en este festival se ha 
reservado un amplio apartado 
para el folclore manchego con 
una jota típica de Alcázar al 
inicio de la sesión del viernes, a 
la que seguirá el turno del pa
sodoble.

En la sesión del sábado se ren
dirá homenaje al payaso de la tele 
fallecido, Gavi, con un espectá
culo que lleva por nombre el 
«Circo».

Posteriormente se represen
tarán piezas musicales de 
películas famosas, entre las que 
destacan «Siete novias para siete 
hermanos», «La Bella y la Bes
tia» o «Mary Poppins», sin que 
falten después las piezas anda
luzas.

La Escuela de Folclore im
parte clases a personas de edad 
muy diversa que oscila entre los 
3 y los 15 años, aunque hay tam
bién un grupo de adultos, si bien 
muchos jóvenes se ven obliga-

Festival de folclore. ARCHIVO 

dos a dejar las clases por tener 
que marcharse fuera de Alca- 
zar a trabajar o estudiar.

Falta de recursos 
económicos

. Por otra parte, este año, el 
folclore de Alcazar de San Juan 
no estará representado este año 
en ningún festival internacional, 
por falta de recursos económi
cos.

La Asociación de Coros y 
Danzas ha recibido una invita
ción para participar en el Fes
tival Internacional de Egipto 
aunque la respuesta ha sido 
negativa por el problema antes 
expuesto.

Cabe recordar que esta Aso
ciación recibe apoyo económi
co de varias entidades, entre 
ellas, el Ayuntamiento de Al
cazar, sin embargo y por la fal
ta de liquidez de las arca.s mu
nicipales, estas ayudas aún no 
se han hecho efectivas.
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El alcalde se reunirá con el asistente 
social de la Colonia Santa María para 
ver qué se puede hacer, ya que las 
viviendas pertenecen a la Junta La

 Tr
ib

un
a

El alcalde, que visitó el barrio, dijo que se realizará una inspección sanitaria

La "Colonia Santa Maria" sufre 
un estado de abandono total
El alcalde de Tomelloso, Ramón González visitó el pasado 
martes uno de los barrios más marginales de la localidad, 
la ''Colonia Santa María", situada en el Carreterín de La 
Alavesa. González dijo que la situación de abandono de la 
barriada es preocupante por la cantidad de gente que vive 
en los pisos, más de 300 personas.

Montse CASTELLANOS

En declaraciones a LA TRI
BUNA, Ramón González mani
festó que ese mismo día, por la 
mañana, había recibido una lla
mada de la Asociación de Veci
nos del citado barrio, quienes 
querían darle a conocer la situa
ción de abandono que sufre la 
colonia,- situación que, según 
González, es preocupante por la 
cantidad de gente que viven en 
esos bloques de pisos, más de 300 
personas.

Según González, la zona está 
muy abandonada, sólo funcio
na una farola de luz, las puertas 
de acceso al edificio están ro
tas, los tendederos están caídos, 
los contenedores de basuras re
bosan y además hay coches aban
donados en el interior de los 
patios.

El alcalde tenía previsto ayer 
reunirse con el asistente social

encargado de aquella zona para 
ver qué se podía hacer, ya que 
esas viviendas son de protección 
oficial y pertenecen a la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Inspección sanitaria de la 
arena

Sin embargo, Ramón Gonzá
lez aseguraba que se van a arre
glar las farolas y que se va a 
encargar a la Policía local que 
retire los vehículos abandona
dos.

También anunció que se va 
a realizar una inspección sani
taria de la arena que existe en 
los alrededores, ya que, según 
los vecinos, está infectada por 
los excrementos de animales y 
allí juegan-muchos niños del 
barrio.

El primer edil tomellosero 
aseguraba que se había alegra-
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Ramón González dijo que falta la propia concienciación de los vecinos.

do de haber realizado la visita 
al citado barrio para tomar con
tacto con la realidad, pero tam
bién manifestó que falta la pro
pia concienciación de los veci

nos.
"No hay sentido de barrio y 

es necesario cambiar las actitu
des de la gente, que aporten algo 
para que funcione lacomunidad».

Poco público en las IX Jornadas de 
Ecología de Argamasilla de Alba

M. CASTELLANOS

El pasado lunes fueron 
clausuradas, con una ruta 
cicloturista, las IX Jornadas de 
Ecología de Argamasilla de 
Alba, organizadas por el Area 
Municipal de Cultura, la Casa 
de Oficios y el Colectivo Eco
logista Retama, cuyo portavoz, 
Pedro Padilla, manifestaba que 
la participación de público ha 
sido más bien escasa, a pesar del 
interés de los temas tratados.

Según Padilla, las exposicio
nes han sido lo que más éxito ha 
tenido de estas jornadas, ya que 
la acampada prevista para el fin 
de semana en el Parque Natural 
de las Sierras de Cazorla, Segu
ra y Las Villas, tuvo que ser 
suspendida a consecuencia del 
mal tiempo. Lo más interesante 
de estas jornadas fueron las 
charlas-coloquio que tuvieron 
lugar el jueves y el viernes, en

relación al tema de la ecología 
y la agricultura. Sin embargo, y 
a pesar del interés para los agri
cultores, la presencia de éstos fue 
más bien escasa, según las de
claraciones de Pedro Padilla.

Campaña de verano

Por otra parte, el portavoz de 
Retama informaba que el próxi
mo lunes se va a celebrar en To
melloso una reunión de diver
sos colectivos ecologistas de la 
provincia de Ciudad Real, para 
diseñar una campaña de activi
dades y denuncias, de cara a este 
verano, que demanden solucio
nes al Parque Natural de Las 
Lagunas de Ruidera.

Esta reunión se enmarcáden- 
tro^ de una serie de encuentros 
que estos colectivos ecologistas, 
entre ellos "Athene" de Tome
lloso y "Retama" de Argamasilla 
de Alba, vienen celebrando para

La semana ecológica, poco concurrida.
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reivindicar una serie de solucio
nes a las Lagunas de Ruidera y 
que días atrás se concretaron en

ARCHIVO

un decálogo que fue remitido a 
la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente.

Entrega de 
premios del II 
Certamen de 
Poesía "Gerardo 
Diego"

M. C.

Anoche tuvo lugar en un 
céntrico restaurante de Tome
lloso la entrega de premios del 
II Certamen Nacional de Poe
sía «Gerardo Diego» convoca
do por el Instituto de Bachille
rato «Eladio Caballero», en 
colaboración con la Caja de 
Madrid y el Ayuntamiento de 
la localidad. Al certamen, diri
gido exclusivamente aprofeso
res de Enseñanzas Medias de 
toda España, se han presenta
do un total de 1 1 1 trabajos. El 
jurado calificador acordó, en su 
día, otorgar a María Rosal 
Nadales, por su obra «Beatus 
lile», el primer premio, dotado 
con las obras completas de 
Gerardo Diego, diploma y pu
blicación de la obra premiada 
a José Antonio Sáinz, por su 
trabajo titulado «La disciplina 
del tiempo». Así mismo, se acor
dó otorgar dos menciones es
peciales a Francisca Domingo 
Calle, por el trabajo «Roma», 
y a Angel González de la Ale
ja, por su poema «Hacia el 
abismo de tus labios». El acto 
de entrega de los premios, que 
fue precedido de una cena, in
cluía la lectura de los trabajos 
premiados, a cargo de sus pro
pios autores.

Decir por último que el ju
rado calificador estuvo com
puesto por Luis de Cañigral, 
profesor de la Universidad de 
CLM; Jaime Siles, profesor de 
la Universidad de Valencia; Fer
nando Abascal Cobo y Pedro 
Losa Correas, profesores de 
Lengua y Literatura; Fernando 
Ruiz de Osma, profesor de 
Griego, y Blas Chinchilla Va
cas, profesor de Filosofía que 
actuó como secretario.

Abierto un 
establecimiento 
de equipamiento 
deportivo

La Tribuna

Un establecimiento dedica
do al equipamiento deportivo 
abrió sus puertas recientemen
te en Tomelloso. Este nuevo 
local cuenta con una superficie 
de 100 metros cuadrados, situa
dos en la confluencia de las 
calles Lepanto y Don Víctor. 
Esta tienda pertenece a la em- 
presaespañola "Pista Central". 
Este nuevo centro ofrecerá a los 
jóvenes manchegos actividades 
alternativas como el submari
nismo o el montañismo, según 
los responsables de la entidad.
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Ayer fue presentado en Almagro el XVIII 
Festival Internacional de Teatro Clásico, al 
que asistió, entre otras autoridades, el 
nuevo alcalde de la localidad encajera

La directora, Amaya de Misuei dirise sus pasos para superar el éxito de ediciones precedentes

' 'El Festival de Almagro tiene que 
acomodarse a nuevas experiencias"
Numerosos miembros del Patronato del Festival, así como 
destacadas autoridades del mundo de la política y de la 
culfura, asistieron ayer a la presentación en Almagro del 
XVIII Festival Internacional de Teatro Clásico. Amaya de 
Miguel disfrutará de su primer festival como directora del 
mismo, puesto desde el que ha dirigido sus pasos para lograr 
un festival que supere el éxito de ediciones precedentes.

Angel Luis RUBIO

Ayer miércoles tuvo lugar en 
el Parador Nacional de Almagro 
la presentación del XVIII Festi
val Internacional de Teatro Clá
sico de Almagro a la que asistie
ron numerosos miembros del 
patronato del Festival así como 
destacadas autoridades entre las 
que se encontraban Francisco 
Ureña, presidente de la Diputa
ción de Ciudad Real; Elena Posa 
Farrás, directora general del 
INAEM; Dolores Gavira Golpe, 
Subdirectora general del depar
tamento dramático; José Domin
go Delgado, Director general de 
Cultura de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha; 
Clementina Díez de Baldeón, 
Vicerrectoradel Campus de Ciu
dad Real, en sustitución de Luis 
Arroyo Zapatero, Rector de la 
Universidad deCastilla-LaMan- 
cha, así como también se encon
traban entre los asistentes Anto
nio García Rivero y Astenio 
Galván Cañizares, alcalde y te
niente alcalde, respectivamente. 

del Ayuntamiento de Almagro. 
Como representantes de la orga
nización del Festival se encon
traban en la reunión Amaya de 
Miguel, la jovencísima directo
ra del Festival; Teresa López 
Peno, secretaria del patronato; y 
Carmen Bofarul Pruno, gerente 
del Festival. Amaya de Miguel 
disfrutará de su primer Festival 
en el cargo de directora del mis
mo, puesto desde el cual ha diri
gido sus pasos para lograr un 
Festival que supere el éxito de 
ediciones precedentes, tarea real
mente complicada, y para ello, 
no sólo se han conseguido las 
actuaciones de las mejores com
pañías de teatro clásico a nivel 
nacional e internacional, sino 
que, además, se trabaja para ir 
acomodando al público a nuevas 
experiencias, como la ópera, que 
este año, y por primera vez en la 
historia del Certamen, también 
tendrá cabida en el mismo.

Un Festival que, al igual que 
en años anteriores tendrá una 
duración aproximada de tres 
semanas, desde el 6 al 31 de ju-

1

Amaya de Miguel afronta por primera vez la dirección del festival. T. F.

lio. Los espacios escénicos vol
verán a ser cuatro al igual que el 
pasado año: Corral de Comedias, 
Teatro Municipal, Claustro de los 
dominicos y Hospital de San 
Juan, entre los que se repartirán 
las trece obras principales que 
compondrán el núcleo de este 
XVIII Festival y que serán repre
sentadas, entre otras, por Com
pañías de la talla de Els 
Comediants, Compañía Nacional 

de Teatro Clásico, que represen
tará dos obras, «El acero de 
Madrid», de Lope de Vega, diri
gida por José Luis Castro y que 
será la encargada de inaugurar 
el certamen, y «El médico de su 
honra», de Calderón de la Bar
ca, dirigida por Un viejo conoci
do del Festival, Adolfo Marsi- 
llach. Asimismo, también esta
rán presentes la Compañía de 
Manuel Canseco, la Compañía de

Miguel Narros, Teatro Corsario, 
que vuelve a Almagro tras su éxito 
con «Pasión» en la pasada edi
ción, LaCapilla Real de Madrid, 
Pentación, Teatro del Mundo... 
La representación internacional 
correrá a cargo de The Market 
Theatre Johannesburg/Royal 
National Theatre Studio, que 
escenificará la obra de William 
Shakespeare, «Titus Androni- 
cus», dirigida por Gregory Do
ran.

Sin embargo, no sólo de re
presentaciones se nutre este 
XVIII Festival, ya que, desde el 
6 de julio, los asistentes a este 
acontecimiento podrán disfrutar 
de numerosas actividades para
lelas tan variadas y atractivas 
como la Feria y Mercado de 
Artesanía, el Teatro en la calle a 
cargo de Teatro de la Jácara, 
jornadas gastronómicas y mues
tras y exposiciones como la de 
«Carlos Cytrinowki» en el Hos
pital de San Juan, «Lope de Vega» 
en el Palacio de Valdeparaíso y 
«Los Autores Clásicos guionis
tas de cine» en el Museo Nacio
nal del Teatro. En definitiva, una 
larga lista de acontecimientos y 
representaciones que buscarán la 
total y absoluta identificación del 
público almagreño con este acon
tecimiento cultural, que es, sin 
duda, uno de los más importan
tes a nivel nacional.

El médico Emiliano G. Roldán 
será hijo adoptivo de La Solana

Antonio G^-CERVIGON
El Ayuntamiento celebrará 

mañana viernes, a partir de las 
ocho de la tarde, un pleno ordi
nario, con once puntos en la or
den del día entre los que desta
can el nombramiento de Hijo 
Adoptivo de La Solana en la 
persona del médico Emiliano 
García Roldán.

Lacitadadistinción estácon- 
templada en el Reglamento de 
concesiones de honores y distin
ciones, aprobado por la Corpo
ración Local el 30 de marzo del 
año 1984. Desde el 2 de agosto 
del citado año está vigente sin que 
hasta la fecha tuviera api icación 
alguna. En su artículo primero se 
hace alusión a las diversas dis

tinciones que el Ayuntamiento 
creó en su día: Hijo predilecto. 
Hijo adoptivo. Ciudadano ejem
plar y Símbolo «Rosa del aza
frán».

La Corporación debatirá otros 
asuntos de interés operativo y fun
cional, como es el nuevo orga
nigrama del Ayuntamiento, en al
gunas propuestas de alcaldía, en
tre ellas, la derogación del Re
glamento Orgánico Municipal, el 
nombramiento de la Comisión 
Especial encargada de redactar 
y elaborar un nuevo Reglamen
to Orgánico Municipal.

El punto quinto refiere una 
propuesta de alcaldía sobre de
legación de competencias del 
Ayuntamiento en Pleno en Co
misiones de Gobierno y otra sobre 

delegación de competencias pro
pias en Comisión de Gobierno. 
Una propuesta de alcaldía expre
sada en el punto ocho se ocupa 
de las características y retribu
ciones del personal eventual y de 
confianza. El siguiente sobre la 
representación municipal en Pa
tronatos y Juntas y el diez se 
ocupa sobre el desarrollo de la 
unidad de ejecución de Ensan
che Norte Subzona-B.

La propuesta de alcaldía so
bre el nombramiento honorífico 
del médico Emiliano García 
Roldán es un acierto pleno, que 
seguramente apoyarán y respal
darán el grupo de los populares 
en la/sesión de mañana de la 
Corporación municipal.Este 
hombre ha sido y es un ejemplo

Emiliano García Roldán (en el centro), con su familia. ARCHIVO

de compromiso de entrega a los 
demás, tanto en su faceta 
magmática al no cobrar en mu
chas ocasiones los honorarios 
preceptivos por algún motivo, 
demuestran un compromiso ple
no de servicios a la sociedad. Más

tarde en su consulta de hospital, 
y cuando algún solanero estaba 
internado, no había día que no 
tuviera la visita del ilustre mé
dico. Muchos solaneros también 
le deben haber encontrado un 
puesto de trabajo.
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Los alumnos recibieron los diplomas y orlas en la clausura del curso.
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Para el futuro, se impartirá un curso sobre comercio interior

Manzanares: clausura del 
curso de la EFA Moratalaz

Roberto MUÑOZ

La Escuela Familiar Agraria 
"Moratalaz" de Manzanares hizo 
una jornada de convivencia el 
pasado domingo que sirvió de 

COPE Y CADENA CIEN 
EN DIRECTO.

¿Prefieres música?
Tenemos la mejor del mundo.
La más actual. La que escucharás 
antes que nadie.
CADENA CIEN en directo.

Y si eliges la COPE, aquí estamos. 
Con todas sus estrellas.
Noticias, deporte, magazines, 
actualidad...
Tenemos la radio que te gusta.

cierre a todas las actividades 
académicas, formativas y recrea
tivas que se han llevado a cabo 
durante este curso.

Un acto académico abrió las 
actividades de lajornada, presi

dido por la presidenta de la Fe
deración de Castilla-La Mancha, 
Dolores de la Santa; el secreta
rio de esta federación José 
Herrera; el presidente de la Aso
ciación de EFAs "La Malvesía" 
de Valencia, Ernesto Novés; el 
director de la EFA "Moratalaz", 
José María Chacón y miembros 
del Comité gestor de la misma. 
En este acto se dio lectura a la 
memoria del centro, se hizo en
trega de diplomas y orlas a la 
promoción que termina, 
clausurándose el acto con dife
rentes intervenciones de las per
sonalidades asistentes.

Posteriórmente se invitó a una 
comida, que fue un verdadero 
espectáculo, pues unos valencia
nos desplazados para tal fin 
confeccionaron en tres gigantes
cas paelleras una paella para qui
nientos comensales, dejando pa
tente la calidad culinaria de los 
levantinos.

El director del centro; José 
María Chacón indicaba la moda
lidad de Formación Profesional 
en alternancia que desde este 
centro se lleva a cabo, con la 
participación de las empresas en 
el proceso educativo, impar
tiéndose la FP-1 en la rama agra
ria, con especialidad en Explo
taciones Agropecuarias. En el 
área tecnológica no ha querido 
ceñirse exclusivamente a la for
mación agraria, por lo que se ha 
ampliado a campos de la infor
mática, contabi 1 idad, laboratorio 
y taller mecánico, recibiendo en 
el centro la formación teórica y 
pasando a la práctica en las pro
pias empresas.

Para el futuro, la EFA pretende 
impartir un ciclo formativo de 
grado medio sobre Comercio 
Interior y están en negociacio
nes con el MEC para poder im
partir el segundo ciclo de la 
Enseñanza Secundaria. De lo 
realizado, hay que destacar las 
actividades con padres (conferen
cias y reuniones sobre asuntos 
puntuales) y los intercambios a 
Granada con alumnos de 1° y a 
Huesca y Francia con los de 2°.

COPE 
LA MANCHA CADENA CIEN

94.9 F.M.

CADENA
CIEN

Cortada la N-310 
cerca de 
Manzanares por 
la lluvia

La Tribuna

La Guardia Civil de Tráfico 
cortó la pasada madrugada la 
carretera N-3 10, cerca de Man
zanares, por la imposibilidad de 
transitar por la vía, debido a la 
lluvia. A la 1 de la madrugada, 
un camión de Emergencia acu
dida! lugar y permaneció de retén 
hasta que pasó el peligro, poco 
tiempo después.
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concretas en su discurso de 
investidura, muchas de ellas 
contenidas en el programa del PSOE EEGION

Daniel González 
se instala en una 
hamaca ante el 
Ministerio de 
Obras Públicas

Efe

Daniel González, que lleva 
38 días en huelga de hambre, 
se instaló ayer con una hamaca 
y una manta ante las puertas del 
Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes para exigir que su 
titular, José Borrell, le dé a una 
solución a su gasolinera, que 
no tiene salida a la autovía de 
Andalucía.

González dijo que piensa 
dormir en la hamaca «hasta el 
final», hasta que Borrell permita 
que su estación de servicio, 
situadaen La Guardia (Toledo), 
disponga de una entrada y una 
salida a la citada autovía, yaque 
sino no la puede poner en fun
cionamiento, «y ya hace dos 
años que está construida».

Este gasolinero explicó 
que sólo exige sus derechos, 
porque mientras que a él se le 
niega una entrada y una salida, 
a otros se les concede, lo que a 
su juicio es «un agravio com
parativo».

Aunque su estado aními
co tras 38 días sin comer «es 
fuerte», este toledano puntua
lizó que «desde el domingo me 
he visto muy bajo de formas, 
por lo que he empezado a utili
zar una silla de ruedas». «Me 
toco las costillas, las manos me 
dan pena, pero psíquicamente 
me veo fuerte».

Gil afirma que la 
sociedad tiene una 
doble moral con la 
integración de los 
discapacitados

Efe - Albacete

El secretario regional de 
Política Social deCC.OO., José 
Luis Gil, afirmó ayer en Alba
cete que «la sociedad tiene una 
doble moral en la integración 
en el mercado laboral norma
lizado de personas con 
discapacidades, ya que hay más 
compasión que un apoyo real».

José Luis Gil presentó 
ayer a los medios de comuni
cación el convenio firmado hace 
unos días entre la Unión Regio
nal deCC.OO. y la Consejería 
de Bienestar Social para la pues
ta en marcha de un programa 
de integración socio-laboral 
para personas con disca
pacidades.

Según Gil, aunque son 
varias las leyes que señalan y 
marcan la integración laboral 
de este colectivo después el 
espíritu de estas normativas no 
se traslada a la realidad cotidia-

Medio Ambiente, Educación y Empleo, ejes de su discurso

6(xio praiunda hoy su 
discurso de investidura
El Medio Ambiente, la Edu
cación y el Empleo serán 
los ejes del discurso que 
pronunciará ante las Cor
tes de Castilla-La Mancha 
el presidente regional en 
funciones y candidato a la 
reelección, José Bono, en el 
Pleno de Investidura de hoy, 
el cuarto consecutivo en el 
que interviene el máximo 
responsable de la región.

Efe - Toledo

Sobre medio ambiente. Bono 
se referirá a la necesidad de dar 
cumplimiento a los objetivos 
contenidos en el Plan de Con
servación del Medio Natural; 
en materia educativa, el respon
sable socialista hablará sobre 
la asunción de las nuevas com
petencias y-la solución de al
gunos problemas particulares en 
la región, mientras que en re
lación al empleo manifestará la 
necesidad de poner en marcha 
políticas de crecimiento que 
impulsen la creación de pues
tos de trabajo.

Según declararon fuentes 
cercanas a la Presidencia de 
Comunidad Autónoma, el can
didato a la reelección hará tam
bién hincapié en la moderni
zación de la Administración y 
en la necesidad de aumentar su 
eficacia y su cercanía a los

Toledo Selección exportara 
productos de alta calidad

Efe - Toledo

La marca «Toledo Selec
ción» se ha creado con el obje
tivo de lanzar a los mercados 
internacionales una serie de 
productos agro-alimentarios de 
Castilla-La Mancha que, bajo 
el sello de la calidad, se distri
buirán en las tiendas «Gourmet» 
y «Delikatessen» de varios 
países europeos.

El presidente de la empre
sa Línea Gourmet de Castilla- 
La Mancha -distribuidora de 
estos productos-, Antonio 
Hernández de Diego, indicó que 
a la hora de seleccionar los ali
mentos que integran «Toledo

I

Jose Bono será de nuevo presidente de Castilla-La Mancha. ARCHIVO

ciudadadanos, queson los des
tinatarios de sus servicios.

Las mismas fuentes indica
ron que, en el discurso, el pre
sidente Bono realizará nume
rosas propuestas concretas y 
compromisos para la Legisla
tura 1995-1999, muchos de ellos 
contenidos en el programa elec
toral con el que el PSOE logró 
la mayoría absoluta en las Cor
tes de Castilla-La Mancha.

Asimismo, indicaron que el 
discurso tendrá una duración 
aproximada de entre una hora 
y una hora y media y en él el

Selección» se ha tenido en cuen
ta la calidad de las materias 
primas, su producción artesanal 
y su vocación exportadora.

Los productos selecciona
dos son Aceites Hermida, Jamo
nes La Viña, Mazapanes Peces, 
Quesos Cristo del Prado, vino 
con denominación de origen La 
Mancha de Bodegas J. Santos 
y el vino con denominación de 
origen Méntrida Bodegas 
Poveda.

«Toledo Selección» es un 
proyecto piloto que intenta res
ponder al empuje comercial de 
diversos productos de la región 
y crear una marca que sea si
nónimo de alta calidad.

líder castellano-manchego 
realizará un análisis de la situa
ción política tras las eleccio
nes del 28 de mayo, que otor
garon el poder municipal al 
Partido Popular y el autonómico 
a los socialistas.

En la última investidura, 
en 1991, el presidente Bono 
pidió a la oposición en su dis
curso máxima colaboración 
para llevar a cabo la tarea de 
gobierno, mientras que ofreció 
tres pactos durante la Legisla
tura, el industrial, el de medio 
ambiente y el del agua.

Hernández de Diego seña
ló que por el momento se han 
seleccionado productos de la 
provincia de Toledo, no solo 
por la calidad de sus produc
tos, sino también por el presti
gio internacional, cultural e 
histórico, de la ciudad de To
ledo, aunque más adelante se 
integrarán otros alimentos de 
las demás provincias castella
no-manchegas tan prestigiosos 
como el azafrán o la miel.

El primer mercado exte
rior en el que se distribuirán la 
línea de productos «Toledo Se
lección» será Alemania, para 
después acceder a otros paí
ses europeos.

Mora acogerá el 
primer congreso 
sobre Cabañuelas y 
Astrometeorología 
Hispánica

Efeagro

La localidad toledana de 
Mora acogerá los días 30 de 
junio y 1 y 2 de julio el primer 
Congreso sobre Cabañuelas y 
Astrometeorología Hispánica 
organizado por el autorriel único 
libro existente sobre este asun
to, Manuel Plaza García, y al 
que acuriirán unos 50 estudio
sos.

Plaza explicó ayer que el 
método de las Cabañuelas, que 
se calcula en los primeros tre
ce días de agosto, sirve para 
pronosticar al meteorología de 
cada mes del año siguiente a 
través de las observaciones at
mosféricas de cada día y a va
rios cálculos aritméticos.

De esta forma. Plaza comen
tó que, por ejemplo, las medi
ciones del día 1 de agosto sir
ven para pronosticar el clima 
general del año siguiente, el día 
2 se corresponde al mes de enero 
y así sucesivamente hastael 13 
de agosto, que coincideeon el 
mes de diciembre.

El tradicional método, del 
que hay constancia según Pla
za en los escritos bíblicos, ha 
sido desarrollado por el propio 
autor tras «muchos años de 
estudios; contrastando y corri
giendo las aportaciones que me 
han hecho personas relaciona
das con el mundo de la agricul
tura».

Los últimos 
estudios sobre el 
racismo en España, 
en el campus de 
Cuenca

Efe ■ Cuenca

Más de 120 personas parti
cipan en un curso sobre racis
mo que ha dió comienzo ayer 
en el campus de la Universi
dad de Castilla-La Mancha de 
Cuenca, que tiene como fina
lidad presentar y debatir los 
últimos estudios relacionados 
con este asunto que se están 
realizando en España.

Según explicó el direc
tor del curso y catedrático de la 
Facultad de Psicología de la 
UNED, Francisco Morales, el 
objetivo fundamental del se
minario es presentar los últimos 
estudios que se han realizado 
en torno al racismo y al prejui
cio, partiendo del hecho del 
aumento de este tipo de conduc
tas en España, a pesar de que 
durante mucho tiempo se con
siderara que no era un país ra
cista.
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"Si Felipe no dice hoy nada nuevo, 
quizá algunos de los que se apuntaron a 
la conspiración se desapunten"
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OPINION

JAVIER 
GONZALEZ 
FERRARI

La nebulosa

N
o va a contar nada nuevo. Al menos es lo que dijo en su dis 
tendido e informal encuentro con la prensa antes de que se 
diera por finalizada la cumbre europea de Cannes.

Un Felipe González que afirmó no crisparse ante la adversidad, 
algo que causó cierta perplejidad entre los asistentes, dijo que en 
su comparecencia de mañana ante el Congreso de los Diputados no 
va a aportar nada nuevo respecto al escándalo del Cesid ya que, a 
su juicio, el vicepresidente del gobierno, el señor Serra, lo explicó 
todo muy bien y muy clarito.

Pues para ese viaje no se necesitaban tantas alforjas. Las alfor
jas con las que el presidente se plantó ante su grupo parlamentario 
repletas de conjuras, conspiraciones y complots. Aquel martes de 
reunión a puerta cerrada en la que algunos perdieron esa parte donde 
la espalda pierde a su vez su casto nombre para contarles a los 
periodistas lo que allí se dijo, González aseguró que iba a desen
mascarar a los conjurados con luz y taquígrafos ante sus señorías 
y, de paso, ante la opinión pública.

Por lo tanto si mañana se limita a simples referencias a lo dicho 
ya por Serra que no convenció a nadie, incluidos un buen puñado 
de diputados de su propio partido. Esos que se abstuvieron de aplaudir 
mientras en los bancos del PP se ofrecía el lamentable espectáculo 

de un pateo constante, viniera o no viniera'a cuento.
Si González no va a descubrir nada y va a dejar en la nebulosa 

su teoría de la conspiración, hará un flaco servicio al país y a su 
propio partido.

El que tantas veces ha denunciado, y en ocasiones con razón, 
lo malo que es lanzar sombras de sospecha sin aportar datos, haría 
muy mal en contribuir a la ceremonia de la confusión dejando al 
aire sus acusaciones de conjura sin concretar quiénes son y qué 
pretenden con ello.

De momento, no es un buen síntoma que González decidiera no 
aparecer en la tarde de ayer por el Congreso para responder a varias 
preguntas de la oposición. La tendencia natural de González a «huir» 
de las comparecencias parlamentarias a pesar de las estadísticas 
que siempre esgrimen sus colaboradores para intentar demostrar 
lo contrario, no le ayudan a ganar credibilidad. Y eso es lo que 
ahora mismo necesita este gobierno. Recuperar credibilidad e 
iniciativa, y no dar la imagen de que está preso de sus propias 
contradicciones y de las exigencias permanentes de Jordi Pujol.

Si hoy Felipe González no ofrece datos nuevos quizá hasta los 
pocos que se han apuntado a la teoría de la consp iración se desapunten 
a toda velocidad.

Firma invitada

JAVIER 
REVERTE

Sexo joven

U
no tenía la idea de que los 
jóvenes eran más lúdicos 
y más promiscuos de lo 
que en realidad son. Según una 

reciente encuesta, un treinta por 
ciento de los muchachos y mu
chachas españoles comprendi
dos entre losdieciochoy los vein
ticuatro años, no han hecho el 
amor en los últimos cinco años. 
¿Será porque son muy feos o 
porque son muy tímidos?. Una 
vez más la realidad tumba las 
ideas comunes: por lo que se ve, 
los jóvenes de hoy siguen tenien
do los mismos problemas sexua
les que tuvieron los de genera
ciones más antiguas, en aquel las 
épocas famosas en las que muy 
pocos se comían uña rosca.

La encuesta merecería una 
ampliación. Tengo la impresión 
de que, en generaciones inme
diatamente anteriores a la pre
sente, ha existido mayor liber
tad sexual que la que gozan los 
jóvenes de hoy. El Sida ha cons
tituido, sin duda, un buen ele
mento disuasorio.

Pero eso no basta para expli
car la continencia. Por mucho 
Sida que amenace, la gazuza no 

se va a ciertas edades y además 
se han inventado los profilácti
cos oportunos para evitare! ries
go-

Creo que el origen de esa 
súbita castidad juvenil que re
velan las encuestas habría que 
buscarlo en otro lado, y a mí me 
parece que radica, sobre todo, 
en una especie de recuperación 
de la moral tradicional. La so
ciedad se ha desnudado,enseña 
libremente sus vergüenzas y 
cualquiera tiene acceso a todo 
tipo de sabiduría sexual. Ya no 
hay tabúes. Y sin embargo, los 
tabúes renacen en los compor
tamientos particulares.

Ya digo que este asunto de
bería investigarse más. Pero esa 
especie de regeneración de los 
valores conservadores es un dato 
significativo. Todas las revolu
ciones ya han sido hechas, to
das las barreras morales ya ca
yeron.

Tal vez el hombre vuelve 
ahora la vista atrás y quién sabe 
si pronto buscará su esperanza 
en la mística. Quizás nos espera 
un nuevo milenio cargado de re
ligiosidad.

PEDRO 
FERNAUD

Cristianismo renovado

L
a muerte del gran teólo-’ 
go dominico francés Yves 
Congar, cuyo imperativo 
fue adquirir «conciencia de la 

realidad de la época en que se 
vive», nos invita -nos induce- 
suavamente a indagamos por el 
presente y el porvenir de la fe 
en Cristo. Como tantos hom
bres y mujeres de mi generación 
en España fui educado en la fe 
cristiana en aquellos tiempos 
ciertamente nada cristianos del 
nacional-catolicismo. Fue una 
educación religiosa un tanto 
huera y falta del imprescindi
ble «pathos» cristiano, que tanto 
le sobraba al Unamuno de «La 
agonía del cristianismo» y «El 
sentim iento trágico de la vida». 
Mucho tiempo -histórico y bio
gráfico- ha transcurrido desde 
entonces, desde aquellos años 
de cristianismo a la defensiva 
hasta la actual circunstancia de 
recuperación del genuino men
saje cristiano, especialmente 
desde el Vaticano II.

Hay un proceso de recupe
ración de la fe en Cristo, acen
tuado desde la caída del muro 
de Berlín y la entrada en crisis

irreversible del antiguo orden 
mundial. Pero la derrotado! mar
xismo deja intacta la 
problematicidad del cristianis
mo. No es tanto que el cristia
nismo tenga problemas en labora 
actual, que los tiene y muchos, 
sino que el mismo cristianismo 
como doctrina de salvación está 
afectado de una esencial 
problematicidad: hay que ser 
cristianos en un mundo 
postcristiano. Cuando se propo
ne la re-evangelización de Eu
ropa, ¿se conocen el sentido y 
las condiciones de posibilidad 
de un rebrote cristiano en unas 
sociedades que, aunque históri
camente están penetradas de 
valores cristianos, se sienten 
emocionalmente fuera del aura 
del mensaje evangélico y están 
inmersas en el nihilismo «light» 
de la postmodernidad?. La re- 
evangelización de Europa sólo 
parece posible desde la estrate
gia genial que, en los orígenes 
del cristianismo, puso en mar
cha San Pablo: buscar elemen
tos en la cultura de los conver
sos que pudieran expresar el 
significado cristiano.
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"El ministro de Asuntos Exteriores, Javier 
Solana, figura a la eabeza de los candidatos 
para convertirse en vicepresidente"

Cambios en el Gobierno Los profesores

BERTA 
FERNANDEZ

elipe González regresó de la 
cumbre europea en Cannes con 
un reconoci-do triunfo en su 

haber por su gran contribución al con
siderable aumento conseguido en las 
ayudas comunitarias para los países me
diterráneos (750.000 millones de pe
setas, por un periodo de cinco años).

No cabe duda de que la suerte y los 
éxitos le sonríen más fuera que dentro 
de España al presidente del Gobierno, 
quien hoy comaparece ante el pleno del 
Congreso de los Diputados para expli
car el escándalo de las escuchas tele
fónicas del Cesid. No despejará Felipe 
González las incógnitas sobre osa-su
puesta trama o conspiración contra el 
Estado que él mismo ha denunciado en 
repetidas ocasiones y que la semana 
pasada, al hilo de una intervención suya 
en la reunión del Grupo Parlamentario 
Socialista, algunos diputados pusieron 
nombre y apellidos al artífice de esa 
supuesta conspiración, al señalar con 
el dedo al ex banquero Mario Conde.

Dicen, en los círculos próximos al 
presidente del Gobierno, que una cosa 
es tener indicios de que ésto es así, y de 
la existencia de conexiones entre Con
de y el ex agente del Cesid, coronel Juan 
Alberto Perote, y otra aportar las prue
bas. Y pruebas, al menos para que 
González haga una denucnia pública de 
este calado en el Parlamento, parece que 
o son bastante endebles o no existen. 
¿Aportará algo más a lo dicho porNarcis 
Serra? .

Las investigaciones que se están lle
vando a cabo es posible que le permi
tan dar algún dato nuevo, pero como él 
mismo ha dado a entender hace un par 
de días, no cabe esperar gran cosa. Si 
acaso, la novedad de su intervención 
estará en el anuncio que hará, proba
blemente al final de la misma, en el turno 
de r plica a la oposición, de la acepta
ción de la dimisión del vicepresidente 
Narcís Serra y del ministro de Defen

sa, Julián García Vargas. Y hablando 
de cambios en el Gobierno, y dado que 
a González parecen divertirle las espe
culaciones sobre ministrables que ha
cemos los periodistas y dice que ayu
dan en la reflexión sobre lo que tiene 
que hacer, aquí va una de esas quinielas.

El actual ministro de Asuntos Exte
riores, Javier Solana, figura a la cabeza 
de los candidatos a convertirse en vice
presidente, aunque las opiniones están 
divididas sobre la viabilidad de com
patibilizar este nuevo cargo con la car
tera de Exteriores. En el caso de que fuera 
sólo vicepresidente, sería el actual mi
nistro de Economía y Hacienda, Pedro 
Solbes, quien se haría cargo de ese mi
nisterio.

A su regreso de Cannes, González 
volcó toda su atención en preparar su 
intervención de hoy en el pleno del Con
greso sobre las escuchas del Cesid. Ni 
siquiera acudió a la Cámara Baja para 
responder a las preguntas que, también 
sobre el Cesid, le tenían preparadas las 
oposición, en la habitual sesión de con
trol al Ejecutivo de los miércoles. Aun
que no ha sido el único foco de aten
ción de González.

El otro es la remodelación del Go
bierno que afectará -dicen sus próximos- 
a seis o siete ministerios. Otro dato para 
las quinielas.

A su regreso de 
Cannes, González 

volcó toda su atención
en preparar su 

intervención de hoy en 
el Congreso de los 

Diputados

ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON

E
l certero diagnóstico de Ortega como 
un juego de palabras sigue aún vi
gente en nuestra sociedad: «Lo más 
grave de lo que nos pasa es que no sabemos 

lo que nos pasa». Usted se habrá enterado de 
una noticia esparcida por todos los medios de 
comunicación: el profesor Juan Beltrán está 
en lucha con la muerte en un hospital de Ceuta, 
tras ser apuñalado por un alumno al que ha
bía reprendido. En la mayoría de los claus
tros de profesores se ha comentado el caso 
con asombro. Se encuentran ahora los cole
gios en plena actividad burocrática: cumpli
mentando libros de escolaridad, elaborando 
informes, redactando actas e, incluso, formu
lando propuestas para el próximo curso.

Apenas tienen tiempo de referirse a pro
blemas que tienen encima de la mesa, como 
el desarrollo de los valores convivenciales que 
cada curso tienen una puerta más ancha. La 
sociedad, lamentablemente, no tiene una buena 
imagen de los profesores, que ahora se van 
de vacaciones para dos meses. A la violencia 
física hay que unirle otras tropelías. Cualquiera 
de ellos está en el punto de mira del alumno 
locuelo o del capricho de un grupo de padres 
folcloristas con interés en las imposiciones 
globales del colegio.

La dignidad profesional está en entredicho 
por muchos motivos externos. Por eso no me 
extraña que algunos profesores estén dispues
tos a reaccionar contra estos envites y topetazos 
físicos y morales y se dispongan a fundar una 
Asociación: «Magister et veritas», que culti
ve las relaciones de este colectivo con la so
ciedad, salga al frente de las insidias y calum
nias, ponga freno a las actitudes tendencio
sas y proclame la verdad maestra, como gru
po integrado que cree en los valores necesa
rios para que la convivencia sea armoniosa. 
Me apunto.
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El jueves, milagro

C
uando supe que el jueves iba a compare 
cer Felipe González ante el Congreso de 
los Diputados, automáticamente me acordé 
de la famosa película de Berlanga de finales de los 

50, en la que trabajaba el irrepetible Pepe Isbert. A 
los jóvenes que no saben de que va les diré que la 
película se trataba de un balneario que entra en 
decadencia y por tanto deja de ser fuente de ingre
sos para el pueblo -Fuentecilla concretamente, se 
llamaba el pueblo- y a las fuerzas vivas locales no 
se les ocurre «mejor idea» que el difundir, para apro
vecharse de las creencias religiosas populares, que 
todos los jueves se produciría una curación mila
grosa en el balneario, y así recuperar el esplendor 
pasado. La verdad es que era una película buena, 
en mi opinión, como todo el cine costumbrista 
español de la época y con artistas extraordinarios 
como el ya citado Pepe Isbert o Paco Morán o el 
inefable Secundino Claramunt.

Dejando a un lado la película, la realidad no 
muestra a un gobernante, Felipe González, que al 
igual que los de Fuentecilla se empeña en hacemos 
creer que vivimos una época dorada de nuestro país 
y ello, desgraciadamente, no es así, como se ve con 
el escándalo casi diario de hechos que ponen en 
entredicho la catadura moral de nuestros gobernantes 
actuales porque ¿Cómo se puede comparecer el 
miércoles ante el Congreso, como hizo el Vicepre
sidente del Gobierno Sr. Serra, para explicar el caso 
CESID y decir que el CESID solo tuvo «prácticas 
inadeacuadas» de espionaje de particulares hasta 
el 90 y concretamente a los pocos días se tiene 
conocimiento del espionaje al Juez Garzón con una 
última grabación el día 16 de junio, del presente 
año, esto es, pocos días antes de comparecer?.

El que lo haya realizado un servicio u otro del 
Gobierno, da igual, lo importante es el saber que se 
pretendía obtener con esas escuchas. Es evidente 
lo que se buscaba: encontrar elementos que pudie
ran desprestigiarle de cara a realizar sus actuacio
nes en el tema GAL, Roldán y Fondos Reservados,

JOSE LUIS RUIZ ABAD

y en el que se ven involucrados antiguos jefes del 
Ministerio del Interior.

El Sr. González, aprovechándose de su buena 
labia, en su comparecencia del jueves, a ver que 
milagro se saca para explicar, como es posible que 
mantengan el frente del CESID al dimitido Tte. Gral 
Manglano, y al que el inefable Sr. Serra ha encar
gado que descubra lo que ha ocurrido con las escu
chas ilegales. Es igual que si a Roldán se le hubiese 
encargado investigar las comisiones percibidas por 
las construcciones de las Casas Cuartel de la Guar
dia Civil durante su mandato; o encargar a Vera 
que investigara quienes tienen casa en Miami y lo 
de los Fondos Reservados, o a Salanueva que in
vestiguen lo que pasó en el B.O.E. durante su 
mandato, o a Sancristobal lo del GAL, y así suce
sivamente...

A ver que milagro se saca, el jueves el honora
ble Pujol para seguir defendiendo «la estabilidad 
política, el desarrollo de la economía y el impulso 
económico» así como impedir «la ruptura 
traumática» que las elecciones generales en el 95 
supondría, sobre todo a partir de que se van cono
ciendo las múltiples prebendas de todo tipo que en 
esa reunión del sábado pasado le ha sacado a Gon
zález en materia de Costas, Telcomunicaciones, 
Colegios Profesionales, Seguros Privados,... y lo 
es más importante, el compromiso personal de 
González de Financiar por el Estado Español el 
Déficit de la Sanidad Catalana de 28.000 millones 
de pesetas.

Ese déficit que se ha generado entre otras cau
sas por el sueldo pagado a los médicos en Cataluña 
y que ha motivado una huelga de casi dos meses de 
todos aquellos médicos que injustamente, por de
sarrollar su actividad, fuera de Cataluña, cobraban 
menos, realizando un trabajo igual.

A ver como El Sr. González en su comparecen
cia del jueves, nos muestra el milagro de cómo 
convencer el resto de España que no está sometién
dose al Sr. Pujol a cambio de mantenerse en el cargo 

durante este segundo trimestre del año en que co
rresponde a España la Presidencia de la Unión 
Europea. Un ejemplo del ambiente irreal en que se 
mueve es la anécdota que ocurrió en la reunión de 
Cannes que ponía fin a la Presidencia Gala de la 
Unión Europea. El Sr. González pidió que en su 
habitación del hotel, como no le gustaba la deco
ración, le cambiaran la moqueta y las cortinas, le 
cambiaron las cortinas pero la moqueta le dijeron 
que no, es un ejemplo en el que sobran las palabras.

A vercomoel honorable Pujol explicaasu prin
cipal apoyo empresarial cómo es la patronal cata
lana, Fomento del trabajo que no puede hacer caso 
de las recomendaciones de esta, para que se tomen 
las iniciativas necesarias para que se ponga fina la 
deteriorada situación institucional y posibilitar una 
política económica más eficaz.

A ver que milagro tiene que pedir el jueves el 
Sr. González para que ninguno de los designados 
por él para la remodelación del Gabinete no esté 
con el agua al cuello con algún escándalo por des
cubrir. Y que no decir del honorable Pujol que en 
quince días se le van dos consejeros por prácticas 
digamos ilegales y ahora tiene otro en puertas. ¿Cómo 
va a presentarse en octubre o noviembre a unas 
elecciones autonómicas en las que compite con los 
socialistas, ya no por el poder autonómico sino por 
quien atesora más corruptelas en el ámbito territo
rial de su poder?. En las eleciones catalanas, quie
ra o no, se va a encontrar con un Partido Popular en 
alza y del que va a tener que solicitar su colabora
ción para poder gobernar. Cataluña es algo más, 
mucho más, que Convergencia y por supuesto que 
Pujol.

Estas y otras consideraciones se hacen hoy día 
muchos españoles que quizás lo único que esperan 
y desean de su Presidente de Gobierno es que anuncie 
su dimisión y la convocatoria de Elecciones Gene
rales para acabar ya con esta agonía por utilizar lo 
dicho por el Lendakari Ardanza. Eso sí que sería 
un auténtico milagro.

Adiós al colegio, adiós
NATIVIDAD CEPEDA

E
n este verano del noventa y cinco Tome 
lioso cierre un ciclo de su historia. Dice 
adiós a un colegio emblemático el de La 
Milagros de las Hijas de la Caridad de San Vicente 

Paul que desde el 27 de noviembre del año 1907 
han estado en este pueblo dedicadas a la enseñanza 
y a la caridad.

Han sido diversas generaciones las que han sido 
educadas por su ideario, marcadas por su educa
ción, signadas por su sello peculiar. El tiempo que 
marca las directrices de los cambios a determinado 
su marcha se produzca en los últimos años de este 
siglo que termina. Paradojas del destino, llegaron 
siete años después de empezar el siglo y se mar
chan cinco antes de terminar. El colegio se cierra, 
adiós al colegio, adiós. Atrás quedan alegrías, sin
sabores, desencantos, triunfos y fracasos como toda 
obra que se precie de haber sido eso, obra hecha 
durante largos años. Han desaparecido desde la 
fundación alumnas y religiosas, quedan personas 
de edad avanzada que rememoran sus andanzas por 
las clases de ese colegio que era conocido con el 
sencillo y familiar nombre de «el colegio de las 
monjas», nombre acuñado por el pueblo para no 
confundirlo con ningún otro centro escolar.

He oído decir que siempre en los finales de siglo 
se agudizan las crisis y que cuando otro siglo em
pieza y con él otro milenio, nacen nuevas etapas 
que entierran lo de ayer y renuevan el hoy para el 
futuro. No se si todo lo que se dice es auténtico, no 
lo sé, la verdad es que siempre duele despedir algo 
que ha formado parte de nuestras vivencias, mar

cando la vida de nuestros abuelos, padres e hijos. 
Los abuelos acogieron, nuestros hijos despiden y a 
todos nos queda un vacío serenamente tembloro
so.

Oficialmente los tomelloseros despedimos en 
junio a este colegio, a esta institución religiosa que 
se marcha por falta de vocaciones religiosas, cara 
y cruz del último cuarto de siglo. El acto organiza
do para el 29 no dudo que será emotivo pero ¡hay! 
luego cuando ya no estén las religiosas y no podemas 
llamar a la puerta para dialogar con ellas vendrán 
las nostalgias, la tristeza amarillaque cubre el tiempo 
que no vuelve, el dolor agridulce con olor a mem
brillos cuando empiece el nuevo curso y las mon
jas no sientan el mosto en el lagar hirviendo en las 
tinajas de este pueblo manchego que llora solo por 
dentro, porque llorar por fuera no es cosa que esté 
bien vista.

Les decirnos adiós ahora en las primeros días 
del verano con los chillidos de las golondrinas 
sobrevolando el patio del colegio, con el vuelo rasante 
de los vencejos sobre la galería de las clases y los 
cantos de los gorriones junto a la figura de la.Vir- 
gen que preside el recreo y el juego de los niños.

Me pregunto a quién nombrar en esta despedi
da; a las cuatro hermanas que se quedaron para los 
detalles finales, alas que lo hicieron anteriormente 
empaquetando sus bártulos y ya cruzaron la línea 
del adiós, a las que duermen en la paz de Dios en 
el cementerio de este pueblo, a tantas que pasaron 
por este Tomelloso y nos dejaron su huella en el 
trazado de las calles, en los bancos de los templos 

y en las veredas del espíritu. A todas. A las que 
hicieron posible la fundación, a las que continua
ron y a estas que les tocó la peor parte, la de cerrar 
la puerta y entregar las llaves con dolor a pesar de 
saber que se ha hecho lo correcto, lo mejor pero 
que no nos exime a ellas y a nosotros de la amar
gura de la separación.

Sabemos que nada es eterno y que la fusión del 
nuevo centro escolar que empezará a funcionar el 
próximo curso es un importante logro para Tome
lloso, pero de él ya tendremos tiempo de hablar, 
ahora nos duele tener que decir adiós. Adios desde 
la bóveda azul más allá del poniente, desnudo el 
camino de girnaldas, desvestidos los ojos de lágri
mas, dibujando nudo el camino de guirnaldas , 
desvestidos los ojos de lágrimas, dibujando en la 
mirada la sonrisa mientras contenemos en el pecho 
la congoja por este adiós que asoma estremecido 
por los labios y recorre la fibra más sensible de cientos 
de mujeres que se hicieron mayores o la sombra 
del colegio de las monjas. Mañana en el espejo del 
recuerdo contaremos^ los niños que ya no las co
nozcan, que aquí en Tomelloso hubo un colegio que 
marcó una época durante ochenta y ocho años y que 
se fundió en el horizonte de la memoria añorando 
aquello uqe ya nunca podremos recobrar.

Adios a unas señas propias de identidad, a un 
colegio que educó a cuatro generaciones, a unas 
hermanas, las hijas de la caridad de San Vicente 
Paul que muchos conservaremos en lo más profun
do de nuestro propio ser, que perdurará en los la
tidos de la sangre del corazón.
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presentado su dimisión el pasado 13 
de junio a raíz del escándalo de las 
escuchas del CESID
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El presidente del Gobierno inicia de esta forma los anunciados cambios en su Gabinete

González aceptó ayer la dimisión 
de Narcís Serra y García Vai™

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, inició ayer 
los cambios en su Gabinete 
al aceptar las dimisiones 
del vicepresidente Narcis 
Serra y del ministro de De
fensa, Julián García Vargas. 
Una nota oficial de la secre
taría general del Portavoz 
informó de que González 
aceptó la dimisión, en el cur
so de la reunión de ayer.

Efe - Madrid

Felipe González pidió, sin 
embargo, al vicepresidente y al 
titular de Defensa que perma
nezcan en el ejercicio de sus 
funciones hasta que proceda a 
los nuevos nombramientos.

Una vez aceptada la dimi
sión de Serra y García Vargas, 
los interrogantes políticos se 
centran en quiénes serán sus 
sustitutos y en el alcance que 
tendrá la remodelación guberna
mental.

Fuentes socialistas indica
ron que González nombrará a 
los sustitutos de Serra y García 
Vargas en los próximos días y 
señalaron que la remodelación 
podría alcanzar a otros miem
bros de su Gabinete, aunque 
desde el palacio de la Moncloa 
se aseguraba que las decisiones 
de ayer «no prejuzgan nada».

Narcis Serra es diputado en 
el Congreso y pertenece a la Eje
cutiva Federal del PSOE. Julián 
García Vargas no es parlamen
tario ni tampoco forma parte de 
la dirección socialista.

Con la salida de Serra, el

Los trabajadores de Correos 
protestan por el atentado

Efe - Madrid

Trabajadores de Correos se 
concentraron ayer ante las se
des de las 52 jefaturas provin
ciales, en protesta contra el aten
tado con paquete bomba sufri
do el martes por un funcionario 
en lacentral de Cibeles, y en de
manda de mayores medidas de 
seguridad, según indicaron fuen
tes sindicales.

Tras la concentración, la 
mitad de los trabajadores de la
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Los sustitutos de Serra y García Vargas serán nombrados en los próximos días. ARCHIVO

Único dirigente socialista que ha 
permanecido siempre en el Go
bierno, desde la llegada de los 
socialistas al poder en 1982, es, 
además del propio González, el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Javier Solana que anteriormen
te estaba en otras carteras mi
nisteriales.

Precisamente Solana asegu
ró, tras conocerse la aceptación 
de las dimisiones, que Gonzá
lez no le ha pedido que ocupe la 
vicepresidencia del Ejecutivo. 
Las reacciones en el escenario 

central del Palacio de Comuni
caciones en la Plaza de Cibeles 
de Madrid, se negó a entrar a 
trabajar y se concentró en asam
blea.

Regino Martín, secretario 
estatal de acción sindical de 
Correos y Telégrafos de CCOO, 
declaró que los trabajadores 
están discutiendo en la asamblea 
si exigen a la jefatura provincial 
de Correos nuevas medidas de 
seguridad que eviten la eventual 
repetición de atentados. 

político no se hicieron esperar 
desde los pasillos del Congreso 
de los Diputados.

Tanto el PP como IU apun
taron hacia González las respon
sabilidades políticas por las es
cuchas del CESID, mientras el 
PSOE elogió la «dignidad» de 
los dimitidos por asumir la res
ponsabilidad sin ser culpables. 
CiU dijo que las dimisiones eran 
inevitables.

Una nota oficial del PP 
consideró que el presidente del 
Gobierno ha aceptado las dimi

Martín señaló que la Jefatu
ra Provincial se comprometió 
ayer, por escrito, a que «queda
ba garantizada la seguridad del 
edificio (de Cibeles)», añadió 
que entre los trabajadores de 
Correos existe «miedo 
escénico», tras los sucesos ocu
rridos ayer.

Fuentes de Correos señala
ron, tras los paros protagoniza
dos por los empleados que la 
dirección, en contacto con los 
representantes sindicales, está 

siones «para intentar evitar su 
propia responsabilidad en el caso 
de las escuchas del CESID».

«El problema se llama Fe
lipe González», manifestó la por
tavoz adjunta del Grupo Popu
lar, Loyola de Palacio.

El coordinador de la presi
dencia de IU, Mariano Santiso, 
declaró que las dimisiones de 
Serra y García Vargas no cam
bian nada y aseguró que Gon
zález sigue siendo el principal 
responsable político de las es
cuchas.

Los trabajadores de Correos, ayer, 

estudiando las demandas de los 
trabajadores.

La Ertzaintza actuó 
en el traslado de los 
restos de Lasa y 
Zabala, según la 
Audiencia

Efe Vitoria

El consejero vasco de Inte
rior, Juan María Atutxa, aseguró 
ayer que la actuación de la 
Ertzaintza en el traslado de los 
restos de los etarras Lasa y 
Zabala, el pasado 21 de junio, 
tratódecumplirel mandamiento 
de la Audiencia Nacional de que 
no se violasen lo.s precintos de 
los féretros y que los cadáveres 
fuesen enterrados ese mismo 
día.

Atutxa compareció ayer du
rante más de cuatro horas ante 
lacomisión correspondiente del 
Parlamento Vasco para expli
car los detalles de esta actua
ción, junto al viceconsejero de 
Seguridad, José Manuel 
Martiarena. Tanto Interior como 
HB mostraron vídeos de lo su
cedido.

Comenzó expresando su re
pulsa por el asesinato de Lasa 
y Zabala, y criticando a «quie
nes creen que la injusticia, por 
grave que sea, se tapa con más 
injusticia, con sangre y con odio. 
La combinación de ambos fac
tores -afirmó- fue el origen de 
los sucesos del día 21».

El consejero informó que el 
dispositivo organizado por la 
Ertzaintza con motivo de este 
traslado se organizó conforme 
a un oficio del juez de la Au- 
dienciaNacional Carlos Bueren, 
en el que comunicaba el trasla
do y la orden que se tomasen las 
medidas para impedir «la aper
tura de los féretros» y que su 
entierro se produjera el mismo 
día 21.

La Ertzaintza, informó 
Atutxa, preparó un plan aten
diendo a la dificultad de com
paginar ambos requisitos tenien
do en cuenta las manifestacio
nes de algún portavoz habitual» 
de los grupos radicales «en el 
sentido de que se procedería a 
la apertura de los ataúdes».

En el aeropuerto de 
Funterrabia, en el que se habían 
concentrado varios cientos de 
personas convocadas por gru
pos radicales, se personó el 
abogado de la familia, el diri
gente de HB Iñigo Iruin, quien 
mostró a los agentes de la 
Ertzaintza el texto íntegro de la 
provindencia del juez Bueren, 
desconocida para la Policía 
Vasca,'en la que ordenaba la 
entrega de los féretros a los 
familiares, y mantenía las an
teriores exigencias de custodia 
de los precintos y entierro en la 
fecha.

Tras consultar telefóni
camente con este juez, que con
firmó el documento, la 
Ertzaintza decidió proceder a la 
entrega de los féretros «en un 
lugar controlable a estas 
circustancias, como era el ce
menterio de Tolosa».
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Preocupación en 
Tráfico por el 
incremento de los 
accidentes en este 
primer semestre

Efe - Madrid
El director general de Trá

fico, Miguel María Muñoz, se 
mostró ayer muy preocupado 
por el incremento de los acci
dentes registrado en el primer 
semestre del año, y dijo que en 
la primera fase de la «operación 
verano», que comienza el vier
nes, se registrarán unos siete 
millones de desplazamientos de 
vehículos.

En los seis primeros me
ses del año se han contabiliza
do 149 muertos más que en el 
mismo periodo del año anterior, 
dato que según el director ge
neral de Tráfico suscita una 
«enorme preocupación» entre 
los responsables de la DGT por 
la incidencia que pueda tener en 
la evolución de los accidentes 
durante la temporada estival que 
ahora comienza.

Aunque Miguel María 
Muñoz no se atrevió a hablar de 
una «ruptura» en la tendencia 
a la disminución de siniestros 
seguida a lo largo del último 
quinquenio, reconoció, en rue
da de prensa, que sí existe una 
«alteración» estadística cuyas 
causas se están investigando 
actualmente.

El responsable de la DGT 
señaló que su preocupación para 
el verano se refiere más al po
sible aumento del número de 
accidentes que a los problemas 
de circulación provocados por 
las vacaciones.

Recordó que al haberse re
ducido los siniestros en 1993 y 
1994 «cada vez es más difícil 
mantener este ritmo de descen
so».

El director presentó ayer 
la primera operación estival de 
la DGT, que comenzará a las 
tres de la tarde del próximo 
viernes 30de junio y concluirá 
a las 24 horas del domingo 2 de 
julio.

Se van a producir unos 
siete millones de desplazamien
tos, que constituyen la prime
ra oleada masiva de los 45 a 50 
millones de movimientos que 
previsibLemente habrá entre 
julio y agosto.

Las rutas más conflicti
vas discurren desde el centro de 
la península hacia las costas, 
principalmente del Mediterrá
neo, aunque Tráfico también 
prevé problemas en los trayec
tos hacia Portugal y hacia el 
Estrecho de Gibraltar.

En el dispositivo especial 
del 1 dejulio participarán 8.000 
agentes de la Agrupación de Trá
fico de la Guardia Civil, junto 
a 250 funcionarios y pers'onal 
técnico especializado ubicado 
en los distintos centros de ges
tión del Tráfico.

Además de los quince he
licópteros de la DGT que sue
len prestar servicios en estas 
operaciones y de los cuatro 
dedicados a labores de asisten
cia sanitaria, este verano reci
birán el apoyo de otros apara
tos de laGuardiaCivil, explicó 
el director general.

Falleció ayer en una clínica madrileña a los 86 años de edad

Muere el bioquímico 
Francisco Grande Covián

Efe - Madrid

Veintidós días después de 
recibir su último doctorado 
«honoris causa», el bioquímico 
y experto en nutrición Francisco 
Grande Covián, que ayer hubie
se cumplido 86 años, falleció 
ayer en una clínica madrileña, 
dejando tras sí setenta años 
dedicados a la investigación y 
la divulgación.

Para este catedrático de 
Universidad, recibirán «hono
ris causa» suponía lograre! re
conocimiento de la institución 
en laque se había desarrollado 
como persona y como investi
gador y por la que seguía es
tando preocupado, ya que reco
nocía sus carencias y necesi
dades.

Asturiano de nacimiento. 
Grande Covián continuaba con 
sus estudios sobre nutrición, 
porque «todavía queda mucho 
por hacer», como dijo en su 
última aparición pública, el 
pasado 6 de junio en la Uni
versidad Autónoma de Madrid, 
donde afirmó que «es agrada
ble comprobar que no he per
dido el tiempo en todos estos 
años».

El colegio de las domini
cas de Colunga, su localidad 
natal, y la ciudad de Oviedo 
fueron los escenarios donde 
comenzó su formación, que 
continuaría en laResidenciade 
Estudiantes de Madrid, de la 
mano de su paisano y amigo el

La UCE pide que Abril informe 
sobre la negociación de la huelga

Efe - Madrid

La Unión de Consumidores 
de España (UCE) ha solicita
do, ante el Consejo de Consu
midores y Usuarios, la compa
recencia de Fernando Abril 
Martorell, mediador en el con
flicto médico, para que infor
me de laevolución de las nego
ciaciones entre los sindicatos 
médicos y el Insalud.

En declaraciones un por
tavoz de la UCE señaló que esta 
solicitud se debe a que «el Con
sejo de Consumidores y Usua
rios, máximo órgano de repre
sentación de los usuarios, debe 
ser informado puntualmente de 
laevolución de las negociacio
nes», retomadas desde que se 
suspendiera temporalmente la 
huelga el pasado sábado.

Asimismo, esta organiza
ción recordó que el Consejo de 
Consumidores «tuvo la deferen
cia, en su día, de ofrecerse como

€

Francisco Grande Covián.

premio Nobel Severo Ochoa, 
que le animó a estudiar fisiolo
gía y le introdujo en el mundo 
de la investigación.

Hombre inquieto y ávido de 
conocimientos. Grande Covián 
se licenció con Premio Extraor
dinario, consiguió el doctora
do y colaboró con científicos 
de prestigio, tanto españoles 
como extranjeros.

Autor de numerosos tra
bajos sobre nutrición, centró sus 
investigaciones en la avi
taminosis, los ácidos grasos y 
los niveles de colesterol, pero 
se destacó por su labor 

mediador, propuesta que fue 
rechazada tanto por el Insalud 
como por la Confederación 
Estatal de Sindicatos Médicos 
(CESM)».

Por su parte, las federacio
nes de Sanidad de CC.OO y UGT 
han pedido la convocatoria 
urgente de la Mesa Sectorial 
(donde están representados 
todos los sindicatos del sector 
sanitario), ya que consideran 
que es «en ese marco donde los 
facultativos deben de discutir 
sus peticiones de aumento sa
larial».

Asimismo, tanto CC.OO 
como UGT han advertido al 
Insalud que, «de no convocar
se esta Mesa y si no se estudian 
subidas salariales y profesio
nales para el resto del personal 
sanitario, ambos sindicatos es
tudiarán la adopción de medi
das».

Mientras, el comité de ne
gociación de la Confederación

OMEGA 

divulgativa; además de cientí
fico, era profesor y un gran 
comunicador.

Difundió las bondades de 
la dieta mediterránea por me
dio mundo y explicó, a pesar 
de las opiniones contrarias, que 
beber vino con moderación es 
beneficioso y no motivo de 
preocupación.

Centró sus investigaciones 
en el exceso de colesterol, que 
deriva en enfermedades cardía
cas y que, según explicaba, se 
puede prevenir mediante el 
consumo de determinados ali
mentos.

Estatal de Sindicatos Médicos 
(CESM) estuvo reunido esta 
mañana para preparar progra
mas tendentes a paliar las lis
tas de espera, y entre los que 
se encuentra la propuesta de las 
asambleas de facultativos de 
los grandes hospitales de Ma
drid de trabajar los fines de 
semana para «recuperar el tiem
po perdido», una vez 
desconvocada formalmente la 
huelga.

Por su parte, la ministra de 
Sanidad, Angeles Amador, dijo 
ayer en el Congreso que el cos
te más importante de la huelga 
de médicos han sido sus efec
tos sociales, no los económicos, 
que aún no se han evaluado y 
que en todos caso supondrían 
un ahorro en salarios y en el 
coste de la actividad.

Amador contestó en el ple
no del Congreso a algunas pre
guntas parlamentarias en rela
ción con la huelga de médicos.

El Congreso 
equipara el delito 
de violación en 
casos graves con 
el de homicidio

Efe - Madrid

El Pleno del Congreso acor
dó ayer, en el debate del pro
yecto de nuevo Código Penal, 
equiparar la pena de violación 
con la del homicidio sólo en 
casos especialmente graves, y 
aprobó los nuevos delitos de 
escuchas telefónicas, que po
drán ser castigados con penas 
de hasta 9 años de cárcel.

La penalización de la vio
lación tampoco logró esta 
mañana el consenso de todos 
los grupos parlamentarios, ya 
que mientras que el PSOE, IU, 
PNV y Coalición Canaria apo
yaron una rebaja de la sanción 
penal con respecto al actual 
Código Penal, PP y CiU recla
maron penas más severas para 
los violadores.

Los artículos aprobados 
ayer por la Cámara Baja esta
blecen penas de prisión de 6 a 
12 años para la agresión sexual 
consistente en el «acceso car
nal, introducción de objetos o 
penetración bucal o anal». No 
obstante, esta acción puede 
sancionarse con penas de 12 a 
15 años en casos muy graves, 
como en los que la violencia 
empleada revista «un carácter 
particularmente degradante o 
vejatorio».

Por tanto, el nuevo tipo 
básico de la violación queda 
penado por debajo del 
homicido, que contempla san
ciones de 10 a 15 años de cár
cel, pero la pena para la viola
ción agravada se sitúa en tér
minos similares a la prevista 
para quien mata a otro.

El Código Penal vigente 
contempla las mismas penas de 
reclusión menor, esto es, de 12 
a 20 años de cárcel, tanto para 
los violadores como partí los 
homicidas.

El diputado del PSOE Pe
dro Jover explicó que su gru
po apoyaba la desequiparación 
de la violación con el homici
dio basándose en el criterio de 
que la libertad sexual «no es un 
valor superior al de la vida». 
Similares razonamientos expu
so Diego López Garrido, de IU, 
quien opinó que «no debe cas
tigarse más duramente la vio
lación que el homicidio», pero 
recordó que él Código Penal 
prevé similitud de condenasen 
los caso de violaciones agra
vadas.

También sostuvo que debi
do a que el nuevo ordenamien
to penal elimina la redención 
de penas por el trabajo, las 
penas son similares.

Asimismo, argumentó Ló
pez Garrido que la actual «fuer
te penalidad» de la violación 
ha servido «de coartada» para 
que algunos violadores «seos- 
caparan del Código» y no su
frieran castigo alguno.

Según socialistas e IU, los 
jueces ahora aplicaban el deli
to en caso muy claros, y no en 
el resto, debido a las fuertes 
penas que podían imponer.
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Todas las medidas especiales quedan reflejadas en el Real Decreto Ley 4/1995 de 12 de mayo

El MAPA establece prestamos espedales 
a los agricultores afectados por la sequm

Elisa NAVARRETE

La sequía y las heladas que 
cayeron en el mes de abril han 
perjudicado gravemente al campo 
castellano-manchego y, en con
creto, al ciudadrealeño. La pro
ducción de la campaña en la que 
nos encontramos será menor que 
la del año pasado, un ejercicio 
en el que ya se empezaron a notar 
los primeros efectos de la sequía.

El directorprovincial en fun
ciones del Ministerio de Agricul
tura, Pesca y Alimentación 
(MAPA), Daniel Trueba Gómez, 
aseguró a este diario que, en la 
presente campaña, los daños en 
herbáceos oscilarán entre el 80 
y 90 por ciento con respecto a una 
cosecha normal en secano, mien
tras que en regadío -dijo- no son 
tan graves.

En pastos -explicó- los daños 
rondarán entre el 80 y el 90 por 
ciento, según las comarcas y 
tomando como referencia una 
cosecha normal. Daniel Trueba 
aseguró que en los cultivos le
ñosos como el olivar y las cepas, 
también se han producido daños; 
en concreto, según el director 
provincial en funciones del 
MAPA, la cosecha de olivar y 
aceituna está seriamente dañada 
y con una evolución negativa, 
según se está observando. Res
pecto a la viña, -aclaró- que, 
auque es pronto para hacer ba
lance de lacosecha final, la sequia 
y las heladas del mes de abril es 
posible que motiven la reducción 
de la cosecha con respecto a la 
campaña anterior «que ya fue 
escasa».

Según Daniel Trueba, en la 
actualidad se pueden estimar 
daños en la viña entre el 30 y el 
40 por ciento a nivel provincial 
con respecto a una campaña 
normal.

Ayudas para el campo
A la vista de las adversas 

condiciones climatológicas que 
sufre Castilla-La Mancha desde 
hace varios años, caracterizadas 
por la sequia y las heladas, y que 
han repercutido en las produc
ciones agrarias mermándolas, 
llegando incluso a poner en duda 
o repercutir en la continuidad de 
algunas explotaciones agrarias, 
el Ministerio de Agricultura ha 
decidió poner en práctica una 
serie de medidas que se reflejan 
en el Real Decreto Ley 4/1995 
de 12 de mayo y que, a grandes 
rasgos, se resumen en;

* Tratar de mantener las es
tructuras productivas de las ex
plotaciones y de las cooperati
vas agrarias creadas alrededor de 
ellas.

* Aligerar las cargas financie
ras y fiscales de las explotacio
nes.

* Promover la obtención de 
recursos financieros alternativos 

a la actividad normal de las ex
plotaciones.

* Adelantar los pagos de los 
regímenes de ayuda a las rentas 
previstas por la Política Agraria 
Común (PAC).

* Y adelantar las indemni
zaciones a que tengan derecho las 
explotaciones acogidas a la línea 
de seguros agrarios, fomentadas 
por el Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación.

Medidas estructurales
Según Daniel Trueba, para 

paliar la falta de trabajo en el 
campo, como consecuenciade la 
sequia, el Ministerio prevé em
prender acciones que generen 
empleos alternativos en el cam
po como obras de infraestructu
ra, para mejorar las formas de 
aprovechamiento y gestiones del 
agua en las zonas afectadas por 
la sequia.

En secano y a efectos de agri
cultor individual, sedará 40.000 
pesetas por Ha. para cultivos 
herbáceos, y 80.000 pesetas para 
cultivos leñosos.

En regadío y para cultivos 
herbáceos se darán 160.000 pe
setas por Ha., y para los cultivos 
leñosos 320.000 pesetas. Lo que 
queda por determinar son los 
máximos y los mínimos que un 
agricultor, a título individual, 
puede solicitar.

Para los ganaderos, el Minis
terio establece un crédito de 
25.000 pesetas por unidad de 
ganado mayor.

En cooperativas y SAT de 
producción, el baremo es igual 
que para el caso de agricultores 
indificulales, estableciéndose un 
máximo en función del número 
de socio A.T.P.; y en el caso de 
las cooperativas de comer
cialización, el préstamo se esta
blecerá sobre los gastos fijos de 
estructura; y el máximo se esta
blecerá en función de una canti
dad en dinero por el número de 
trabajadores fijos, dados de alta 
en plantilla, con anterioridad al 
18 de mayo de 1995, sin poder 
superar el máximo que se esta
blezca.

Resumiendo, los préstamos se 
concederán de acuerdo con el 
convenio de colaboración que 
establezca el Ministerio de Agri
cultura con las entidades finan
cieras que participen en el acuer
do, en un plazo de amortización

Según Daniel Trueba, las heladas y la 
sequía disminuirán la presente campaña 
en herbáceos de regadío entre un 80 y 

90 por ciento, mientras que las pérdidas 
en secano serán algo menores

Daniel Trueba Gómez es el director provincial en funciones del MAPA. T. FERNÁNDEZ

de 5 años y con uno de caden
cia.

Pero además de esta medida, 
el Ministerio tiene previsto po
ner en marcha condiciones es
peciales para préstamos y ayu
das, unas condiciones que se 
recogen también en el Real 
Decreto Ley 4/1995. En este 
Decreto se recoge el estableci
miento de medidas de apoyo y 
concesión de ayudas a los titu
lares de explotaciones agrarias 
y cooperativas y sociedades agra
rias de transformación (SAT) 
dedicadas a la transformación y 
comercialización de productos 
agrarios, enclavadas en comu
nidades, comarcas y zonas en las 
que haya unos daños, debidos a 
la sequia, superiores al 50 por 
ciento de la producción normal 
en secano; o que la reducción en 
las dotaciones de agua, habitual
mente desponibles, sean supe
riores al 50 por ciento (en ex
plotaciones de regadío).

La Administración General 
del Estado ayudará con hasta 6 
puntos de interés, pudiendo par
ticipar las CC.AA en la ayuda 
hasta otros seis puntos de inte
rés.

Se podrá conceder también 

para los préstamos otorgados con 
cargo al Real Decreto Ley 3/92 o 
al Real Decreto Ley 6/94, el pago 
de intereses hasta 6 puntos corres
pondientes a la anulidad de 1995.

Daniel Trueba explicó que en 
lo que se refiere a los titulares de 
explotaciones, los préstamos y 
ayudas se digirán a agricultores 
a título principal; es decir, aque
llos que el 50 por ciento de sus 
rentas o ingresos procedan de la 
actividad agraria.

Según el directorprovincial en 
funciones del MAPA, en el capí
tulo de cooperativas y SAT se 
establece -a efecto de los présta
mos- que las cooperativas y SAT 
de producción que han de cum
plir la condición de que el 50 por 
ciento de sus socios sean agricul
tores individuales y las coopera
tivas y SAT de comercialización 
que han de cumplir la condición 
de que el 50 por ciento de su 
actividad normal se desarrol le en 
este campo (en el de la 
comercialización de productos 
agrarios). En cuanto a las cifras 
por hectárea, éstas están pendien
tes de los máximos y mínimos que 
puede pedir un agricultor indivi
dual sobre estas cantidades.

Otras medidas financieras y 
fiscales

El Ministerio de Agricultura 
ha puesto en marcha otras medi
das financieras y fiscales que tie
nen por objeto el establecimien
to de medidas de apoyo y, en su 
caso, laconcesión de ayudas a los 
titulares de las explotaciones 
agrarias que estén situadas en las 
CC.AA, provincias o comarcas, 
términos municipales o zonas que, 
a causa de la falta de precipita

ciones, en el secano, o de una 
reducción superior al 50 por cien
to de las dotaciones de agua ha
bitualmente disponibles en el re
gadío, hayan sufrido unas pérdi
das medias decosechaen los cul
tivos o aprovechamientos gana
deros superiores al 50 por cien
to de la producción normal.

Otras de las ayudas son:
* Tarifa de utilización de agua 

y canon de regulación por el que 
queda aplazado como mínimo 
hasta 1996 el pago de la tarifa de 
utilización del agua y, en su caso, 
el del canon de regulación corres
pondiente al ejercicio de 1995, 
así como el pago de tarifas y 
cánones de años anteriores dife
ridos en virtud del artículo 1 del 
Real Decreto Ley 2/1994, de 4 
de enero, y del artículo 3.1 del 
Real Decreto Ley 6/1994, de 27 
de mayo, todo ello para las ex
plotaciones agrarias de regadío 
a que se refiere el artículo 1 del 
Real Decreto Ley.

* Impuesto sobre Bienes 
Inmuebles por el que se condo
na el pago, correspondiente al 
ejercicio de 1995, de las cuotas 
y recargos devengados del Im
puesto sobre Bienes Inmuebles 
de naturaleza rústica, afectos a 
las explotaciones agrarias a que 
se refiere el artículo 1 del Real 
Decreto Ley.

* Cuotas de Seguridad Social
* Anticipo de ayudas direc

tas, concesiones de préstamos 
bonificados y ayudas al pago de 
intereses de préstamos anterio
res.

* Modificación en el rendi
miento neto de la actividad agra
ria a efectos de Tributación en 
el Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas.
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Cada vez es más difícil ver en el campo buenas cosechas de cereales.

Propone medidas para salir de la crisis como utilizar el asua en cultivos no excedentarios

Pedro Barato: ”E1 Gobierno tiene la 
culpa de la situación agrícola del país"

Elisa NAVARRETE

El presidente nacional de 
ASAJA, Pedro Barato Triguero, 
en una entrevista concedida a este 
diario aseguró que la sequía es 
el principal problema que pade
ce el campo español, un proble
ma que, a su juicio, viene colean
do desde hace 4 ó 5 años, pero 
que en esta campaña ha rebasa
do todos los límites. Pedro Ba
rato, echó la culpa de esta situa
ción a la Administración por no 
haber hecho obras hidráulicas 
para almacenar y distribuir el 
agua.

A juicio de Pedro Barato, 
ahora la situación es más grave 
ya que cada día es más difícil 
poner en marcha el Plan 
Hidrológico Nacional por los 
intereses generados entre las 
CC.AA, por este motivo «desde 
ASAJA pedirños que al agua se 
le de un tratamiento de Estado 
y para ello es necesario poner en 
marcha primero, el Plan Nacio
nal de Regadíos, para acometer 
después, el Plan Hidrológico 
Nacional».

Ajuicio del máximo represen
tantes de ASAJA, «es necesario 
optimizare! agua mediante nue
vos sistemas de regadío (como 
riegos por goteo) y llevarlos, en 
esta región, al sector dé la viña, 
aunque para eso haya que dero

gar de una «puñetera» vez el 
Estatuto de la Viz, la Viña y los 
Alcoholes». Otra de las medidas 
que Pedro Barato pondría en 
marcha, para intentar paliar los 
efectos de la sequía, sería la de 
utilizar el agua en cultivos no 
escedentarios como el melón o 
los productos hortícolas, entre 
otros.

Medias contra la sequía
El presidente nacional de 

ASAJA recordó que en la visita 
del ministro de Agricultura a 
Ciudad Real criticó las medidas 
que su departamento había toma
do para ayudar a los agriculto
res españoles. Según Pedro Ba
rato los préstamos que se conce
derán endeudarán más al sector 
agrario y servirán para pagar los 
préstamos anteriores.

Pedro B arato aprovechó para 
pedir a la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha que pon
ga en marcha urgentemente un 
Decreto en el que se incrementen 
las ayudas del Real Decreto Ley 
4/1995 de 12 de mayo, con un 
especial interés a los secanos, la 
ganadería extensiva y los culti
vos leñosos (vid y olivar), entre 
otros. A juicio del presidente 
nacional de ASAJA, por las ca
racterísticas de esta sequía nin
guna explotación se puede que

dar sin tener derecho a solicitar 
«las ayudas», si se las puede lla
mar así, dijo. También explicó 
que desde esta organización agra
ria «esperamos que se cumplan 
las negociaciones y los compro
misos de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha".

Respecto a la opinión que le 
merece el nuevo consejero de 
Agricultura, aseguró que hasta 
que no pasen los cien días de rigor 
no puede adelantar un juicio sobre 
él. Por lo que se refiere al minis
tro de Agricultura, manifestó que 
está haciendo dejación de fun
ciones del campo español y que 
tiene empantanados muchos in
tereses que afectan al sector 
(como la sequía y las organiza
ciones comunes pendientes, en
tre otras). Además -explicó- «este 
ministro debería contar más con 
las organizaciones agrarias y, 
seguro que le iría mucho mejor 
porque él, realmente no conoce 
la realidad de los problemas del 
campo español». Otro de los 
motivos por el que Pedro Barato 
arremetió contra el ministro de 
Agricultura es porque «no hace 
previsiones para un déficit de casi 
diez millones de toneladas de 
cereal que vamos a necesitar para 
llegar a las previsiones la cam
paña que viene, y muchas más 
cosas».

Según el presidente nacional

de ASAJA, el. ingreso de Espa
ña en la Unión Europea es ca
tastrófico «pero ya no podemos 
acordamos de' él; ahora hay que 
aprovechar cualquier movimien
to en la UE para que los agricul
tores de los distintos paises que 
forman parte de ella, puedan 
disponer de las mismas condi
ciones y no exista la desigual
dad entre ellos». Según Pedro Ba
rato «a lo que me refiero es a ne
gociar de un forma más seria, 
clara y contundente de lo que se 
ha hecho hasta el momento».

Futuro incierto
Pedro Barato aseguró que es 

consciente de que el futuro de 
muchos agricultores «pende de 
un hilo» yaque tienen-dijo-que 
buscarse un sistemado vida com
plementario; algo que están ha
ciendo «a pelo», es decir, sin 
ayuda de nadie «ya que en otros 
sectores como en el de los vehí
culos el Estado está dando su
culentas jubilaciones anticipa
das, algo que, ajuicio de el di
rigente de ASAJA, se debe po
ner en práctica en el sector agra
rio de la región. Ajuicio de Pedro 
Barato, no sobra gente en el cam
po y sí falta poner los medios 
necesarios de bienestar tanto 
social como económico para fi
jar la población en las zonas 

rurales de la región creando nue
vas iniciativas que conlleven un 
presupuesto agrario y un presu
puesto rural.

El presupuesto agrario sería 
para que el valor añadido de 
nuestras producciones se quede 
en la tierra, como las industrias 
transformadoras de los produc
tos de calidad tales como el que
so, el vino, los productos 
cinegéticos y las hortalizas.

En cuanto al presupuesto ru
ral, según Pedro Barato, iría para 
velar por nuestro medioambien
te, por laconservación de los bos
ques creando escuelas de forma
ción, utilizando los recursos pro
pios que existan en las comar
cas de Castilla-La Mancha.

Construir trabajando
En definitiva, ajuicio de Pe

dro Barato, hay que emplear a 
la gente en construir trabajando 
«porque hay muchas zonas que 
restaurar y muchos caminos que 
arreglar y hay que informar a la 
gente del medio agrario y del 
mundo rural porque hoy un hom
bre sin información no puede ir 
a ningún sitio; por este motivo 
valoro positivamente acciones 
que, con fondos europeos, han 
llegado a la provincia para in
formar a todos los hombres y mu
jeres del mundo rural»
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El presidente regional de los remolacheros luchará por el futuro del sector.

El presidente de los remolacheros destacó que la 0CM del azúcar se ha consesuido antes que las demás

Triguero: "La entrada de España en la 
UE no ha fovorecido a los agricultores"

Elisa NAVARRETE

El presidente de la Asociación 
Regional de Remolacheros y 
vicepresidente de la Confedera
ción Nacional, Domingo Trigue
ro, aseguró a LA TRIBUNA que 
laentradade Españaen laUnión 
Europea no ha favorecido a los 
remolacheros ya que -explicó- 
«nos penalizan si nó producimos 
el‘objetivo que nos marcan y 
también si somos excedentarios».

El presidente de la Asociación 
Regional de Remolacheros aclaró 
que en el artículo 110 de la UE 
quedan reflejados los objetivos 
de producción que están función 
del consumo nacional «pero se 
hizo tan mal que ahora, que con 
las campañas de imagen hemos 
aumentado el consumo de azú
car, no podemos incrementar la 
cuota de producción»

Según Domingo Triguero, por 
eso en la siembra, las industrias 
tuvieron miedo a los excedentes. 
A pesar de lo que -matizó- los 
agricultores hicieron un esfuer
zo para sembrar más hectáreas 
de las permitidas por los dere
chos asignados, tal y como ocu
rrió en la campaña 1993-1994, 

que se sembró más esperando que 
la producción en otras zonas fuese 
menorde lo previsto, «pero como 
no se dio esa circunstancia nos 
costó mucho eliminar el exceden
te e incluso aún, es una cuestión 
que viene dando coletazos».

Ajuicio del presidente de la 
Asociación Regional de 
Remolacheros, en esta campaña, 
y como consecuencia de la sequía 
que padece Andalucía, se prevé 
que la producción en el sur no 
llegará a los mínimos, lo que 
permitirá que se acople el exce
dente de la provincia. Pero, a 
pesar de esta circunstancia -dijo- 
, «hay que ser muy valiente para 
sembrar más remolacha de la 
permitida ya que producir exce
dentes en la ÚE es muy caro».

Futuro de la azucarera de 
Ciudad Real

Respecto al cierre de la azu
carera de Ciudad Real, el presi
dente de la Asociación Regional 
de Remolacheros manifestó que 
a él no le extrañaba que la cerra
sen, pero dijo que si el argumen
to era que no se había producido 
la cuota, no era cierto ya que «la 

azucarera de Ciudad Real, en los 
últimos años, es una de las de 
Europa que antes cubre su cuo
ta». Y es que-ajuicio de Domingo 
Triguero- el sector industrial está 
trayendo a España la idea de que 
las azucareras tienen que ser 
grandes para ser rentables «una 
idea equivocada porque cuanto 
mayores sean éstas más gastos 
tendrán».

Según Domingo Triguero, el 
cierre o no de la azucarera 
ciudadrealeña dependerá de la 
influencia que tenga el sector 
industrial sobre el Ministerio de 

"Nuestro sector está más maduro 
que los demás"

Domingo Triguero también se refirió a la OCM del azúcar 
(que se consiguió a primeros de este año), de la que dijo que «ha 
sido una batalla que se ha librado más rápidamente y con más 
éxito que las demás OCM, como consecuencia de que el sector 
remolachero, cañero y azucarero, está más maduro que el resto 
de los sectores y la Interprofesión (mesa en la que se encuentran 
los representantes del sector agrícola e industrial) presentó ante 
la Comisión Europea las alternativas necesarias para salvar lo 
que podría haber sido un desastre».

Agricultura, es decir, con el go
bierno de la nación.

Ajuicio del presidente de la 
Asociación Regional de 
Remolacheros, aunque la remo
lacha de Ciudad Real se lleve a 
la azucarera de Linares no será 
lo mismo porque esta empresa 
está situada en Andalucía. Do
mingo Triguero se lamentó de que 
podamos ser la única zona pro
ductiva de remolacha que no 
tuviese ninguna industria 
transformadora en la zona.

También manifestó que, tan
to ASAJA como la Asociación 

de Remolacheros, han manteni
do reuniones con los responsa
bles políticos sin que, hasta el 
momento, se haya dado una so
lución, ni hayan visto la mínima 
preocupación al respecto.

Pese a este problema, Domin
go Triguero quiso tranquilizar a 
los remolacheros de la provincia 
alegando que «de lo que pueden 
estar tranquilos los cultivadores 
de remolacha es que no van a sal ir 
perjudicados de todo esto porque 
en el supuesto de que no hagan 
caso a nuestras propuestas y cie
rren la azucarera de Ciudad Real, 
vamos aexigir que nos compren 
y nos paguen la remolacha y 
después, que hagan con ella lo 
que quieran». Y es que, según 
Domingo Triguero, hay que de
fender con uñas y dientes el fu
turo de los remolacheros de la 
provincia y de la región.

"A mí no me 
extraña el cierre 
de la azucarera"
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En Castilla-La Mancha hay 250 cooperativas afiliadas a UCAMAN que cuentan con 85.000 socios ^^

Martín-Zarco: ’ ’El desarrollo agrario 
de la región pasa por las cooperativas"

Elisa NAVARRETE

El presidente de UCAMAN 
(Unión de Cooperativas Agrarias 
de Castilla-La Mancha), Gre
gorio Martín-Zarco López- 
Villanueva, asegura que el úni
co medio de comercializar los 
productos de la región es median
te las cooperativas. Según Mar
tín-Zarco, la agricultura española 
es competitiva y puede mantener 
su tejido productivo, pero para 
ello -según él- es necesario que 
existan estos órganos que se 
encargen de gestionar la venta de 
los productos agrícolas españo
les a buenos precios.

A juicio del presidente de 
UCAMAN, las cooperativas ejer
cen un importante papel en la 
agricultura española ya que son 
entidades reguladoras de merca
do que retiran los productos en 
el momento adecuado, es decir 
cuando los precios están bajos, 
y los vuelven a poner en el mer
cado cuando éstos se han estabi
lizado. Por eso su objetivo es 
concentrar la oferta y la deman
da y conseguir el mejor precio 
para el producto.

Por su parte, el director de 
UCAMAN, José Luis Rojas, 
expl ico a LA TRIBUNA que uno 
de los beneficios que las coope
rativas ofrecen a la sociedad es 
que fijan la población al medio 
rural evitando que ésta se vaya a 
otros lugares de la geografía 
española. Según José Luis Ro
jas, en muchos pueblos las coo
perativas son las empresas que 
llevan el dinero a la localidad, 
con la ventaja de que algunos 
agricultores de esas localidades 
pertenecen a ellas y, por tanto, 
son los dueños.

La primera de estas entidades 
que surgió en la provincia fue la 
Cooperativa El Progreso, de 
VillarrubiadelosOjos,en 1918; 
después fueron creandose otras 
y en estos momentos en toda la 
región existen 250 cooperativas 
afiliadas a UCAMAN que cuen

tan con 85.000 socios y un volu
men de negocio de 60.000 mi lle
nes de pesetas.

El presidente de UCAMAN 
se refirió a la sequia por la que 
atraviesa el campo castellano- 
manchego y explicó que la pro
ducción de cereales en tierra de 
secano va a ser casi nula tanto 
en la provincia de Ciudad Real 
como en la de Cuenca y 
Guadalajara. A juicio de 
Gregorio Martín-Zarco, en la 
viticultura bajará la producción 
entre 16 y 17 millones de 
hectólitros, 6 6 1 millones me
nos (un 30 por ciento, menos de 
la cosecha) que el año pasado. A 
juicio de Gregorio Martín-Zar
co, hay un riesgo importante de 
que a causa de la sequia y si no 
llueve pronto, se sequen las ce
pas, sobre todo las de la provin
cia de Toledo y Ciudad Real.

En regadío, el presidente de 
UCAMAN aseguró que se nota
rá la bajada de producción en 
cereales porque a la sequía se le 
han unido las heladas de abril que 
«hicieron mucho daño a los ce
reales castellano-machegos». 
Respecto a las viñas -afirmó- que 
los efectos de la falta de agua no 
se notan tanto en regadío.

Medidas
Entre las medidas que 

Gregorio Martín-Zarcó aconse
ja a los responsable políticos 
destacan el desarrollo del Plan 
Hidrológico para llevar agua de 
las zonas húmedas a las secas y 
la concesión de ayudas directas 
a las cooperativas, «que son la 
pieza clave de la política agraria 
y que son las únicas capaces de 
mantener la capacidad de la 
comercialización; y es que el 
campo español necesita mucha 
ayuda del Gobierno; entre otras 
cosas, para que cuando se sequen 
las viñas el agricultor vuelva a 
replantarías y no las abandone».

El presidente de UCAMAN 
explicó que la entrada de Espa-

Gregorio Martín-Zarco, presidente de UCAMAN.

ña en la Unión Europea es un 
triunfo porque nuestra agricul
tura debe competir con la de 
Europa «pero este año, debido a 
la sequía, nuestra capacidad de 
comercialización y de 
competitividad con Europa no la 
vamos a poder seguir, por lo que 
es necesario que la UE no nos 
imponga rigidez, no nos acose y 
tenga en cuenta que nuestro cli
ma es muy diferente al de algu
nos países europeos». El proble
ma, según Martín-Zarco, es que 
«cuando hay buen precio no te
nemos productos y cuando hay 
productos no tenemos buenos 
precios; por eso el futuro son las 
cooperativas, entidades en las que 
se pueden guardar los productos 
agrícolas hasta que la situación 
del mercado sea la satisfactoria».

Por otro lado, destacar que 
UCAMAN tiene tres Cooperati
vas de Segundo Grado en la re
gión, CERESCO (en Manzana-

M.DEL MORAL 

res y dedicada a los cereales y 
los productos hortofrutícolas). 
Cooperativas Agrícolas 
Albacetenses y ALMANCHA 
(Cuenca) y una Cooperativa de 
primer grado de ámbito provin
cial en Guadalajara que está 
dedicada a los cereales, los pro
ductos hortofrutícolas y al sumi
nistro.

Tambien existe unaCoopera- 
ti va de segundo grado de ajos en 
Las Pedroñeras, denominada 
COPAMAN y otra de Champi
ñón en Quintanar del Rey (Cuen
ca), denominada COOCHA
MAN.

En cuanto al aceite de oliva 
existen dos proyectos en la pro
vincia de Cooperativas de segun
do grado, uno denominado Mon
tes Norte y otro Campo Montiel.

Además existe una Coopera
tiva de segundo grado Alco
holera, en La Roda (Albace
te),que es donde están integra

das las de primer grado para hacer 
sus destilaciones.

Por último, el presidente de 
UCAMAN, Gregorio Martín- 
Zarco, explicó que el objetivo de 
su organización es dar servicios 
a las cooperativas sociales y 
prestarles ayuda, asesoramiento 
jurídico y formación, entre otras 
cosas, «somos los interlocutores 
entre las cooperativas y los de
más agentes sociales y damos 
información de lo que sucede en 
Bruselas a los agricultores.

Más control en el vino
La Unión de Cooperativas 

Agrarias de Castilla-La Mancha, 
ha pedido a la administración 
española que controle de forma 
exhaustiva las importaciones de 
vino y mosto de terceros países 
por incumplir en muchos casos, 
la normativa sanitaria, de trans
porte y etiquetado establecida, lo 
que supone la competencia des
leal para las producciones espa
ñolas en general y particularmen
te para las de la región.

UCAMAN entiende que Es
paña debe cumpl ir con sus acuer
dos comerciales con terceros 
países, pero exige a la adminis
tración que se cumpla la norma
tiva vigente en materia 
vitivinícola y alimentaria, así 
como fiscal sanitaria y de trans
porte.

Las cooperativas vitivinícolas 
reclaman que el vino de terceros 
países salga al mercado correc
tamente etiquetado, con mención 
a su procedencia y a todos los 
parámetros de cal idad correspon
dientes.

Asimismo, UCAMAN exige 
que también se vigilen las parti
das importadas en régimen de 

^perfeccionamiento activo, para 
que sean reexpedidas hacia el 
exterior sin ninguna incidencia 
en el mercado nacional y que las 
partidas de mosto importado 
cumplan la legislación estable
cida.

GARCIA HERMANOS, S.L.

ü RIEGO TODO SISTEMA !!
• BOMBAS VERTICALES Y SUMERGIDAS
• GRUPOS' ELECTROGENOS
• ALTERNADORES
• MOTORES DIESEL
• TUBERIAS DE PVC Y POLIETILENO

Ctra. de Daimiel, s/n
Teléfonos: (926) 87 03 03 - 87 05 82
Fax: (926) 87 01 01 - Telex 48390 MRGH-E
13260 - BOLAÑOS (Ciudad Real)
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El único inconveniente es que aumentan las malas hierbas y es necesario el uso de herbicidas

Luis Infante: ’ ’El no laboreo reduce 
costes sin alterar la calidad productiva’’

Elisa NAVARRETE
La actual situación de la agri

cultura y la necesidad de com
petir en los precios ha hecho que 
se «pongan de moda» técnicas 
muy antiguas, que inteligente
mente utilizadas, reducen los 
costes de producción sin que se 
altere en lo más mínimo la cali
dad de los productos obtenidos 
fomentando una agricultura 
menos agresiva con el medio 
ambiente. Se trata de las técni
cas de no laboreo o el mínimo 
laboreo ante las que algunos 
agricultores aún se muestran un 
tanto reacios y ponen en duda su 
eficacia.

El técnico de Aplicaciones 
Fitosanitarias S. A. (AFISA), 
Luis Infante Prieto, asegura que 
el sistema de no laboreo busca 
que el terreno de cultivo esté 
cubierto de restos vegetales en 
un tercio; es decir en un 30 por 
ciento de la superficie.

Entre los objetivos del no 
laboreo destacan, entre otros, que 
los restos vegetales que queden 
en el sueloeviten laerosión para 
que al llover el agua no caiga 
directamente sobre la tierra, sino 
sobre la hierba. Además, según 
Luis Infante, al mantenerse los 
restos vegetales, se aumenta la 
humedad de la tierra y se fomenta 
la existencia del número de es
pecies de aves en el terreno. A 
todo esto -explicó- hay que unir 
una ventaja económica ya que al 
disminuirías labores bajael coste 
de producción.

Pero existe un inconveniente 
que es el aumento de las malas 
hierbas; para destruirías es ne
cesario el uso de herbicidas y el 
control de la hierba.

Luis Infante explicó que unos 
agricultores ponen en marcha en 
sus tierras la técnica del no la
boreo completo y otros hacen 
mínimo laboreo. Con estos mé
todos «se ahorra dinero y se de
fiende el medio ambiente». Se-

* ti*

Luis Infante Prieto, técnico de AFISA. T. FERNANDEZ

gún Luis Infante, las técnicas del 
no laboreo se adaptan mejor al 
tipo de agricultura que se está 
imponiendo con la entrada de 
España en la Unión Europea 
porque «antes estábamos meti
dos en una agricultura producti
va en la que era necesario utili
zar mucho abono para obtener una 
gran producción (cuantos más 
costes más producción), mientras 
que ahora se tiende a sacar la 
mayor rentabilidad con los me
nos costes y esta técnica es una 
buena forma de ponerlo en prác
tica».

Aceptación del no laboreo
Uno de los. problemas que se 

le plantean al agricultor con el 
no laboreo es que, con la intro
ducción de esta técnica, el par
que de maquinaria que ha esta
do utilizando hasta el momento

ya no le es necesario y es muy 
reacio a abandonarlo. Pese a todo, 
poco a poco, se va introducien
do el no laboreo en nuestro país. 
Un ejemplo de ello es que el 
pasado 14 de junio se constitu
yó en Córdoba, la Asociación 
Española de Laboreo de Conser
vación de los Suelos Vivos. Una 
entidad que está formada por 
agricultores, empresas del sec
tor y técnicos de diferentes cam
pos y que pretende promocionar 
el no laboreo y buscar solucio
nes a los problemas que se plan
teen con esta técnica.

Entre las técnicas alternativas 
de laboreo destacan:

Wl mínimo laboreo: sustituye 
las labores profundas por super
ficiales de tipo vertical; es decir, 
no voltea el suelo.

* Siembra directa: consiste en 
implantar un cultivo sobre los 
residuos de otro anterior con

maquinaria especialmente dise
ñada para ello. La única labor la 
realiza la propia sembradora en 
el momento de depositar la se
milla.

Todas las labores se sustitu
yen con una aplicación de her
bicidas para el control de hier
bas competentes.

Las técnicas de laboreo de 
conservación reducen el coste de 
producción ya que disminuyen 
el gasto de combustible, exigen 
menos mano de obra y en ellas, 
hay menor necesidad de poten- 
ciade tracción.También mejoran 
las propiedades del suelo porque 
se facilita la acumulación de agua 
y se reduce la evaporación, hay 
una reducción en la descompo
sición de agregados y, en conse
cuencia, una mejora de la estruc
tura del suelo; además, según 
pasan los años, se incrementa el 
porcentaje de materia orgánica

y se produce un aumento de la 
fertilidad en las capas superficia
les (no se debe quemar el rastro
jo), no se forma suela de labor ni 
costra superficial.

Maquinaria para el laboreo 
de conservación

Entre la maquinaria para el 
laboreo de conservación desta
ca:

El esparcidor de paja, 
picadora de residuos, pulveriza
dor para aplicación de herbici
das con diferentes boquillas, 
arado «chisel», grada de discos, 
cultivador y sembradora para 
siembra directa

El mínimo laboreo realiza un 
tratamiento superficial de todo 
el terreno (hasta 10 cms. de pro
fundidad) envolviendo el rastrojo 
con el suelo, y creando una cu
bierta esponjosa y protectora 
como lecho de siembra. Se pue
de realizar de dos formas dife
rentes: una de ellas consiste en 
dar primero una labor de chisel, 
y, antes de la siembra, una labor 
superficial, precedida de la in
corporación de herbicida y fer
tilizantes de fondo. La otra va
riante consiste en aplicar, en 
primer lugar, un herbicida total, 
y, como en el caso anterior, an
tes de sembrar, efectuar el labo
reo superficial incorporando de 
este modo los fertilizantes de 
fondo.

En el caso de suelos que tie
ne problemas de suela de labor 
es conveniente, el primer año, 
realizar una labor de subsolador 
o topo para destruiría.

En siembra directa no se toca 
el rastrojo durante el verano, 
sembrándose en otoño sobre él, 
empleando sembradoras especia
les que únicamente trabajan la 
línea de siembra. Los rastrojos 
deben quedar uniformemente 
distribuidos sobre el suelo. Si
multáneamente, se utilizan her
bicidas para el control de las 
hierbas.

SI QUIERE CONOCER 

LAS VENTAJAS Y EL

AHORRO DE LA SIEMBRA DIRECTA 

EN SU PROPIA FINCA, NO LEVANTE 

LOS RASTROJOS Y PONGASE EN 

CONTACTO CON NOSOTROS.

AFISA
Aplicaciones Fitosanitarias S.Á.
INSECTICIDAS - FUNGICIDAS - HERBICIDAS 

SEMILLAS
Pozo Dulce, 19 - Tinos.: (926) 22 30 32 - 22 30 07

13001 CIUDAD REAL
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COSERFO, S.C.L.
COOPERATIVA DE 2« GRADO DE SERVICIOS AGRICOLAS Y FORESTALES

ACTIVIDAD PRINCIPAL
* Producción de planta forestal y ornamental.
* Forestaciones.
* Silvicultura.
* Servicios Medio Ambientales.
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En nuestros viveros sitos en Porzuna, con una superficie de 100.000 m2, COSERFO 
obtiene más de seis millones de plantas de las siguientes variedades:

Q. Ilex (encina)
Q. Súber (alcornoque)
Q. Faginea (quejigo)
Q. Cocifera (coscoja)

Pinus Pinea (piñonero) 
Pinus Halepensis (carrasco) 
Pinus Pinaster (negral) 
Pinus Sylvestris.

Grupo Santa Marta, Portal 3-1^ H - Telfs.: (926) 21 50 48 - 21 43 18 -13002 CIUDAD REAL
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COSERFO, líder en el sector de forestaciones, ha realizado más de 3.000 hectáreas en los 
años • anteriores a la puesta en marcha del Plan Nacional para forestar en terrenos 
agrícolas. Forestando en 1994 más de 4.000 hectáreas y teniendo prevista para 1995 más 
de 5.000 hectáreas.
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Buldozer de 200 C.V de potencia realizando la preparación del suelo 
para la posterior plantación.

Apero diseñado por COSERFO para realizar la: más óptima 
plantación de acuerdo con la normativa vigente.
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Proceso de eliminación de residuos forestales mediante máquina 
astilladora aportando los residuos como materia orgánica al propio 
suelo.

En otro orden de actuaciones, en los montes de nuestra región, COSERFO también juega 
un papel importante, destacando entre otros: tratamientos selvícolas, tratamientos 
preventivos contra incendios, áreas de cortafuegos, contratación y asistencias técnicas de 
cuadrillas de prevención, vigilancia y extinción de incendios.
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Según COAG, la entrada de España en la UE ha repercutido favorablemente. ARCHIVO
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La falta de agua es más importante que la necesidad del trasvase Tajo-Segura, según Moreno.

El coordinador resional de COAG criticó el reparto desigual de las subvenciones asrarias

Moreno: ’ Las subvenciones deben darse
en fimción de la renta y no de las has.”

Elisa NAVARRETE

El coordinador regional de la 
Unión de Agricultores y Gana
deros de COAG (UAG-COAG), 
Apolonio Moreno González, 
manifestó a LA TRIBUNA que 
las subvenciones que da la Unión 
Europea, el Gobierno nacional y 
los regionales a los agricultores 
españoles, deberían estar diferen
ciadas en función de la renta y 
no en función del número de 
hectáreas.

Según Apolonio Moreno, en 
la provincia de Ciudad Real y en 
toda Castilla-La Mancha hay 
explotaciones agrarias con mu
chas hectáreas que están reco
giendo grandes subvenciones, 
mientras que otras, que son más 
pequeñas, cogen ridículas ayu
das con las que apenas tienen para 
cubrir un pequeño porcentaje de 
los gastos.

Para Apolonio Moreno el 
Gobierno y la UE deben ayudar 
al agricultor profesional que vive 
del campo y no a los titulares de 
las explotaciones; «defendemos 
que el dinero público sea para 
equiparar tas explotaciones me
nos favorables con las de renta 
media, y que no haya ayudas para 
las explotaciones que tengan 
rentas muy elevadas». Y es que, 
según Apolonio Moreno, no es 
justo, por ejemplo, que un taxis
ta con dinero compre una finca 
y recoja dinero de las subvencio
nes, mientras que un agricultor 
no pueda coger un coche y ejer
cer de taxista.

El coordinador regional de la 
Unión de Agricultores y Gana
deros de COAG opinó que la 
entrada de España en la Unión 
Europea ha repercutido favora
blemente en el sector agrícola ya 
que «sería impensable que no es
tuviésemos en el mercado común; 
además, antes no estábamos 
mejor que ahora, la única dife
rencia es que hoy en día tas sub

venciones vienen vía-hectáreas 
y no vía-precio». Según Apolonio 
Moreno, sería imposible que, sólo 
con las ayudas del Gobierno 
nacional se organizase la agricul
tura española.

Apolonio Moreno explicó que 
COAG pide que los países per
tenecientes a la UE, que tengan 
una agricultura intensiva (como 
son los del norte de Europa) dejen 
sin sembrar al año un porcentaje 
superior al 15 o 20 por ciento «y 
no nos pidan a nosotros que de
jemos de sembrar más hectáreas, 
que tenemos una agricultura 
extensiva».

En cuanto al agua. Moreno 
manifestó que el problema de la 
falta de este líquido en Castilla- 
La Mancha es más profundo que 
la necesidad del trasvase Tajo- 
Segura y pidió, a los órganos 
competentes en la materia, que 
se otorguen votos a la propiedad 
y no a las personas. Según Mo
reno, no es justo que un agricul
tor que posea 100 hectáreas ten
ga más votos que el que posea 
sólo 10.

Historia de COAG
El coordinador regional de la 

Unión de Agricultores y Gana
deros de COAG aseguró que su 
organización está arraigada tan
to en pequeñas explotaciones 
como en las familiares. Apolonio 
Moreno aseguró que, dentro de 
la región, también están implan
tados en las zonas en las que se 
producen cultivos sociales, que 
proporcionan gran mano de obra 
y que tienen un gran riesgo anual; 
es decir que la producción de 
estos productos puede fallar.

Apolonio Moreno explicó que 
COAG fue la primera organiza
ción que surgió en España y en 
Castilla-La Mancha hasta que, en 
1979, año con el que llegan las 
primeras elecciones a Cámaras 
Agrarias y surgen los demás sin-
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Apolonio Moreno, a la izquierdaj dijo que el Gobierno debe ayudar al agricultor profesional, no a los titulares. T. F.

dicatos, tales como CNAG, 
UFADE y JJAA, entre otras. 
Entonces, según Apolonio Mo
reno, fue cuando «empezó a pe
ligrar COAG porque no era una 
correa de transmisión de los in
tereses políticos de ningún par
tido, y por eso hemos tenido tanto 
problemas».

Apolonio Moreno explicó que 
COAG surgió por el vacío sin
dical agrario que existía en los 
años setenta, como fuerza que 
defendía a los agricultores espa
ñoles frente al Gobierno. Aho
ra, según este sindicalista agra
rio, «somos la primera fuerza 
sindical anivel nacional, aunque 
no lo seamos a nivel regional; en 
la provincia tenemos una mayor 
implantación en la comarca de 
La Mancha».

"Se dejaron muchos jlecos sueltos 
en la entrada de España en la VE"
Pese a esto, Apolonio Moreno se quejó de que nuestro país 

no negoció bien antes de entrar en la Unión Europea y tampoco 
lo está haciendo ahora. Y es que, en su opinión, «la entrada de 
España en la UE no fue igual para España que para el resto de 
los países europeos porque nos dejaron muchos "flecos y coletas 
sueltas", "motivo por el que la situación actual es sólo una 
consecuencia de la mala gestión política». Apolonio Moreno 
también explicó que no es justo que el seis por ciento de los 
titulares de explotaciones de la UE y que controlan el 60 por 
ciento de la producción, se lleven también el 60 por ciento de la 
subvenciones y el 94 por ciento de los agricultores restantes sólo 
puedan disponer del 40 por ciento de las subvenciones que 
quedan. Por este motivo, Apolonio Moreno considera que las 
subvenciones deben darse en función de la renta y sólo a los 
agricultores profesionales que vivan del campo.
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Experimenta con productos hortofrutícolas en un invernadero de 2.000 metros cuadrados

La Sociedad Agraria ’ 'Santiago Apóstol’ ’ 
facilita a los agricultores el cultivo del melón

Elisa NAVARRETE

La Sociedad Agraria de Trans
formación Santiago Apóstol, 
situada en Tomelloso y primera 
que se dedicó al cultivo del melón 
en la región, tiene entre sus manos 
una importante labor: facilitare! 
trabajo a los agricultores asocia
dos que quieran producir produc
tos hortofrutícolas, criándolos 
antes en un invernadero de unos 
2.000 metros cuadrados.

La Sociedad, que nació en 
1971, no se dedicó de lleno a ello 
hasta hace unos tres o cuatro años. 
Según el presidente, Alejandro 
Cañas López, en 1992 empeza
ron con la plantación y cría del 
pimiento «hicimos unas pruebas 
y comprobamos que se adapta
ba a esta zona. Por lo que res
pecta al melón, es un cultivo cuya 
producción hemos ido aumentan
do año tras año, hasta el punto 
de que en la campaña de 1994 
comercializamos 1.600.000 ki
los de melón».

Según Alejando Cañas, tam
bién se está experimentando con 
la lechuga y la coliflor, ésta úl
tima en cantidades más peque
ñas. Al parecer, los agricultores 
asociados también colaboran 
sembrando pequeñas parcelas de 
unas 3 ó 4 Ha. de productos 
hortofrutícolas y comprueban si 
necesitan más o menos agua y 
más o menos abono, entre otras 
cosas.

Un invernadero de 2.000 
metros cuadrados

Alejando Cañas explicó que 
en el invernadero que posee la 
Sociedad, no producen directa
mente productos hortofrutícolas 
sino que crean la planta. «En el 
invernadero se siembra la semi
lla pequeña, se espera a que nazca 
y a que crezca un poco y enton
ces es cuando el agricultor se la 
lleva; de este modo le evitamos 
muchos costes».

Según el presidente de la 
Sociedad Agraria de Transfor
mación Santiago Apóstol, la 
planta que se utilizaba para el 
melón venía de Levante hasta que 
hace varios años «decidimos 
producir nuestra propia planta».

El precio de producción de 
la planta lo carga la Cooperati
va al agricultor al final de cam
paña y siempre está en relación 
al tipo de producto.

Alejandro Cañas aclaró que 
el objetivo que se persigue con 
esta experiencia es hacer renta
ble el producto para los socios y 
que las ganancias reviertan en la 
economía del agricultor. «Que
remos que la zona se convierta 
en un núcleo de productos 
hortofrutícolas y que las fami
lias que posean cinco o seis hec
táreas vivan sin problemas y sin 
necesidad de poseer grandes 
extensiones de tierra».

En estos momentos trabajan 
cuatro o cinco personas en el 
invernadero que está dirigido por 
un ingeniero agrónomo. Se están 
produciendo plantas de melón, 
coliflor, lechuga y pimiento y se 
está experimentando con plantas 
de cebolla, tomate, sandía y be
renjenas.

Propuesta de resolución 
sobre el sector del melón

Alejandro Cañas se refirió 
también a laúltima asamblea que 
celebró la Unión de Cooperati
vas Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN) el pasado 
mes de abril; una asamblea en la 
que se abordó la propuesta de 
resolución sobre el sector del 
melón. En ella se decía que la 
reciente publicación del Progra
ma y Orden de Reestructuración 
sectorial por parte de la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente, que recoge las 
necesidades y sugerencias plan
teadas por el sector productor, 
sería un importante instrumento 
que hasta el año 1999, permiti
ría un aumento de los niveles 
competitivos, mediante el abara
tamiento de los costes de produc
ción, mayor concentración de los 
volúmenes y una política de pro
moción del consumo, entre otros.

Dichos aspectos, se dijo en la 
propuesta, incidirían en una mejor 
organización de la oferta de 
melón, producto que mantiene un 
cierto equilibrio entre la oferta 
y la demanda.

Continúa la propuesta expli
cando que en la consecución de 
los referidos objetivos, tendrían 
una influencia decisiva la exis
tencia de Organizaciones de Pro
ductos grandes y eficaces. La
mentablemente, el sector del 
melón, carece de una presencia 
cooperativa fuerte, existiendo 
gran heterogeneidad y nivel 
organizativo, distintas fórmulas 
de comercialización, etc., produ
ciéndose no obstante en los últi
mos años, una mejoría sustancial, 
debido a la incorporación de 
cooperativas que no operaban en 
tal producto, que deberían dotarse 
de los medios técnicos y huma
nos necesarios, así como de ins
talaciones para el acondiciona
do del producto, departamento 
comercial y técnico, etc.

En la Asamblea también se 
indicó que el cultivo del melón 
se desarrolla en zonas afectadas 
por la reducción de riegos como 
consecuencia de la continuada 
sequía. En determinadas locali
dades seprevíaunadisminución 
de las superficies de siembra entre 
un 25 y un 50 por ciento y, un 
problema añadido para las coo
perativas de comercialización, 
que verían reducidos sus volúme
nes de producción y facturación, 
junto a un incremento de los 
costes de producción, consecuen
cia de tener que desplazar desde

más kilómetros el producto ob
tenido a los centros de manipu
lado. Esta problemática dificul
taría a las cooperativas hacer 
frente a los gastos fijos de estruc
tura, de intereses de inversiones 
y de amortización de instalacio
nes.

Debido a todo esto, se some
tieron a consideración diferen
tes propuestas en relación a la 
nueva 0CM de frutas y hortali
zas como la inclusión del melón 
en la lista de productos regula
dos, extensión de las normas de 
calidad en melón, dotación de los 
fondos dérotación, con cargo en 
su totalidad a los presupuestos 
del FEOGA.

También se habló del desarro
llo del Programa de Reestructu
ración sectorial para lo que se 
propuso que se potencie la incor
poración de agricultores a las coo- 
perativas de melón existentes y 
el apoyo a los productores de me
lón para la constitución de coo
perativas, en aquellos lugares 
donde no estén yaubidcados estos 
centros. Vista general del invernadero con una superficie de 2.000 metros cuadados.

LA TIERRA SE MUEVE ALREDEDOR DEL SOL. 
NO DEBAJO DE UN LAND ROVER.

Este es el piincipio que lía dominado la consliucción 

de cada Land Rover desde 1946. Y pata que la lierra con- 
linuara sin moverse debajo de ellos, se decidió mejorar

los. incorporando cambios lanío en acabado como en el 
motor, la caja de cambios y las medidas de seguridad 

Y por supuesto, los precios están a la altura de los ve

hículos que labricamos:

El auléniico DEFENDER desde 3 085 000 pts. *

El DISCOVERY desde 3.481 000 pts'
Todo un RANDE ROVER CLASSIC por 4 749 000 pls.'

Y desde ahora en su concesionario el NUEVO RANGE

ROVER, un Land Rover que va más allá del lulo y la temo- 

logia Desde 7.242 000 pis.'
Puede dar por seguro que Land Rover se mueve cons

tantemente Como la lierra que pisamos

DEFENDER. DISCOVERY. RANGE ROVER.
■ f^t.í. Mi irtQnxrMiij ikijiOa IVA Mnipune; .mpuftio fc I.Liir<uiiian__________________________________________ ____________________

AUTOMOCION MASER, S.L. Ctra de Madrid, Parque Empresarial Guadiana, nave 5 y 7. 
Teis • 25 22 51 y 25 16 80. Ciudad Real. AUTOMOVILES BASILIO. Miguel Servet, 22. 
-13500 Puertollano. Tel.: 420026. AUTOS CARRETERO, S.A. Pol. Ind. Avda, del 
Vino. Parcela 96. -13300- Valdepeñas. Tel.: 32 21 34.

AUTOMOCION MASER, S.L le regala UN VIAJE de 7 días para DOS PERSONAS 
a distintos puntos de EUROPA Y AFRICA
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COSERFO, S.C.L., posee un vivero de 100.000 metros cuadrados en el que cultiva sus plantas

Agapito Ibáñez: "Los ciudadanos saben 
lo importante que es la reforestación"

Elisa NAVARRETE

EI presidente de la Coopera
tiva de Servicios Forestales 
(COSERFO S.C.L.), Agapito 
Ibáñez Ormeño, manifestó a este 
diario que el Plan Nacional de 
Forestación, puesto en marcha 
por el Gobierno en 1993 y finan
ciado en un 75 por ciento por la 
Unión Europea, con el objetivo 
de recuperar un millón y medio 
de Has. (un millón en los próxi
mos cinco años), está siendo muy 
bien acogido por los ciudadanos. 
Y es que, a juicio de Agapito 
Ibáñez, la gente cada vez está más 
concienciada del problema tan 
grava de desertización que se nos 
plantea. Con este Plan se pretende 
recuperar la cubierta vegetal con 
especies autóctonas, luchar con
tra la erosicón y desertización y 
crear una alternativa a los sue
los agrícolas marginales.

Para Agapito Ibáñez, "hemos'' 
tenido que ver nuestros ríos y 
pantanos secos, o simplemente 
abrir el grifo de casa y descubrir 
que no cae una sola gota, para 
darnos cuenta y tomar concien
cia de la gravedad del problema, 
para adoptar las medidas opor
tunas que frenen el continuo 
deterioro de nuestro entorno 
natural". Por este motivo, según 
el presidente de COSERFO, 
S.C.L., es necesario conseguir la 
reforestación del país lo antes

posible, aunque -explicó- hacer 
una repoblación no es. simple
mente poner una planta porque 
a este acto le preceden el cuida
do de ésta en el vivero, hasta los 
distintos métodos y períodos de 
plantación y una serie de trata
mientos imprescindibles que 
deben estar en sintonía con las 
condiciones climáticas, 
orográficas y demás, del entor
no en donde se van a realizar los 
trabajos de plantación.

Un vivero de 100.000 me
tros cuadrados

COSERFO, S.C.L. es una 
Cooperativa de segundo grado 
que nació en 1989, sus socios son 
cooperativas de primer grado y 
su actividad principal es la fo
restal. Posee un vivero forestal, 
en el término de Porzuna, de 
100.000 metros cuadrados don
de producen todo tipo de fron
dosas (encinas, alcornoques, 
quejigos y toda clase de pinos 
piñoneros como carrascos). 
Además se ocupan de cuidar los 
bosques por medio de campañas 
selvícolas, de vigilancia y de 
prevención y extinción de incen
dios. Trabajan en toda la región 
y en algunos otros puntos de la 
geografía española como Madrid.

El año pasado COSERFO, 
S.C.L., repobló más de tres mil 
Has. en la comunidad y en otras 
provincias y para este año el

Agapito Ibáñez, presidente de COSERFO, S.C.L.

En la foto, la planta con la raíz no enrollada.
;5
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objetivo que se ha marcado es 
repoblar 4.000 Has. con plantas 
de su propio vivero. La media de 
empleo en esta Cooperativa es de 
235 personas, siendo una de las
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El invernadero, de 100.000 metros cuadrados.

Antes de sembrar se prepara bien el terreno.

que más puestos de trabajo ge
neró el año pasado. Según 
Agapito Ibáñez, "por encima de 
cualquier infraestructura tenemos 
un equipo humano que es lo que

nos da nuestro verdadero poten
cial". COSERFO, S.C.L., tam
bién se dedica al diseño de jar
dines y a la elaboración de pro
yectos agrícolas y forestales.

Martín Moreno: ’’ OPAs y cooperativas son 
imprescindibles para el futuro erario"

Elisa NAVARRETE

El secretario provincial de la 
Unión de Pequeños Agricultores 
(UPA), Martír>Moreno Valentín, 
manifestó a este diario que las 
organizaciones agrarias son im
prescindibles para el futuro de 
la agricultura. Según Martín 
Moreno, ambas se complemen
tan, hasta el punto que no se 
entendería la existencia de una 
sin la otra.

El secretario provincial de 
UPA entiende que con estos dos 
importantes órganos el futuro de 
la agricultura española es prome
tedor, «aunque a simple vista 
pueda parecer un tanto oscuro». 
Según Martín Moreno, ya se ha 
conseguido laprofesionalización 
del sector «aunque hay que ahon
dar más en la comercialización".

La sequía
En otro orden de cosas, el 

secretario provincial de UPA 

aseguró que, tanto el agricultor 
como el ganadero, han hecho lo 
posible para ponerse al día en el 
cambio de situaciones que ha 
experimentado el sector tras la 
entrada de España en la Unión 
Europea; sin embargo -dijo- no 
ha podido hacer nada cuando se 
ha encontrado con el problema 
de la sequía, un problema que está 
haciendo fracasar su empeño de 
progreso, hasta el punto de que 
está condicionando lapermanen- 
cia del agricultor en su trabajo.

Según Martín Moreno, este 
problema se solucionaría, en gran 
medida, con algunas de las solu
ciones que las organizaciones 
agrarias ya han planteado a la 
Consejería de Agricultura. En
tre estas medidas destacan:

* Ayudas a fondo perdido para 
las pequeñas explotaciones «ya 
que en muchas ocasiones, el sa
lario del cabeza de familia es 
inexistente».

* Préstamos a cero interés.
* Moratorias en el pago de la

Seguridad Social, etc.
Además, según Martín More

no, «trasladamos las reivindica
ciones no en un sólo bloque, sino 
por sectores ya que cada uno 
plantea unos problemas distin
tos porque el sector del ovino- 
caprino no tiene las mismas de
ficiencias que el remolachero y 
el de los cereales, entre otros».

Ajuicio del secretario provin
cial de UPA, en el caso del agua 
el Gobierno de la nación está 
cometiendo errores como el re
traso en la tramitación de los 
expedientes de legalización de 
pozos o de adecuación de la su
perficie a regar «y esto produce 
que, en unos casos, los agricul
tores pierdan sus ayudas, y en 
otros, que estas sean retrasadas 
ya que hay expedientes que des
pués de tres o cuatro años, aún 
no se han resuelto». Ajuicio de 
Martín Moreno, otra de las me
didas que debería poner en mar
cha la Administracción es la 
puesta en práctica de campañas

Martín Moreno, secretario provincial de UPA.

de ahorro de agua, «sobre todo 
en las grandes explotaciones que 
son las que, normalmente, sue
len hacer un mayor gasto de este 
líquido».

Por lo que respecta al sector 
del ovino-caprino, este año, se

gún Martín Moreno, además de 
las primas que da el Gobierno por 
cabeza de ganado «hemos soli
citado ayuda para pienso ya que, 
debido a la escasez de lluvias, no 
hay pasto para alimentar a las 
cabezas de ganado».
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El Ejecutivo Comunitario espera una orientación política del Conse jo de Ministros de Asricultura

La Comisión Europea es favorable a tomar 
medidas para paliar la crisis del vacuno

La Tribuna

La Comisión Europea es 
favorable a la petición españo
la de introducir medidas espe
ciales para paliar la crisis por 
la que atraviesa el mercado del 
vacuno, según fuentes comuni
tarias.

El Ejecutivo comunitario 
espera, sin embargo, «unaorien
tación política por parte del 
Consejo del Ministros de Agri
cultura de la Unión Europea 
(UE)» antes de estudiar las 
medidas que podrían aplicarse 
para intentar frenar la caída de 
los precios en el mercado espa
ñol.

El descenso registrado ha 
alcanzado en algunos mercados 
de origen representativos las KX) 
pesetas por canal en un sólo mes.

La crisis también se extien
de a otros países, como Alema
nia, Austria y Francia, que ya 
han pedido al Comité de Gesión 
de vacuno un incremento de las 
ayudas para la exportación a 
países terceros con el fin de ali

viar el mercado interno.
Hace dos semanas la Comi

sión Europea aprobó la apertu
ra de la intervención en España, 
medida que no ha tenido éxito 
debido a las condiciones que 
impone la normativa de la UE 
para poder vender carne de va
cuno a los organismos de inter
vención comunitarios.

Los operadores sólo han rea
lizado dos ofertas equivalentes 
a dos camiones de carne, que han 
sido rechazadas por el Ejecuti
vo comunitario al no solucionar 
los problemas del mercado.

Causas del descenso de los 
precios del vacuno

Las causas del descenso que 
se registra en los precios de va
cuno desde hace cuatro semanas 
son la caída de las exportacio
nes españoles de animales vivos 
a Italia, el descenso del consu
mo y el inicio del ciclo al alza 
en la producción, señalaron las 
fuentes del Ministerio.

La disminución del consumo, 
a la que ha contribuido la pérdi-

En las ultimas semanas ha descendido el precio del vacuno.

da de imagen del vacuno por los 
problemas de tipo veterinario que 
aquejan a algunos países de la 
UE, y la tendencia alcista de la 
producción son las causas prin

cipales de la situación que viven 
otros Estados miembros.

La asociación española de cria
dores de vacuno de carne 
(ASOVAC) pide que se modifiquen 

las condiciones de venta a la 
intervención para atraer a los 
operadores españoles.

La normativa comunitaria 
obliga a la venta de cuartos de
lanteros con sus traseros respec
tivos, cuando en época de vera
no estos últimos se venden me
jor en el mercado (para hacer 
filetes y lomos).

ASOV AC pide que se permita 
la venta de sólo cuartos delan
teros (cuyo consumo se realiza 
principalmente en guisos de 
invierno) y que se abra una ad
judicación de unas 10.000 tone
ladas.

Otras medidas que baraja el 
Ministerio de Agricultura es la 
entrega de ayudas al almacena
miento privado, dijeron las mis
mas fuentes.

No obstante, los responsables 
del Ministerio no han tenido 
tiempo todavía de consultar a 
todo los representantes del sec
tor para estudiar las medidas 
concretas que serán pedidas en 
el Comité de Gestión de vacu
no, según añadieron.

Asociacion Regional de 
Remolacheros 

dS Castilla-La Mancha

idoi del Cultivador Remolachero

o
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En la agricultura ecológica el suelo es considerado como un medio vivo. La asociación de cultivos presenta numerosas ventajas.
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Los insecticidas de origen vesetal y el control biolósico, claves para luchar contra enfermedades

La agricultura ecológica consigue una 
gran producción sin dañar el suelo

Elisa NAVARRETE

Actualizando algunas técni
cas tradicionales y echando mano 
de otras modernas, la agricultu
ra ecológica consigue obtener una 
producción adecuada, en canti
dad y calidad, sin menoscabo de 
la fertilidad de los suelos ni per
juicios para el medio ambiente. 
Prescinde del uso de fertilizan
tes químicos, pesticidas, aditivos 
en los piensos, etc., praticando, 
en cambio, la rotación de culti
vos, las asociaciones, el control 
de plagas biológico, los abona
dos orgánicos, etc.

En general, las técnicas utili
zadas deben estar acordes con el 
objetivo principal de la agricul
tura ecológica que no es ya ex
clusivamente maximizar los ren
dimientos, sino hacerlos compa
tibles con la estabilidad del 
ecosistema implicado. Para ello 
es necesario, en primer lugar, 
mantener la fertilidad del suelo, 
nutriéndolo adecuadamente y 
evitando la desaparición de los 
organismos que viven en él y que 
son necesarios para descompo
ner y mineralizar los restos or
gánicos que formarán el humus, 
procedente fundamentalmente de 
la descomposición de restos or
gánicos de origen vegetal que 
sean ricos en celulosa y lignina. 
Sin él, los suelos no dispondrán 
de estructura ni de capacidad de 
intercambio como para retener 
los nutrientes solubles que se 
aportan con el abonado. Las fuen
tes de humus más importantes son 
los restos de cosechas cultivadas 
en la misma parcela, el compost 
elaborado con vegetales prefe
riblemente de la misma parcela, 
el acolchado con material vege
tal, los abonos verdes y el estiér
col.

Por otro lado, es fundamen
tal poner freno a la degradación 

de la estructura del suelo, que se 
debilita y se vuelve propenso a 
la erosión a medida que la ferti
lidad disminuye. Para ello es 
fundamental el papel de la rría- 
teria orgánica, que favorece la 
formación de agregados y ejer- 
ce'una acción cimentante, redu
ciendo así el efecto erosivo del 
agua. Otras actuaciones que se 
hacen en un suelo degradado o 
con desequilibrio son las enmien
das; aportaciones de sales poco 
solubles en pequeñas cantidades, 
destinadas a corregir un pH muy 
ácido o a elevar el contenido de 
potasio, fósforo o magnesio.

Las malas hierbas
Las invasiones de malas hier

bas o adventicias son indicadores 
muchas veces del estado de la 
tierra. Las técnicas ecológicas de 
cultivo no se dirigen a eliminar
ías, sino a mantener su número 
en niveles aceptables a realizar 
un control preventivo antes que 
productivo impidiendo que pro
duzcan semillas.

El laboreo prepara un 
suelo mullido

El suelo, en la agricultura 
ecológica, es considerado como 
un medio vivo y no como un sim
ple substrato inerte; por ello las 
prácticas de laboreo evitan per
turbar la actividad del mismo y 
obtener una estructura estable y 
mullida. Se tiende entonces ha
cia una labranza superficial con 
el fin de que los residuos de las 
cosechas y los abonos no perju
diquen a la fauna del propio suelo.

Este laboreo supone también 
protección del suelo, ya que los 
residuos favorecen la infiltración 
y el almacenamiento del agua, 
reduciendo igualmente la erosión 
y la pérdida de*nutrientes. Es 

importante que el suelo esté siem
pre cubierto y acolchado, con 
restos de cosechas, paja, etc. En 
cuanto a los aperos, es preferi
ble no utilizar maquinaria muy 
pesada para evitar la 
compactación del terreno que esta 
ocasiona, optando por los culti
vadores y arados de disco que 
mezclan sin voltear las capas. El 
mayor contenido en humos hace 
que los suelos mantengan mejor 
su estructura, con lo que las la
bores de mediana y gran profun
didad son menos necesarias. Las 
labores de invierno no son muy 
aconsejables, sobre todo en sue
los con estructura inestable ya que 
los dejan desprotegidos ante llu
vias y heladas; en el caso de que 
se real icen hay que procurar que 
la superficie tenga terrones de 
mayor tamaño y, para ello, la 
velocidad de avance del tractor 
debe ser lenta. En tierras de se
cano se comienza por un labo
reo un poco más profundo para 
aumentar el volumen de agua 
almacenable y se continúa con 
las labores superficiales hasta la 
siembra.

Sistema rotativo
El sistema rotativo consiste 

en plantar sucesivamente diferen
tes cultivos dentro de la misma 
parcela durante un número de
terminado de años para después 
repetir la operación siguiendo el 
mismo orden y alternando culti
vos con distintos tipos de vege
tación y necesidades nutritivas 
diferentes. Las rotaciones aumen
tan los rendimientos de los ce
reales, permiten un mejor con
trol de las plagas, incrementan 
la materia orgánica del suelo y 
diversifican la producción. Con
viene además, introducir cada dos 
años aproximadamente una legu
minosa, preferiblemente guisan-

Cada vez es más difícil ver imágenes como esta en el campo español.

te, haba o judía verde que enri
quezca con nitrógeno el terreno, 
y alternar los cultivos que requie
ren abundante abonado orgáni
co (patata, calabaza, colo, pepi
no, apio, etc.) con aquellos me
nos exigentes (acelgas, cebolla, 
espinaca, guisante). Conviene, 
por otro lado, no rotar con plan
tas de la misma familia ni del 
mismo tipo de vegetación.

Cultivos asociados
Aunque presente algunas in

comodidades, las ventajas de la 
asociación de cultivos son nume
rosas: mejor utilización de la 
tierra, el espacio y el agua, me
nos problemas fitosanitarios y de 
malas hierbas y las produccio
nes son siempre mayores. En al
gunas asociaciones las plantas se 
benefician mutuamente; la aso
ciación más conocida es la tra
dicional de cereal y leguminosa 
pero hay otras muchas posibles. 

como combinar lechugas con 
zanahorias, zanahorias con rá
banos, coles y lechugas o zana
horias y puerros, entre otras. Las 
asociaciones deben ir orientadas 
a mantener en el tiempo la fer
tilidad del sueloy noexclusiva- 
mente a aumentar la producción.

El control sanitario
Los mecanismos de defensa 

de las plantas funcionan mejor 
si estas tienen buenas condicio
nes para su desarrollo. Así, el 
propio manejo del sistema con 
técnicas ecológicas aumenta la 
capacidad de resistencia de las 
mismas. Para luchar contra las 
enfermedades se utilizan insec
ticidas de origen vegetal, como 
las piretrinas; fungicidas y acei
tes y sales minerales, y contra 
las plagas se usan medios de 
control biológico como son la 
liberación de predadores o pa
rásitos.
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El agricultor que explota directamente la finca es el que obtiene más rendimientos

El sistema de cultivo se relaciona
con la forma de explotación agraria

La Tribuna

El sistema de cultivo guarda 
también relación con la forma 
jurídica de la explotación agrí
cola. Esta puede revestir las for
mas de propiedad, arrendamiento 
agrícola, aparcería o algunos de 
esos contratos de cesión tempo
ral de tierras para efectuar me
joras que constituyen una 
especialísima modalidad del 
arrendamiento. La cesión de tie
rras en censo ha caído en desu
so; apenas se hacen contratos de 
esta clase y cada día son menos 
las fincas gravadas con tales 
cargas. Ordinariamente se suele 
considerar que el propietario que 
explota directamente su finca es 
quien se encuentra en mejores 
condiciones para obtener de ella 
la rentabilidad máxima, modifi
cando la orientación de su explo
tación en los casos en que lo tenga 
por conveniente, implantando 
mejoras sin restricciones y pro
curando conservar en todo mo
mento la fertilidad de la tierra.

Los propietarios de fincas 
arrendadas, por su parte, 
dificilmente se deciden a hacer 
inversiones importantes en tie
rras por las que de ordinario no 
muestran gran interés y se limi
tan a cobrar la renta sin necesi
dad de moyer capital alguno en 
relación con ellas. Conocida es, 
de otro lado, la tendencia de los 
arrendatarios a sacare! máximo 
provecho de la tierra durante los 
últimos años del período 
arrendaticio sin preocuparse de 
mantener su productividad, ten
dencia que se manifiesta, por 
ejemplo, en el hecho de prescin
dir del abonado, eludir toda 
mejora que no pueda amortizarse 
al año, podar con exceso el ar
bolado y descuidar las faenas 
necesarias para conservar la pro
ductividad del suelo.

La aparcería, cuando no se 
limita a ser meramente un con
trato de arrendamiento con ren
ta variable en relación con la 
cuantía de la cosecha, sino que 
implica una verdadera colabora
ción entre le propietario, que 
orienta la marcha de la empresa, 
y el aparcero, que realiza las 
labores manuales, constituye una 
forma de explotación que presen
ta notables ventajas y evita bue
na parte de los inconvenientes del 
arrendamiento.Los contratos 
especiales para afectar mejoras, 
roturar, plantar viñas, olivos o 
frutales, sanear, establecer sis
temas de riego, etc., si están bien 
planeados, pueden construir for
mas muy intere'santes de promo
ver el progreso agrícola.

Tamaño de las explotacio
nes

Es clásica la distinción entre 
grande, mediana y pequeña ex
plotación. Por esta última se cu

tiende la que a lo sumo es sufi
ciente para alimentar una fami
lia campesina y, por tanto, cons- 
tituyeun nidal familiar deexplo
tación agrícola. La distinción en
tre mediana y grande aparece

mucho más difícil de establecer 
y ha de responder siempre a un 
criterio discutible.

Como caso extremo de la gran 
explotación aparece el de las fin
cas gigantescas que abarcan va-

rios pueblos por lo que, en la prác
tica, hañ de ser regidas a base de 
subdividir laadministración ge
neral en otras más reducidas que 
actúan sobre unidades menores 
de explotación. La agricultura es fuente de riqueza.

PLAZO FIJO 1 ANO

Alta rentabilidad por poco dinero

De 500.000 a 1.000.000 8,75 % T.A.E.
De 1.000.000 a 5.000.000 9 % T.A.E.
Más de 5.000.000 9,25 % T.A.E.

Liquidación anual de intereses
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jBBtideCsniBBKlatfes de

Castilla-La Mancha

FERIA REGIONAL 
DEL CAMPO Y MUESTRAS 
DE CASTILLA-LA MANCHA

Í

MANZANARES 
(CIUDAD REAL) 

DEL 14 AL 19 DE JULIO

100.000 M' DE EXPOSICION DIVIDIDOS EN 60 STANDS AL AIRE LIBRE PARA EXPOSICION DE 
MAQUINARIA AGRICOLA Y CONSTRUCCION, AUTOMOVILES, SISTEMAS DE RIEGO, ETC. Y 
SEIS PABELLONES CUBIERTOS PARA MUESTRAS DE ARTESANIA, MARROQUINERIA, 
TEXTIL, QUESOS, VINOS, AGENCIAS DE VIAJES, ETC.

ORGANIZAN:
Excmo. Ayuntamiento de Manzanares 

Gerencia Feria Regional del Campo 

Castilla-La Mancha

COLABORAN:
Consejería de Industria y Turismo de la Junta de 

Comunidades de Castilla-La Mancha 
Excma. Diputación Provincial de Ciudad Real 

Cámara de Comercio e Industria de Ciudad Real 

Caja Castilla La Mancha
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Concluye la Conferencia sobre Desertización en el Mediterráneo

E^iaña pierde en un s^ d 
60% de sus zonas húmedas

Efe - Almería

La secretaria de Estado de 
Medio Ambiente, Cristina 
Narbona, afirmóayer que España 
perdió en los últimos cien años 
el 60 por ciento de sus zonas 
húmedas, la mayoría de las cua
les estaban en la costa.

Narbona, que clausuró la 
Conferencia sobre Desertización 
en el Mediterráneo Norte, cele
brada en Aguadulce (Almería), 
aseguró que en la destrucción de 
esas zonas húmedas influyó la 
excesiva concentración de po
blación en el litoral.

A la conferencia sobre 
desertización asistieron repre
sentantes de viente países, que 
durante tres jornadas de trabajo 
estudiaron la aplicación y los 
contenidos de los programas de 
acción nacionales de los países 
del Mediterráneo Norte.

Según Cristina Narbona, la 
de-sertización afecta a más de 
mil millones de personas repar- 
tida's en cien países, y no es un 
problema sólo de los países po
bres, sino que afecta también a 
muchos estados desarrollados.

Narbona afirmó que para 
luchar contra ladesertización es 

necesario desarrollar una polí
tica adecuada de agua, y procu
rar hallar nuevas fuentes de su
ministro, como la desalación, y 
puso como ejemplo a Irán, don
de el 60 por ciento del agua que 
se depura se reutiliza para fines 
agrícolas.

Los participantes en la con
ferencia acordaron constituirán 
comité de reflexión y celebrar 
una nueva reunión auspiciada por 
la UE, declaró la presidenta del 
encuentro, Teresa Mendizabal, 
profesora del Centro Superior de 
Investigaciones Científicas 
(CSIC).

5 
* \ ̂^^

^

La desertización crece.

La próxima reunión, dijo 
Teresa Mendizabal, servirápara 
debatir todos los trabajos desa
rrollados para luchar contra la 
preocupante desertización exis
tente, y conocer todo aquel l o que 
se ha hecho en materiade inves
tigación sobre la desertización, 
y que no se ha difundido toda
vía, por lo que no ha podido ser 
aplicado.

Ferrer investigará 
a un camboyano 
como presunto 
manipulador de los 
papeles de Laos

Efe - Madrid

La juez María Tardón, que 
investiga la falsedad de los 
«papeles de Laos» que acom
pañaron Xa entrega de Luis 
Roldán a España, pedirá a la juez 
Ana Ferrer, que instruye el 
supuesto enriquecimiento ilícito 
de éste, la declaración de un 
camboyano que asegura que 
manipuló los documentos.

La juez de Instrucción 
número 16 de Madrid estudia
rá el contenido de la declara
ción de Chea Sambo, una vez 
que ésta ha sido traducida al 
español, ya que le fue remitida 
en camboyano y en francés, si 
bien la titular del Juzgado 11, 
María Tardón, tiene intención 
de solicitar testimonio de la 
misma.

6

¡Precios sin competencia! - Servicios inigualables

, HOTEL AGUA AZUL ***
Por presona y día P. Comp.

HOTEL mONACO ***

3.000
01-14 JULIO 3.900
15-28JULI0'^ 5.500
29 JULIO-04 AGOSTO 5.300
05 AGOSTO-19 AGOSTO 5.990
20 AGOSTO-ISEPTBRE. 4.500
2SEPTBfíE.-30SEPTBRE. 3.800

NIÑOS DE 2 A 12 AÑOS 
Primero: 50% Dto. 
Segundo: GRATIS

3® persona: 30% Dto.

MUCHAS MAS OFERTAS Y DESTINOS. ¡CONSULTENOS!
ÍNFORMACION Y RESERVA: Isaac Peral, 11

Teléfono: (953) 65 1O 00 - Fax: 65 13 13
LINARES (Jaén) - BONIFICACIONES ESPECIALES

^INSERTE su PUBUCIbÁO ENIA TKIBUNA de

' Ciudad Keat, le ^arantizamos su eficacia.^

LaTríbana
de Ciudad Real

1 S 3 I

compieio 
ALBIR-GARDEH ***

05 AGOSTO • 19 AGOSTO 7.800 Ptas.

Residencial

Nuevo PARQUe

. á
re

a
in

rn
o sin esperar plazos de entrega. 

Viviendas dúplex de 2 dormitorios, 
viviendas de I dormitorio.
LLAVE EN MANO

Todavía puede elegir su vivivienda

CORPORACION

5 > 1 1

SERVICIO DE INFORMACION 
TELEFONICO (de 10 a 20 horas) 

334 92 31
OFICINA DE INFORMACION Y VENTA: 
Suiza 1, planta 2^ - Apartamento A-2,10 

Teléf.: (926) 23 26 13 - 13006 CIUDAD REAL
Horario:

Lunes a Viernes de 10 a 14 horas y de 17 a 19 horas 
Sabados y Domingos de 11 a l4 Horas.
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británico, trata de contrarrestar el 
efecto de la candidatura al liderazgo 
conservador de John Redwood
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Crece la tensión 
entre Egipto y 
Sudán tras el 
atentado contra 
Mubarak '

Efe - El Cairo

La escalada de la tensión en
tre Egipto y Sudán, producida 
por el atentado fallido del lu
nes contra el presidente egip
cio, Hosni Mubarak, ya ha lle
vado al primer enfrentamiento 
armado en la frontera, en el que 
han resultado heridos al menos 
siete soldados de ambos países.

En lo que parece un deseo 
de no exaltar los ánimos, las 
autoridades egipcias han sido 
hasta el momento cautelosas al 
informar de este incidente, el 
más grave en los últimos años 
ocurrido en la frontera común.

Mientras el presidente Mu
barak, que sigue recibiendo ba
ños de multitudes desde que re
gresó a El Cairo sano y salvo 
de Adis Abeba, volvió ayer a 
apuntar al régimen sudanés co
mo el principal apoyo de los te
rroristas que intentaron asesi
narle, una escueta nota oficial 
transmitida por la agencia Mena 
informaba del tiroteo registra
do anoche en la frontera.

Según la información, los 
soldados sudaneses dispararon 
a una patrulla fronteriza egip
cia, tras lo cual se declaró un 
tiroteo entre ambas partes.

Los militares egipcios y su
daneses heridos llegaron por la 
tarde a El Cairo a bordo de un 
avión militar y fueron ingresa
dos en el Hospital Militar de 
Maadi, en el sur de la capital.

Mutismo oficial
Nadie en el hospital quiso dar 

información sobre el estado de 
los heridos, cuyo número puede 
ser mayor de siete, de ellos tres 
sudaneses, según fuentes no ofi
ciales, pero el Ministerio de Inte
rior ha señalado que un sargen
to egipcio se encuentra grave.

En la Embajada sudanesa en 
El Cairo dijeron que todo el per
sonal diplomático estaba reuni
do desde la mañana.

Este incidente fronterizo, 
que se ha sumado a ya las de por 
sí tensas relaciones entre los dos 
países vecinos, es visto como 
un alarmante signo del definiti
vo deterioro de esas relaciones.

Sin embargo, Mubarak, que 
ayer recibió a cientos de oposi
tores sudaneses exiliados en 
Egipto, quienes le aclamaron por 
haber salvado la vida, y a quie
nes animó augurando una pronta 
caída del régimen militar-inte
grista de Jartum, descartó una 
intervención militaren el veci
no país. «Si quisiéramos interve
nir (militarmente) para cambiar 
el régimen sudanés, lo habría
mos hecho en diez días, pero no
sotros no nos parecemos a otros 
países», dijo el líder egipcio, en 
aparente alusión a la invasión 
iraquí de Kuwait.

Reunión con sus partidarios al resreso de Cannes

Major quiere 
recuperar la miciatíva

Efe - Londres

La posición del primer mi
nistro británico, John Major, en 
la lucha por el I iderazgo del Par
tido Conservador parece cada 
vez más debilitada, pese a las 
declaraciones de lealtad de sus 
ministros.

Major, que regresó el mar
tes de la cumbre de la Unión Eu
ropea en Cannes (Francia), se 
reúnió ayer con sus partidarios 
en un intento de recuperaría ini
ciativa perdida desde que el pa
sado lunes su ministro para Ga
les, John Redwood, presentó la 
dimisión para competir por el 
liderazgo el próximo martes.

El primer ministro insistió 
desde su residenciade.Downing 
Street en que ganará con ven- 
tajaen laelección internay restó 
importancia a los rumores acerca 
de una revuelta en las filas con
servadoras. Los ministros, ase
guró, «apoyan por completo» la 
campaña del jefe del Gobierno.

Los rumores acerca de las po
sibles candidaturas del minis
tro de Industria y Comercio, Mi
chael Heseltine, y el titular de 
Trabajo, Michael Portillo, son 
cada vez más fuertes e indican 
que ambos se presentarían en la 
segunda votación, si de la pri
mera no saliera un líder.

Tanto Heseltine como Porti
llo renovaron ayer sus expresio
nes de adhesión al primer mi
nistro, si bien el primero no des-

Sarajevo vuelve a los 
peores días de la guerra

Efe - Sarajevo
Sarajevo vuelve a la situa

ción de los peores días de la gue
rra, en 1992 y 1993, con caño
neos del centro de la capital, por 
más que las fuerzas guberna
mentales tratan de romper el cer
co impuesto por los rebeldes ser
bobosnios desde hace tres años.

A cinco muertos y treinta he
ridos asciende el último recuen
to de víctimas del bombardeo 
serbobosnio de ayer, que alcan
zó un bloque de viviendas -en 
el que perecieron cuatro perso
nas- y la sede de la Radiotele
visión bosnia, usada como cen
tral por periodistas y correspon

Major reunió a sus partidarios para estudiar su estrategia.

cartó por completo la presenta
ción de su candidatura para una 
segunda vuelta.

Acerca de su posible «salto 
al ruedo», el titular de Industria 
y Comercio indicó que «no voy 
a hacer caso de las conjeturas 
porque creo que todo eso es mera 
hipótesis», después de señalar 
que «no hay ninguna circunstan
cia que me haga desafiar al pri
mer ministro en esta elección 
en particular».

Heseltine, quien ha expresa
do reiteradamente su apoyo a 
Major en la primera vuelta.

sales de todo el mundo.
Dos proyectiles arrasaron el 

edificio, uno de cuyos vigilan
tes murió, mientras una treintena 
de personas resultaron heridas, 
entre ellas miembros del perso
nal de la Unión Europea de Ra
diodifusión (UER), que tenía su 
sede en el inmueble.

El céntrico edificio, al igual 
que el hotel Holiday Inn, aloja
miento de corresponsales de 
todo eí mundo, ha sido a menu
do blanco de los ataques serbo
bosnios, mitigados desde febre
ro de 1994 hasta el pasado 1 de 
mayo, cuando estuvo en relati
vo vigor la exclusión de amia- 
mentó pesado impuesta por la 

consideró que la candidatura de 
Redwood dividirá más aún al 
partido. El ministro se declaró 
«convencido» de que no habrá 
una segunda vuelta en la vota
ción, necesaria en caso de que 
el candidato más votado no ob
tenga más del 50 por ciento de 
los sufragios y un 15 por cien
to de ventaja sobre el segundo.

Por su parte. Portillo expli
có que «he dejado perfectamen
te claro que el primer ministro 
va a ganar en la primera vota
ción y va a contar con mi su
fragio».

ONU y la Alianza Atlánticaen 
un radio de veinte kilómetros 
en torno a Sarajevo.

En una carta al embajador 
alemán Detlev Graf zu Rantzau, 
actual presidente del Consejo 
de Seguridad de la ONU, el mi
nistro de Exteriores bosnio, 
Mohamed Sacirbey, ha repro
chado a la ONU haber dejado 
de imponer esa zona de exclu
sión.

El ministro no descarta que 
su Gobierno no renueve el per
miso de permanencia en Bosnia 
a la Fuerza de Protección de la 
ONU (UNPROFOR), a las que 
acusa de incumplir su cometi
do.

Rusia ofrece a 
Chechenia una 
autonomía 
especial a cambio 
de la paz

Efe - Grozni

La celebración de eleccio
nes en Chechenia, la formación 
de un gobierno de coalición en 
larepúblicay el destinodel líder 
rebelde, Yojar Dudáyev, cen
tran la segunda ronda de nego
ciaciones de paz que iniciaron 
ayeren Grozni ladelegación ru
sa y la guerrilla chechén.

Las negociaciones, inte
rrumpidas el pasado viernes, se 
reanudaron en la capital chechén 
a pesar de las múltiples viola
ciones de la tregua en la guerra 
que el mismo día ambos ban
dos habían prolongado indefi
nidamente.

Miembros de la delegación 
rusa confirmaron a la prensa que 
el presidente ruso, Boris Yeltsin, 
tomó personalmente las riendas 
del asunto y ayer acordó con 
ellos un plan de paz por el que 
Moscú se compromete a firmar 
con Chechenia un acuerdo espe
cial que le concedería una am
plia autonomía.

«Nuestro plan de arreglo pro
mete a las futuras autoridades 
chechenes un acuerdo como el 
que firmamos con Tatarstán», 
otra repúbica que renunció a sus 
aspiraciones separatistas a cam
bio de amplias facultades arran
cadas a Moscú, dijo a la prensa 
un acompañante del equipo ru
so, que pidió el anonimato.

Arkadi Volski, presidente de 
la Unión de Empresarios de Ru
sia y miembro de la delegación 
oficial, confirmó que en .esta 
ronda se abordará un conjunto 
de asuntos políticos, ante todo 
la celebración de elecciones el 
5 de noviembre próximo.

Nuevas facultades
Volski dijo que ladelegación 

rusa, que ayer recibió de Yeltsin 
facultades adicionales para ne
gociar, admite la formación en 
Chechenia de un gobierno de 
coalición, integrado a medias 
por representantes de los rebel
des y de sus detractores, la lla
mada oposición chechén apo
yada por Moscú.

El político opinó que estas 
negociaciones son «la última 
oportunidad para detener la gue
rra» y añadió que las partes de
berían concluir el debate de los 
asuntos políticos en el curso de 
esta semana, para después pa
sar a los temas económicos.

Las negociaciones de paz, 
que se celebran en la sede de 
Grozni de la Organización de 
Seguridad y Cooperación en 
Europa(OSCE), se interrumpie
ron después de que las partes 
alcanzaran un acuerdo general 
en asuntos militares sobre el de
sarme de la guerrilla y la pro
gresiva retirada del Ejército fe
deral desde Chechenia.



Según los últimos datos del INE, la 
industria mantiene un alto ritmo de 
crecimiento, aunque ya se observan 
síntomas de agotamiento
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ECONOMIA
La inversión, que creció un 8,3, ha sido su principal impulsora

El PIB creció un 3,1% en el 
primer trimestre del año

La economía creció un 3,1 
por ciento en ei primer tri
mestre dei año respecto al 
mismo periodo del año an
terior, impulsada funda
mentalmente por la inver
sión, que lo hizo en un 8,3 
por ciento, mientras el con
sumo privado se contuvo en 
un 1,9 por ciento, la misma 
tasa con que cerró 1994.

Efe - Madrid

La economía creció un3,l por 
ciento en el primer trimestre del 
año respecto al mismo periodo 
del año anterior, impulsada 
fundamentalmente por la inver
sión, que lo hizo en un 8,3 por 
ciento, mientras el consumo 
privado se contuvo en un 1,9 por 
ciento, la misma tasa con que 
cerró 1994.

Los datos de Contabilidad 
Nacional del primertrimestre del 
año, que hoy dió a conocer el 
Instituto Nacional de Estadísti
ca (INE), reflejan, según seña
ló en una nota este organismo, 
que el crecimiento de la econo
mía se mantiene aún ligeramente 
acelerado y el máximo cíclico 
de la actual fase expansiva «se 
alcanzará probablemente en los 
próximos trimestres».

Según la nota del INE, lo 
más destacable de la actual co
yuntura es que la demanda 
interna, y principalmente la in
versión, es el único motor de 
crecimiento agregado, ya que se 
ha agotado el protagonismo del 
comercio exterior en el proceso 
de reactivación.

Comienza la huelga de gasolineras, con 
900 puntos de venta en toda España

Efe - Madrid

Cerca de 900 puntos de venta 
de gasolina (14,5%), de un to
tal de 6.100 abrirán durante la 
huelga de gasol ineras convocada 
por los sindicatos, según una 
Orden del Ministerio de indus
tria y Energía sobre servicios 
mínimos que publicó ayer el 
Boletín Oficial del Estado 
(BOE).

La huelga, convocada por 
UGTy CC.OO. para los días 29

I

Los últimos conflictos pesqueros han perjudicado el crecimiento del sector. ARCHIVO

Afirma que la inversión se 
está acelerando y se sitúa en el 
primer trimestre en un 8,3 por 
ciento, destacando el crecimiento 
de inversión en bienes de equi
po en un 8,8 por ciento (6,3 por 
ciento en el trimestre anterior) 
y construcción en un 7,9 por 
ciento (5,6 por ciento en el 
trimeste anterior). La inversión 
aportaal Producto Interior Bruto 
1,7 puntos, 0,5 puntos más que 
en el anterior trimestre.

Las exportaciones, motor 
de la economía en anteriores 

y 30 de junio, 1, 14, 15, 16y 3 1 
de julio y 1 y 2 de agosto, no ha 
podido ser desconvocada, tras 
las negociaciones del pasado 
martes, al rechazar los sindica
tos la propuesta de la patronal 
de congelar el plus de antigüe
dad y reducir la antigüedad fu
tura.

La congelación de este plus, 
que se concede por cada cinco 
años de trabajo, supone una 
pérdida de poder adquisitivo, 
según UGT, de unas 3.000 pe

trimestres, se desaceleran aun
que todavía crecen aun ritmo del 
13,8 por ciento (15,5 por ciento 
en el anterior trimestre).

El crecimiento de las ex
portaciones se compensa con las 
importaciones (crecen un 12,8 
por ciento) por lo que éste es el 
primertrimestre desde finales de 
1992 en que la aportación de la 
demanda exterior al crecimien
to del PIB es nula.

Según los datos de la con
tabilidad nacional, la industria 
mantiene un fuerte ritmo de cre- 

setas al mes, y los sindicatos sólo 
estaban dipuestos a aceptar la 
reducción de la antigüedad fu
tura.

Señala la Orden Ministerial 
que las estaciones de servicio re
lacionadas en el BOE «deberán 
mantenerse abiertas durante las 
veinticuatro horas del día, en 
horario ininterrumpido, para lo 
que deberán establecer los tur
nos de personal estrictamente 
necesarios».

El plan de servicios mínimos 

cimiento en un 5,5 por ciento 
aunque tiene síntomas de ago
tamiento.

La construcción, sin embar
go, con un 7 por ciento frente al 
crecimiento del 4,6 por ciento 
del trimestre anterior, no mues
tra signos de desaceleración.

Los servicios mantienen su 
crecimiento estábil izado en torno 
al 2,3 por ciento por cuarto tri
mestre consecutivo. El sector 
agrario y-pesquero decrece su 
valor añadido un 5,2%, frente al 
5,0 % del trimeste anterior.

previsto por Industria será de 
aplicación a partir de las seis o 
siete de la mañana del día 29 de 
junio, según los turnos de tra
bajo, hasta las seis o siete de la 
mañana del uno de julio.

Tambén se aplicará desde 
las seis o siete horas del catorce 
de julio hasta las seis o siete 
horas de la mañana del dieciseis 
de julio y desde las seis o siete 
horas del 31 de julio hasta las 
mismas horas del dos de agos
to.

Juan Manuel Eguiagaray.

Eguiagaray 
destaca la 
importancia del 
mercado único de 
la electricidad

Efe - Bilbao

Avanzaren la construcción 
de un mercado único de la elec
tricidad es uno de los objetivos 
de España en materia de polí
tica industrial durante la presi
dencia europea que se inicia el 
próximo sábado, señaló ayer en 
Bilbao el ministro de Industria, 
Juan Manuel Eguiagaray.

El ministro explicó en la 
capital vizcaína el contenido de 
la presidencia española en ma
teria industrial unos días antes 
de la reunión informal que los 
ministros de Industria de la 
Unión Europea mantendrán en 
Bilbao los próximos días 7, 8 y 
9 de julio para preparar distin
tos asuntos.

España aspira durante sus 
seis meses de presidencia euro
pea a desbloquear el «espino
so» asunto de construir un mer
cado único de la electricidad y 
pretende limar las diferencias 
entre los distintos países para 
consensuar una directiva que lo 
regule y suponga un paso pre
vio para la posterior constitu
ción de un mercado único del 
gas.

La reunión que los minis
tros de Industria de la UE man
tendrán en Bilbao será prepa
ratoria del consejo de ministros 
del ramo que, con capacidad 
decisoria, se celebrará el 7 de 
noviembre en Bruselas.

El calendario de encuen
tros previsto dentro de la presi
dencia española de Unión Eu
ropea en materia industrial se 
completa con la celebración de 
un Consejo de Energía en Bru
selas el próximo 14 de diciem
bre.

Además de continuar con el 
trabajo en el área industrial que 
se ha llevado a cabo en el ám
bito comunitario, España intro
ducirá en los próximos seis 
meses nuevas cuestiones en este 
campo, según indicó Eguiaga
ray.
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COMENTARIO

E
l dominio vendedor que se 
extendió ayer a lo largo de 
toda la sesión se hizo aun mas 
patente a última hora, tras la apertura 

bajista de la Bolsa de Nueva York. Los 
expertos señalan que las cotizaciones 
empiezan a reflejar tímidamente la 
debilidad del mercado de deuda. Otros 
analistas apuntan que lo que esta 
sucediendo es que la incertidumbre 
política se esta trasladando al merca
do en forma de “parálisis” de precios.

El negocio, por su parte, sigue siendo 
reducido, reflejo de la apatía que des
pierta el mercado. Ni dinero ni papel 
parecen interesados en participar en 
una Bolsa donde siguen dominando 
las operaciones de “trading”.
ASER. La compañía ha presentado 

ante la CNMV la solicitud de exclu
sión de negociación de sus acciones 
de la Bolsa de Barcelona.
TRANSMEDITERRANEA. La com

pañía obtuvo en 1994 unos benefi

cios netos de 3.576 millones de 
pesetas, lo que supone un incre
mento del 70,4 por ciento respecto 
al ejercicio precedente, según los 
resultados aprobados ayer en la 
Junta general de la sociedad.

BANCO PASTOR. La entidad ha 
acordado repartir un dividendo com
plementario del ejercicio 1994 por 
importe de 110 pesetas brutas por 
acción. El pago será efectivo a par
tir del tres de julio.

M A D R I D BAR C E LON A

MADRID
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 180.80% -0,55 %

Bancos y Finanzas 308,00 % -0,61 %

Construcción 468,50 % -0.70 %

Eléctricas 341,90% -1.05%

Inversión 230,20 % 0.04 %

Metal-Mecánica 190,10% 0.05 %

Otras Ind. y Serv. 94,70 % -1.47%

Petróleo y Químicas 306,70 % -0.71 %

Transportes y Com. 247,50 % 0.20 %

IBEX 35
Cierre 3.234,31 %

Diferencia -25,73 %

Máximo 3.246.82 %

Mínimo 3.230.35 %

Max. Anual (24/5/95) 3.348.78 %

Min. Anual (23/3/95) 2.833,61 %

LOS MAS ACTIVOS
Nombre Bolsa Volumen Efectivo

Argentaría Ma 1.959.590 3.656.177.693

J.P. Morgan Ma 1.320.823 2.778.975.686'

F.G Inv. Bur Ma 1.380.084 2.617.159.651

B.S.N. Ma 1.323.948 2.591.669.955

BBV Interactivos Ma 1.329.481 2.438.036.471

Ahorro Corp. Finan. Ma 1.118.412 2.109.706.375

Central Hisp. Bolsa Ma 1.338.377 1.542.247.126

Ibersecurities Ma 374.472 1.347.214.934

AB Asesores Ma 579.496 1.180.783.527

Al cierre, 28/06

296,61 296,41
296,55

407,32 407,47

MERCADO CONTINUO

Las mayores subidas, ...bajadas y aplicaciones
NOMBRE COTIZACION DIF. (PTA) NOMBRE COTIZACíON a DIF. (PTA) NOMBRE COTIZACION DIF. (PTA)

Uniland 5.860,00 210,00 Gas Natural SDG 14.230,00 ^ -310,00 Telefónica 1.565.00 1.111. . . ..s<>.«í««í«0»«»»»«w. . . ..
Anaya 3.135,00 110,00 Valderrivas 8.680,00 -270,00 . 3.820.00 1.004

< Azcoyen 8.460,00 110,00 Fomento. Constr. y C. 10.710,00 -210,00 Union Fenosa 568,00 955 /

, Acerinox 14.850,00 100,00 , Bco. Popular 18.130,00 -170£0 Iberdrola 913,00 882

Campofrío 5.650,00 60,00 ^ Zardoya 12.050,00 -lOoB Fecsa 703,00 747 -

Radiotrónica 1.480,00 20,00 Vallehermoso 2.115,00 -60,00 Sevillana 740,00 743

? Bco. Guipuzcoano 3.560,00 20,00 Bco. Herrero 7.290,00 -60,00 . Asturiana de Zinc
¿WWSíW....................

1.160.00 401

< Amper 915.00 15,00 Cubiertas y MZOV 7.730,00 -60,00 A- , Algodonera 1.340.00 288

Bodegas y Bebidas 3.530,00 10,00 ; : Cortefiel 3.715.00 -55,00 a - Vallehermoso 2.115,00 263

Corp. Banesto 1.815,00 10.00 Tabacalera 4.535,00 -55,00 I Ercros 140.00 250 ,

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. VOL(M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Acerinox 14.850 100 27,91 16.140 24 My 11.830 23 Mz Bco. Vitoria 1.530 5 0.05 1.950 9 En 1.000 23 Mz

Acesa 1.175 5 124,24 1.210 10 My 975 10 En Bco. Zaragozano 1.905 -5 7.49 2.000 28 Ab 1.805 20 En

AGF Unión-Fénix 1.320 -10 0,91 1.900 15 Mz 1.155 10 En Campofrío 5.650 60 0.90 7.140 5 En 4.200 21 Ab

Agremán 114 4 54,18 279 27 En 101 13 Jn Carburos Metálicos 4.915 0 1.25 4.945 21 Jn 4.700 16 En

Aguas de Barcelona 3.240 -5 13,29 3.335 14 Jn 2.385 10 En Cepsa 3.130 5 2.28 3.575 10 My 2.865 30 Mz

Algodonera 1.340 0 288.47 1.385 10 My 895 24 Mz Citroen 5.150 27 Jn 6.200 17 En 5.000 24 Fb

Amper 915 15 114,54 918 28 Jn 620 10 En Cofir 441 0 86.53 446 26 Jn 335 30Mz

Anaya 3.135 110 1.00 3.600 5 En 2.650 23 Jn Commerzbank 28.500 23 Jn 29.100 5 Ab 24.500 12 En

Argentaría 4.450 -30 124.88 4.770 3 En 3.600 31 Mz Continente 2.975 -30 21.02 3.015 26 Jn 2.360 23 Mz

Argón 5.000 17 De - Corp. Banesto 1.815 10 0.03 1.900 16 Jn 1.500 9 En

Asland 2.185 5 9.60 2.195 28 Jn 1.455 30 Mz Corp. Financiera Alba 6.200 -10 21.80 6.480 4 My 5.150 12 En

Asturiana de Zinc 1.160 -15 401.00 1.570 25 En 995 29 Mz Corp. Mapire 6.000 0 26.99 6.200 6 Jn 4.610 9 Mz

Aumar 1.435 -25 39.26 1.575 10 My 1.200 10 En Cortefiel 3.715 -55 5.91 4.000 4 En 3.320 24 Mz

Auxiliar FF.CC. CAF 4.945 0 8.57 7.100 2 En 4.110 13 Mz Cristalería 6.900 -40 1.28 7.250 6 Jn 4.960 29 Mz

Azcoyen 8.460 110 11,51 9.100 23 My 7.200 28 Mz Cubiertas y MZOV 7.730 -60 7.52 9.400 3 En 6.180 9 Mz

Azutarera 3.400 -30 0,68 3.650 16 En 3.150 6 Mz Dimetal 365 -9 2.50 489 16 En 341 7 Ab

Bami 338 -2 17,18 411 lOMy 301 29Mz Dragados 1.805 -10 105.39 1.980 4 En 1.475 31 Mz

Bankinter 10.980 -50 1,20 11.400 24 My 9.580 20 Ab E.R. de Zaragoza 2.595 -5 1.68 2.750 8 My 2.150 10 Mz

Barclays 0 13 0c - Ebro-Agrícolas 1.255 -5 13.85 1.480 3 En 1.230 10 Mz

Bayer Ag. 28.750 23 My - 29.250 10 My 27.000 2 En El Aguila 919 9 7.63 1.195 14 Fb 874 19Ab

Bco. Atlántico 3.030 -10 0,47 3.045 23 Jn 2.925 30 Mz Electra de Viesgo 2.250 0 1.47 2.340 1 0 My 1.900 29 Mz

Bco. Bilbao Vizcaya 3.525 -35 133,71 3.740 24 My 3.125 23 Mz Ence 3.120 -10 48.49 3.600 15 Fb 2.615 23 Mz

Bco. Central Hispano 2.550 -40 106,10 3.105 4 En 2.500 21 Ab Endesa 6.030 -50 210.50 6.170 11 My 4.910 10 En

Bco. de Alicante 4.645 -5 12,71 5.270 27 En 4.640 29 My Enher B 2.000 0 2.27 2.335 18 En 1.700 29 Mz

Bco. de Andalucía 15.900 0 0,20 16.180 25 My 13.650 29 Mz Eppicsa 106 0 4.81 142 18 En 86 10 En

Bco. de Castilla 52.960 0 0,02 , 53.500 5 Jn 49.900 2 En Ercros 140 4 250.26 162 9 Fb 120 21 Ab

Bco. de Fomento 1.030 26 Jn - 1.350 17 En 935 22Jn Esp. del Zinc 675 -22 1.02 945 26 En 660 27Jn

Bco. de Galicia 11.100 0 0,01 11.110 21 Jn 10.400 2 En Europistas 990 0 9.48 1.235 24 My 972 21 Jn

Bco. de Valencia 1.505 5 87.74 1.580 21 Ab 1.430 22 Jn Fecsa 703 -13 747.59 732 26 Jn 589 8 Mz

Bco. Español de Crédito 834 -1 133.28 934 3 En 777 17Mz Filo 850 -3 3.47 1.105 9 En 830 22My

Bco. Exterior 3.140 -10 47.16 4.230 3 En 3.075 22 My Financiera y Minera 1.450 25 256.53 1.640 4 En 1.155 30 Mz

Bco. Guipuzcoano 3.560 20 0.25 3.830 17 Ab 3.100 20 En Finanzauto 680 1 8.04 780 9 Fb 530 3 Ab

Bco. Herrero 7.290 -60 0.20 7.400 10 Ab 3.750 24 En Fomento. Constr. y C. 10.710 -210 21.42 13.350 4 En 9.220 10 Mz

Bco. Pastor 5.840 -50 0.84 6.400 8 My 5.420 15 Mz Fosforera 570 -15 2.50 917 4 En 535 13 Jn

Bco. Popular 18.130 -170 25.74 19.400 24 My 15.300 9 En G. Duro Felguera 500 -5 25.74 638 2 En 395 8 Mz

Bco. Santander 4.785 -10 132,45 5.090 4 En 4.140 9 Mz Gas Natural SDG 14.230 -310 26.66 14.750 27 Jn 10.120 23 Mz

Bco. Vasconia 4.250 0 0,03 4.250 10 Ab 3.700 11 En Gas y Electricidad 5.910 -10 11.31 6.300 9 My 5.020 23 Mz

Al cierre, 28/06

246,86 246,32
M M :

B 1 L B A O
Al cierre, 28/06

407,59 404,42
V L - M M J V

NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Gral, de Inversiones 495 0 8,13 500 26Jn 425 8 Mz

Hidrocantábrico 3.740 -10 23,20 3.970 10 My 3.080 24 En

Hidruña 0 13 0c -

Hisalba 1.555 -25 7.72 1.720 6Jn 1.150 29 Mz

Hispano-Suiza 142 -3 14,98 261 11 My 126 16 My

Huarte 1.105 0 55,59 1.345 24 My 956 29 Mz

Iberdrola 913 -11 882,05 927 26Jn 700 9 Mz

Industrias del Besós 1.215 22 Jn - 1.485 1 Jn 1.000 2 Mz

Inmobiliaria Urbis 600 -5 1,94 650 6Jn 546 30 Mz

Koipe 7.010 0 0,02 7.350 20 Jn 5.930 2 Fb

Lain 167 -1 34,80 202 3 En 145 29 Mz

Metrovacesa 3.530 -45 10,30 4.300 4 En 3.060 23 Mz

Nicolás Correa 455 -30 0,70 550 4 My 390 29 Mz

Nissan 0 13 0c -

Nueva Montaña 217 1 49,74 234 6Jn 144 8 Mz

Ocp Constr. 3.350 0 0,13 3.800 23 My 2.860 2 Mz

Papelera 131 -1 18,35 160 16 En 125 10 En

Prima Imobiliaria 235 0 32,90 275-13Jn 82 2 En

Prosegur 2.925 -5 8,87 '2.985 25 My 2.110 2 Fb

Pryca 2.340 -45 47.17 2.395 26 Jn 1.860 24 En

Puleva 535 -14 51.92 579 16 En 340 8 Mz

Radiotrónica 1.480 20 2.70 1.880 16My 1.265 10 En

Repsol 3.820 -40 1.004,72 4.110 11 My 3.475 10 En

Saltos del Nansa 6.000 0 0.04 7.030 3 En 5.400 23 Jn

Sansón 20.010 2Sp -

Sarrió Papelera 609 -1 33.38 676 7Jn 430 10 En

Sevillana 740 -10 743.68 760 26 Jn 511 23 En

Sniace 255 0 48.46 296 10 My 208 10 En

Sotogrande 317 -4 21,11 372 4 En 253 3 Ab

Tabacalera 4.535 -55 10,14 4.620 10 My 3.500 8 Mz

Tafisa 1.380 0 15,78 1.500 9 My 1.080 6 Ab

Telefónica 1.565 5 1.111,91 1.720 6Fb 1.470 13 En

Tubacex 120 0 83,64 131 4 En 84 23 Mz

Uniland 5.860 210 28,02 6.340 2 En 4.500 3 Ab

Unión Fenosa 568 1 955,30 581 26 Jn 450 8 Mz

Unipapel 3.210 0 0,00 3.520 8 My 2.850 13 En

Uralita 1.465 -15 9,90 1.515 8My 1.115 21 Fb

Urbas 130 -6 29,80 181 4 En 101 4Ab

Valderrivas 8.680 -270 0,99 10.150 24 My 7.220 23 Mz

Valen, de Cementos 1.665 -10 6,00 1.750 17 En 1.535 14 Mz

Vallehermoso 2.115 -60 263,38 . 2.345 10 My 1.665 9 Mz

Vidrala 4.500 -50 4,19 5.500 3 My 4.000 5 En

Viscofán 1.800 -10 32,68 2.100 6 Fb 1.445 10 Mz

Volkswagen 34.000 27 Jn - 34.000 20 Jn 29.100 24 Mz

Zabálburu 1.965 5 2,20 2.350 27 En 1.720 28 Mz

Zardoya 12.050 -100 2,05 14.600 10 My 11.000 8 Mz
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RENTA V
Alimentación

NOM TITULO BOLSA CIEBRE DIF. MAX. MIN.
1.000 Aceprosa Ma 63,00 22 Jn 70,00 My 45.00 En
1.000 Bodegas y Bebidas Ma 390,00 30 Sp 0,00 0.00
1.000 Bodegas y Bebidas Bi 390,00 30 Sp 0,00 0.00
1.000 Oamm N. Ba 610,00 26 Jn 610,00 Fb 590.00 Fb

500 El Turia Va 85,00 8Jn 0,00 0.00 Jn
500 Filipinas Ba 1.200,00 14 Nv 0,00 0.00
500 Garavilla Ma 325,00 26 Jn 325,00 Jn 280.00 Mz
500 Garavilla Bi 280,00 23 My 0,00 0.00 My

1.000 Natra Va 75,00 27 Sp 0,00 0.00
250 Omsa Ma 212,00 -2,00 250,00 En 208.80 Ab
250 Pascual Hermanos Ma 299,20 0.00 468,00 En 74.80 Jn

1.000 S.E.D.A. . Ma 620,00 27 Jn 620,00 Jn 570.00 Mz
3.000 San Miguel Ma 1.470,00 22 Jn 1.480,00 Ab 1.420.00 En

Automóviles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Bendibérica Ma 320,00 20 En 320.00 En 320.00 En
1.000 Fasa Renault Ma 363,00 27 Jn 500.00 En 357.00 My

500 Santana Ba 9,00 70c 0,00 0.00
500 Santana Ma 9,00 60c 0,00 0.00

Bancos comerciales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

75 B.N.P España Ma 84,00 27 Jn 100,00 En 72.00 Jn
75 B.N.P.España Bi 80,00 23 Jn 0,00 0.00 Jn *

1.000 Bca. Catalana Ba 32,50 ■3.767,50 12.200,00 En 45.00 En
1.500 Credit Lyonnais Ma 166,66 23 My 255,00 En 245.00 Mz
1.000 Maptre-C- Ma 300,00 0,00 300,00 En 300.00 En

500 Sindibank Ma 490,00 15 Nv 0,00 0.00

Bancos industriales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

2.250 Bandesco Ma 191,11 0,00 470,00 En 430.00 My
1.000 Bankoa Bi 160,00 0,00 160.00 En 0.00 Jn

Cinematoqrafía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Eguaras Ba 71,00 23 Fb 0,00 0.00

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Indo Internacional Ma . 470,00 7Jn 490,00 En 450.00 My
1.000 Indo Internacional Ba 4.650,00 -20,00 4.990,00 En 4.000.00 Ab

500 T. Filipinas Ma 242,00 30 Nv 0.00 0.00

Construcción
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Ahorro Familiar Ma 129,00 26 Jn 131,00 En 129.00 Jn
500 Asland Cataluña Va 200,00 22 JI 0,00 0.00
500 Asland Cataluña Ba 975,00 21 Jn 1.000,00 My 925.00 My
470 Brunara Va 368,00 23 My 0,00 0.00 My
675 C.P. Lemona Bi 650,00 8Mz 0,00 0.00 Mz
500 Cem. Portland Ma 982,00 27 De 0,00 0.00
500 Cementos Molins Ba 550,00 15 Nv 0,00 0.00
500 El Encinar Ma 650,00 12 Nv 0,00 0.00

1.000 Inm. Del Sur Ma 655,00 29 My 690,00 My • 510.00 My
250 Leisa Ma 172,80 2,80 186,00 Fb 150.00 Jn
250 Leisa Ba 400,00 22 Jn 475,00 En 400.00 Jn

500 Novoplaya B Va 430,00 30 My 0,00 0.00 My
500 Obrascón Ma 394,00 30 Sp 0,00 0.00
500 Renfila Ma 132,00 14 Jn 135,00 En 132.00 Fb

500 Rocalla Ba 550,00 30 En 550,00 En 550.00 En
1.000 Zabálburu Ma 227,50 17 En 258,00 En 220.00 En

Inversión mobiliaria
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 A & G Renta Ma 132,60 0,00 132,60 Jn 129.50 En

1.000 Ahorro burs. Ba 107,00 14 Jn 0,00 0.00

500 Bansaliber Ma 974,93 -14,00 1.030,00 Jn 842.00 Mz
500 Barcino Ma 604,00 0,00 179,00 En 151.00 Jn
500 Bexcartera Ma 185,00 23 Jn 220,00 En 185.00 Mz

1.000 Bolshispania Ma 137,00 23 Jn 150.00 En 129.00 Ab

250 Carmosa Ma 1.098,00 -12,00 2.098.00 En 930.00 Mz

1.000 Cartasa Ma 75,00 12Ag 0.00 0.00

1.000 Cartemar Ma 13,00 26 Jn 13.00 En 13,00 En
500 Cartinbao Ma 452,75 23 Jn 0.00 0.00

250 Ceivasa Ma 1.295,00 0,00 2.427.00 En 1.121.00 Mz

FRIABLE
Ma 152,00 20 Jn 152,00 Fb 152,00 Fb500 Dar

500 Española de Inv. Ma 167,00 30 Jn 0,00 0,00
250 Fibansa Ma 986,00 -8,00 1.908,00 En 882,00 Fb

1.000 Finsa Ma 936,00 -3,00 945,00 My 883,00 Mz
500 Fiponsa Ma 833,00 0,00 837,00 Jn 718,00 Mz

1.000 Ibida Ma 100,00 0,00 100,00 Mz 100,00 Mz
1.000 Inburesa Ma 48,50 25 My 51,00 En 42,75 En

600 Intra Ma 2,66 9Jn 4,50 Fb 2,66 Mz
600 Intra Ba 6,00 13 Jn 12,00 Mz 6,00 Mz
600 Intra Bi 1,00 5 En 0,00 0,00 En
500 Inv. Herrero Ma 760,00 0,00 785,00 My 623,00 En
500 Inv. Leal Ma 91,00 30 My 106,00 Mz 91,00 My

1.000 Inverpastor Ma 192,00 23 Jn 192,00 My 180,00 Ab
1.000 Inverzeta Ma 150,00 42,00 170,00 My 108,00 Jn

500 Inves-Leasing Ba 755,00 25 0c 0,00 0,00
5.000 Mapfre Inmuebles Ma 191,00 0,00 191,00 En 191,00 En

250 Norvasa Ma 762,00 0,00 1.072,00 En 714,85 Fb
1.000 Olarbi Ma 93,00 0,00 93,00 Ab 87,00 Mz
1.000 Rentinver Ma 215,00 26 Jn 215,00 Jn 205,00 En
1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 555,00 0,00 555,00 Jn 427,00 Mz
1.000 Vaimesa Ma 100,00 0,00 100,00 Jn 70,00 Mz

500 Valen, de Negocios Va 280,00 27 Jn 0,00 0,00 Jn
500 Valenciana Valores Ma 160,00 23 Jn 160,00 Mz 132,00 En

1.000 Valibesa Ba 74,00 17Nv 0,00 0,00
1.000 Viscasa Ma 52,00 21 Ab 52,00 En 52,00 En

Mineras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN.

500 H. Coto Cortés Ma 655,00 26 Jn 825.00 Eh 523,00 En

Navegación y pesca
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN.

500 Pebsa Ma 2,20 0,00 6,25 En 1,00 Mz
500 Trasmediterránea Ma 1.000,00 19 Jn 1.600,00 En 1.000,00 My

___ 500 Trasmediterránea Ba _______ 858,00 17Nv 0,00_____ 0,00_____

Papeleras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Papelera Navarra Ma 126,00 6,00 126,00 Jn 70.00 En
1.000 Roberto Zubiri Ma 58,00 26 Jn 60,00 Fb 58.00 My

Químicas y textiles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. - MIN.

1.000 E. Oxigeno Ma 600,00 4 My 600,00 Fb 600,00 Fb
500 Faes Bi 708,00 23 Jn 960,00 En 0,00 Jn
500 Gassol Ma 105,00 0.00 105,00 En 105,00 En

1.000 Liwe Española Ma 52,00 0.00 60,00 En 52,00 Jn
500 Nicas Ma 21,70 16My 89,00 Fb 57,41 Mz

Siderometalúrgicas
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

250 Acenor Ba 6,75 27 En 0.00 0,00
250 Acenor Ma 6,50 18 Fb 0.00 0,00
500 Ceselsa-lnisel Ma 276,00 24 Fb 306.00 Fb 276,00 Fb
500 Cobra Ma 250,00 27 Jn 260,00 My 195,00 Fb

1.000 Control Aplic. Ma 135,00 24 Ag 0,00 0,00
500 Corp. Ucem Bi 14,00 11 En 0,00 0,00 En
500 Elecnor Ma 550,00 25,00 570,00 En 460,00 Ab

1.000 Ibérica del Frío Ma 400,00 26 Jn 400,00 Jn 285,00 My
250 Interclisa Ma 1.792,00 19 En 448,00 En 448,00 En

500 Lingotes Ma 200,00 27 Jn 458,00 Mz 185,00 Jn
1.000 Moulinex Ma 395,00 20 Ab 400,00 En 340,00 En

1.000 Tycsa Ba 820,00 21 Jn 840,00 Jn 560,00 My

Telefonía y radio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Est. Subterráneos Ma 447,00 2Nv 0.00 O.OO

750 Iberpistas Ma 598,66 27 Jn 614,66 En 425,00 Ab

1.000 Saba Ma 1.008,00 15 Jn 1.050,00 En 1,008,00 Jn

Transportes
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Transfesa Ma 100,00 0.00 117,00 Mz 85,00 En

Varios
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN,

1.000 Naarden Ma 239,00 28 Jn 255,00 En 246,00 My

1.000 Vidriera Leonesa Ma 67,00 5Jn 67,00 My 63,00 En

1.000 Xey Ma 150,00 20 Ab 150,00 En 140,00 Ab

FONDOS DE INVERSION
Mercado monetario

Nombre Valor Actual Variación Rentabilidad
A. B. Dineiplus 174.342.83 108,08 3,39%
B. I. Multidinero 157.767,01 31,39 3,33%

B. K. Dinero 147.282,06 32,25 3,69%
B. K. Fondo Monelar. 206.942,74 -37,27 3,32%
BBV Dinero 229.557,04 45,59 3,77%
BSN Dinero 214.958,41 51,73 3,96%

Cavaldiner 190.525,89 39,84 3,43%

Cenlrolondo 1 141.970,78 30,95 3,59%

Cilimoney 161.758,61 100,02 3,38%

Cuenta Fiscal 143.609,45 29,56 3,32 %
Cuenta Fiscal I 142.064,30 28,18 3,35%

DBDinerFIAMM 143.192,08 94,00 3,56%

Dineractivo 179.632,87 35,79 3,46%

DineratlánIico 182.639,40 116,47 3,52 %

Dinerburgos 137.848,85 28,36 3,39%

Dinercoop 139.464,42 30,94 3,45%

Dinerkoa 136.018,77 28,12 3,39%

Dinemavarra 156.154,79 32,29 3,50%

Eurovalor III 191.667,82 41,68 3,77 %

Fibanc-Fondiner 273.412,00 56,00 3,38%

Foncaixa 6 100.000,00 0,00 0,00%

Fondbarciays Din. 135.123,21 28,78 3,54%

Fondcomercio 153.363,97 33,51 3,57%

Fondimo 215.090,32 58,21 3,81 %

Fondmadrid 192.379,68 39,31 3,44%

Foncimaptre Dinero 162.197,38 34,28 3,50%

Fondpostal Moneta. 220.395,15 45,76 3,32%

Inversión mobiliaria
Nombre Valor Actual Variación Rentabilidad

B. I. Multifondo 1.572,08 -1,02 0,31%

B. K. Fondo Fijo 2.245,59 -2,23 2,26%

Banmadrid Renta 1.334,64 0,00 0.56%

BBV Ahorro 1.283,02 -0,08 3.31%

BBV Indice 113,97 ■0,09 4.65%

BBV Interés 1.252,82 0,15 3.11%

BBV Rendimienlo 122,89 -0,23 0,94%

BBV Renta 1.993,40 0,41 3,51 %

BBV Renta 91 1.320,41 0,22 . 3,62%

Bex Renta 1.826,92 0,34 2,70%

BSN Renta Fija 1.867,85 0,63 4,14%

Cenlrolondo 2 1.369,01 -0,99 2,77 %

Cilifondo R.Fija 1.504,31 -1,57 2,44%

Cla. fiscal oro III 129.997,34 18,09 2,81%

Eurovalor II 667,24 1,05 3,89%

Fonbanesto 1.806,39 0,27 3,76%

Fonbanzano 1.944,52 -0,02 3,65%

Foncaixa 10 1.741,77 0,38 3,14%

Foncaixa 11 1.813,66 0,45 3,52%

Foncaixa 2 2.432,80 0,53 3,13%

Foncaixa 4 2.099,10 0,48 2,87 %

Foncaixa 7 1.874,80 0,52 3,86%

Foncaixa 9 1.699,95 0,35 2,90%

Fondbarciays I 1.875,66 -2,48 4,31%

Fondespaña t 1.629,36 0,28 3,11%

Fondnatwesl 1.472,63 0,43 4,26%

Fondoatlántico 2.052,51 -1,99 3,38%

Fondpostal 2.289,70 0,39 2,89%

Fondsander 1.480,71 0,00 0,00%

Fonsegur 1.861,62 -2,89 3,85%

Fondtesoro
Nombre Valor Actual Variación Rentabilidad

A. B. Fondtesoro 1.574,26 -0,94 4,26%

Ahorro Corp. Cuenta 159.854,02 34,31 3,65%

Ahorro Corp. Deuda 1.537,89 -1,20 3,94%

BBV Activos 158,455,50 31,29 3,47%

BBV Deuda Fim. 15.711,63 -29,93 4,12%

BM Fondtesoro 1.278,68 -2,30 3,93%

BSN Tesorería 136.518,51 30.78 3,75%

Dinermadrid 159.302,96 34,00 3,60%

Fondeuda Ahorro 16,251,50 -15,84 3,20%.

Fondeuda Efectivo 171.866,98 37,61 3,69%

UN.

BANCO DE ESPAÑA ■
DIVISA COMP. VENO,

Chelín austríaco 12,412 12,436
Corona danesa 22,345 22,389
Corona noruega 19,574 19,614
Corona sueca 16,672 16,706
Dólar australiano 86,602 86,776
Dólar canadiense 88,049 88,225
Dólar neozelandés 81,125 81,287
Dólar USA 121,173 121,415

100 Dracmas 53,671 53,779
ECU 160,699 161,021

100 Escudos portugueses 82,525 82,691
Florín holandés 77,925 78,081
Franco francés 24,843 24,893
Franco suizo 105,459 105,671

100 Francos belgas 424,534 425,384
Libra esterlina 191,841 192,225
Libra irlandesa 197,705 198,101

100 Liras italianas 7,426 7,440
Marco alemán 87,282 87,456
Marco finlandés 28,458 28,514

100 Yenes japoneses 143,281 143,567

BOLSAS INTERNACIONALES

N U E V A Y 0 R K

índice Dow Jones a las 16:3 Ih
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El tema de la sequía centró la 
Asamblea General de ASAJA 
clausurada ayer en Madrid por su 
presidente Pedro Barato

un
a

5

El presidente de ASAJA clausuró la Asamblea General de la organización

Pedro Barato ab(^ por un 
"gran pacto del agua"

Efeagro

El presidente de ASAJA, 
Pedro Barato, anunció ayer que 
esta organización agraria es 
partidaria de alcanzar un «gran 
Pacto del Agua donde se consi
ga el difícil pero imprescindi
ble equilibrio entre necesidades, 
financiación y solidaridad».

Barato clausuró en Madrid 
la asamblea general de ASAJA, 
a la que asistieron 250 
compromisarios pertenecientes 
a48 organizaciones provincia
les y ocho sectoriales, que abor
daron la necesidad de 
«sectorializar» la asociación, en 
consonancia con la vertebración 
del campo.

En la clausura. Barato 
explicó que las prioridades agra
rias de la presidencia española 
de la UE deben ser la sequía y 
las reformas pendientes de las

producciones meditarráneas.
El presidente de ASAJA se 

refirió a temas que la UE debe 
abordar en el próximo semestre 
los acuerdos comerciales con los 
países del Magreb y las reper
cusiones de la futura adhesión a 
la Unión Euroepa de los países 
de la Europa Central y Oriental.

Pedro Barato dijo respecto 
a la sequía actual que ASAJA 
es partidaria de llegar alcanzar 
un «gran Pacto del Agua, donde 
seconsigael difícil pero impres
cindible equilibrio entre nece
sidades, financiación y solida
ridad» y cuyo primer paso con
siste en una elaboración inme
diata de un Plan de Moderniza
ción de Regadíos.

La sequía y las prioridades 
de la presidencia española de la 
Unión Europea (UE) centraron 
los debates de la Asamblea Ge
neral de ASAJA clausurada ayer.

1

1
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Pedro Barato clausuró la Asamblea de ASAJA. ARCHIVO

Lonja de Talavera
PRECIOS INDICATIVOS Semana 26 (28 junio>95)

La UPA pide a Atienza que 
aborde la reforma de las OCM

La CE aplaza la 
denuncia de 
Francia ante el 
Tribunal de 
Luxemburgo

Efeagro

La Comisión Europea apla
zó a una próxima reunión de
nunciar a Francia ante el Tri
bunal de Justiciado Luxembur
go por los ataques perpetrados 
por los agricultores contra las 
exportaciones españolas de fru
tas y hortalizas.

La decisión seproducirá, por 
lo tanto, bajo presidencia espa
ñola de la Unión Europea (UE), 
que comenzará a partir del 
próximo sábado, primero de 
julio, y no bajo presidencia 
francesa.

Fuentes comunitarias seña
laron que todos los asuntos que 
no formaban parte de los pun
tos «A» (que se aprueban sin 
discusión) del orden del día del 
colegiodecomisarios han sido 
aplazados.

La decisión se producirá 
«probablemente la semana 
próxima», señalaron las mismas 
fuentes, que afirmaron que 
existen muchas posibilidades 
para que se apruebe la denun
cia, a la que dieron su visto 
bueno los jefes de los gabine
tes de los comisarios la sema
na pasada.

La Comisión Europea ya ha 
advertido en varias ocasiones 
al Gobierno francés de que lle
garía hasta el final del proce
dimiento de infracción.

OVINO Pts/Kgr Semana anterior

De vida y abasto de 7 a 10 Kg 605 590
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 515 500
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 380 390
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 335 335
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 325 325
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 295 295
De vida y abasto de más de 34 Kg 250 250
Oveja talaverana de abasto 75 75
Oveja merina de abasto 65 65
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg 625 615

Pts/Unidad
Oveja vida Talaverana 14.000 14.000
Oveja vida merina 12.000 12.000
Macho reproductor talaverano 20.000 20.000
Macho reproductor manchego 22.000 22.000
Cabras con cría 16.000 16.000
Cabras sin cría 1 1.000 1 1.000

VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 420-430 420-430
Ternero del país (base 200 kg) 300 300
Ternera cruzada (base 200 Kg) 360-370 360-370
Ternera del país (base 200 Kg) 260 260

Ternera cruzada 280 280
Añojo cruzado 265 265
Añojo del país 215 215
Toro del país 160 160
Toro charolaise 190 190
Vacas de distintas razas 120-150 120-150
Vacas charolaise 205 205

Pts/Unidad
Ternero de 1 a 3 semanas frisón 30.000 30.000
Ternera de I a 3 semanas frisona 25.000 25.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 40.000 40.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 35.000 35.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg 97.000 97.000
Ternera francesa blanca 250 Kg 109.000 109.000
Ternera francesa cruzada 300 Kg 103.000 103.000
Ternera francesa blanca 109.000 109.000
Ternera irlandesa importación 250 Kg 92.000 92.000
Ternera irlandesa importación 300 Kg 99.000 99.000
Ternero frisón de 6 meses 47.000 47.000
Ternera frisona de seis meses 42.000 42.000

PORCINO Pts/Kg
Cerdo blanco gordo 191 191
Cerdo ibérico gordo 215 220

Efe - Madrid

Reequilibrar el peso de los 
países del sur de Europa y abor
dar la reforma de la organización 
común de mercado de produc
ciones mediterráneas, pendien
tes desde 1992, son los objeti
vos prioritarios que España debe 
abordar durante la Presidencia 
de la UE, según la Unión de 
Pequeños Agricultores (UPA).

El secretario general de la 
UPA, Fernando Moraleda, infor
mó ayer en rueda de prensa, que 
esta organización ayudará a la 
presidencia española para con
seguir estos objetivos y presen
tó un paquete de propuestas ela
boradas por la organización, que 
el pasado martes entregó al 
Ministro de Agricultura, Luis 
Atienza.

Moraleda dijo que la re
unión entre el ministro y las or
ganizaciones agrarias celebrada 
el martes fue «positiva» y se de
sarrollo en un «clima de cola
boración», al tiempo que resal
tó que Atienza se comprometió 
a celebrar nuevas reuniones antes 
y después de cada Consejo de 
Ministros comunitario.

Moraleda destacó como 
uno de los objetivos prioritarios, 
la lucha contra la sequía que «es 
el problema más preocupante» 
ya que de él depende «el futuro

de miles de agricultores».
Resaltó que la sequía «no es 

un problema coyuntural de los 
españoles sino estructural» pues 
«afecta a todo el ámbito comu
nitario y poreso necesita respues
tas comunitarias».

UPA propone cuatro medi
das para paliar la sequía, entre 
las que destacan el estableci
miento de un Reglamento de 
carácter horizontal con ayudas 
directas, moduladas según el 
nivel de rentas de las explota
ciones agrarias, y la aplicación 
de programas de optimización 
de los recursos hídricos dispo
nibles.

También propone fomen
tar los planes nacionales de los 
seguros agrarios, así como el es
tablecimiento de un plan adicio
nal comunitario.

Moraleda explicó que 
otros objetivos a abordar son las 
reformas de las diferentes or
ganizaciones comunes de mer
cado (OCMs) como son las del 
vino, las frutas y hortalizas, el 
arroz, la patata y la miel.

Respecto al vino, el secre
tario general señaló que es ne
cesaria la modificación del texto 
elaborado por la Comisión «ya 
que «es injusto», pues exige el 
arranque de viñedos a algunos 
países, rnientras que a otros les 
permite la «chaptalización».

La Unión 
Europea propone 
nuevos acuerdos 
vitivinícolas con 
países del Este

Efeagro

La Comisión Europea pro
pone negociar acuerdos comer
ciales vitivinícolas con la Re^ 
pública Checa, la República 
Eslovaca, Croaciay Eslovenia, 
señalaron hoy, miércoles, fuen
tes comunitarias.

Esos acuerdos se sumarían 
a los que ya mantiene la Unión 
Europea (UE) con Hungría, 
Bulgaria y Rumanía y que en
traron en vigor, respectivamen
te, el primero de diciembre de 
1993, el 31 de diciembre del 
mismo año y el primero de fe
brero de 1994.

El Consejo de Ministros de 
laUnión Europea (UE) tieneque 
dar todavía su visto bueno a la 
propuesta de la Comisión para 
la apertura de las negociacio
nes destinadas a intercambiar 
contingentes arancelarios de 
vino con los mencionados paí
ses.
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PLAYA PARK
PARQUE ACUATICO 

CIUDAD REAL
¡Sol y agua! ¡Agua cristalina! 
¡Agua divertida!

Toboganes, Olas, Laberintos, 
Kamikaze, Palmeras, Jardines.

Disfruta de un día lleno de sol, 
diversiones y aventura.
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I AMBIENTE INIGUALABLE.
PRECIOS SIN COMPETENCIA.
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H^ Durante la semana del 1 al 6 de 
Si dentro tó recinto, J“'‘o> promoción de TORTILU GRATIS. 

BAR DE COPAS MUSICAL KUY i .ABRIMOS TODOS LOS DÍAS A LAS 9 DE LA NOCHE

HELADERIA CARTE DOR L informaciónj» reservas, PIAJA-IARK Hf.: 22 2Uh-22 33^3

RECORTA CADA DIA LA MASCOTA DEL RECUADRO, i
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PRESENTANDO LAS 5 MASCOTAS, TENDRAS 4 
ENTRADA GRATUITA EN PLAYA PARK ó DISCO KUY.

PLAYA PARK



Los transeúntes informaron a la 
policía de un artefacto en la salida del 
Cine Coliseo, que resultó ser una 
fiambrera con explosivos La

 Tr
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SUCESOS
Localizado el 
mercante que 
pudo haber 
aboradado al 
”Qué Chulo"

Efe-Pontevedra

El mercante que pudo haber 
abordado al «Qué. Chulo», el 
crucero en el que navegaban los 
dos jóvenes de Pobra do Ca
ramiñal que fallecieron el do
mingo, ha sido localizado por 
las autoridades de la Marina, 
informaron fuentes oficiales.

Esa embarcación estuvo a 
punto de abordar al «Xainos», 
otro de los cruceros que parti
ciparon en la regata entre 
Vilagarcía y las islas Cíes, y se 
cree que pudo ser el causante 
del naufragio del «Qué Chulo».

Las fuentes consultadas, que 
no facilitaron el nombre del 
mercante, se limitaron a reve
lar que el buque está localiza
do y no precisaron cuáles han 
sido las medidas adoptadas por 
las autoridades competentes.

El barco en el que navega
ban Juan Lampón y José Anto- 
nicrdel Río desapareció duran
te la madrugada del domingo y 
los cadáveres fueron encontra
dos el lunes por la tarde por un 
buque de la marina holandesa 
y un pesquero.

La Capitanía Marítima de 
Villagarcía iniciará en las próxi
mas horas una investigación 
para determinar si en la regata 
se emplearon las medidas de 
seguridad necesarias, mientras 
el Juzgado de Instrucción de 
Ribeira se encargará de la in
vestigación judicial. La autop
sia realizada a Lampón y a José 
del Río, ambos de 18 años, con
firmó que fallecieron ahogados, 
ya que a pesar de que llevaban 
chalecos salvavidas, éstos no 
excluyen la posibilidad de que 
una persona se hunda.

incautadas™dos Detenidos 71 miembros de la red 
operaciones en jiiiii

de droga de la ruta del bakalao
Efe-Madrid

Un total de ocho personas, 
tres de ellas españolas y cinco 
colombianas, han sido deteni
das en dos operaciones po
liciales en las que han sido 
inervenidos 33 kilos de cocaí
na, informó Ía Dirección Ge
neral de la Policía.

En esta acción, el pasado fin 
de semana la Policía detuvo en 
el aeropuerto madri leño de Ba
rajas a tres hombres que se dis
ponían a recoger un paquete que 
contenía 17 kilos de cocaína. 
Se trata de Rafael D.A., de 38 
años y natural de Valencia, 
Demetrio Jesús H.M., valliso
letano de 50 años, y el malague
ño José M.B., de 40.

Gallardón tuvo que interrumpir su discurso de investidura

Explosiona una 
fiambrera en Madrid
El debate de investidura de 

Alberto Ruiz-Gallardón co
mo presidente de la Comu
nidad de Madrid fue inte
rrumpida durante varios 
minutos al conocerse en la 
Asamblea la explosión con
trolada de un objeto sospe
choso, que resultó ser una 
fiambrera, en la calle Re
yes, próxima al edificio de 
la cámara.

Efe-Madrid

La Jefatura Superior de 
Policía informó de que efecti
vos del cuerpo hicieron explo
tar un objeto que les pareció sos
pechoso, y que resultó ser una 
fiambrera.

Testigos presenciales asegu
raron a EFE que la fiambrera 
infundió sospechas a los 
transeúntes desde primeras 
horas de la mañana por lo que 
avisaron a las fuerzas de orden 
público, que decidieron cortar 
el tráfico en la zona a partir de 
las nueve y media de la maña
na de ayer. La fiambrera estaba 
colocada en la salida de emer
gencia del cine Coliseo, en la 
confluencia de las calles San Ig
nacio de Loyola con la cal le Re
yes, a unos 30 metros de la pla
za de España.

La explosión controlada, a 
las 11,10 horas, se pudo escu-

Efe-Alicante

La Guardia Civil de Alicante 
detuvo a un total de 71 perso
nas en una operación que ha 
permitido desarticular una red 
de traficantes que distribuyó 
droga por importe de unos 3.000 
m i 1 iones de pesetas en la 1 lama- 
da «ruta del bakalao», informó 
el Gobernador Civil, Alfonso 
Calvé. Los traficantes, según 
Calvé, eran «personas sin an
tecedentes, con edades com
prendidas entre 17 y 25 años, 
algunos de familias con buena 
posición económica», integra
dos en una red que tenía base la 
provincia de Alicante y se ex

5^

Ruiz-Gallardón interrumpió su discurso debido a la explosión. ARCHIVO

char perfectamente en el edifi
cio de la Asamblea de Madrid, 
que se encuentra a 80 metros de 
distancia del lugar del suceso.

Se suspendió la sesión
El presidente del Parlamen

to regional, Juan Van-Halen, 
decidió suspender la sesión 
cuando ocupaba la tribuna Ruiz- 
Gallardón, que replicaba en ese 
momento la intervención del 
presidente del grupo de Izquier
da Unida, Angel Pérez.

Todos los diputados abando

tendía por las de Murcia, Alba
cete, Valencia, Navarra, Cór
doba, Almería, Tarragona y Bar
celona.

La actuación, iniciada hace 
9 meses, ha hecho posible la 
intervención de 4.699 pastillas 
de éxtasis, 2.650 dosis de LSD, 
12 kilos de hachís, un kilo y 
medio de speed, medio kilo de 
marihuana y 250 gramos de 
cocaína, además de 11 millo
nes de pesetas en metálico y 
balanzas de precisión, buscaper
sonas, teléfonos móviles y ve
hículos. Las investigaciones han 
permitido averiguar que el ha
chís procedía de Marruecos y 
1 legaba a Alicante dentro de ba

naron el pleno de la Asamblea 
y salieron al pasillo, sin saber 
realmente que es lo que había 
pasado, pero poco después 
volvieron a ocupar sus escaños 
y se reanudó la sesión pasadas 
las once y media de la mañana, 
con el tráfico en la zona ya 
restablecido.

Ruiz-Gallardón, al 
reanudarse la sesión en la Asam
blea de Madrid, aseguró: «yo 
soy de los convencidos de que 
las acciones de los mafiosos 
de la banda de ETA las pode
mos superar».

las de trapoy la cocaína llega
ba desde Bolivia, oculta en 
paquetes postales y libros. El 
éxtasis, el speed y el LSD, eran 
elaborado en laboratorios clan
destinos de Holanda, desde 
donde eran transportados en 
dobles fondos de automóviles.

El Grupo de Investigación 
Fiscal y Antidroga (GIFA) de 
la Guardia Civil de Alicante 
efectuó investigaciones en 23 
poblaciones de la provincia y 
llevó a cabo 120 registros que 
permitieron la detención de las 
71 personas citadas, 10 de las 
cuales han quedado en libertad, 
mientras que las restantes han 
pasado a disposición judicial.

Confunden a un 
piloto venezolano 
con el cuarto 
hombre del cártel 
de Cali

Efe-colombia

Un piloto venezolano, su
puestamente dedicado al comer
cio de'coches, resultó ser el ex
traño individuo detenido el mar
tes en la ciudad colombiana de 
Valledupar y que fue confun
dido con el cuarto hombre en 
la dirección del cartel de Cali, 
Phanor Arizabaleta Arza-yus.

Así lo reconocieron las au
toridades de este país, una vez 
que confirmaron que el deteni
do, que habría ofrecido un mi
llón de dólares por su libertad, 
es el ciudadano del vecino país 
Dennys Espina Rodríguez.

El ofrecimiento del sobor
no y las «abultadas sumas» que 
registraban las cuentas banca
rias del supuesto «capo» con
fundieron a los agentes del De
partamento Administrativo de 
Seguridad y de la Fiscalía de 
Colombia que le capturaron.

Espina Rodríguez fue dete
nido el martes por la noche en 
un sector residencial de Valle
dupar, capital del departamen
to del Cesar.

El director del DAS, Ramiro 
Bejarano, dijo en Santafé de 
Bogotá que el extranjero llegó 
a esta ciudad hace veinte díasy 
que desde hace quince era so
metido a seguim iento por agen
tes de su organismo. Una mu
jer de la ciudad colombiana de 
Pereira, al parecer su compañe
ra, y una niña de 13 años acom- 
pabañan a Espina en el momento 
en el que fue detenido.

Tanto él como la mujer ha
brían advertido de que su iden
tidad era la Phanor Arizabaleta 
Arzayus, señalado como el 
cuarto hombre en la jerarquía 
del cartel de Cali.

Bejarano dijo que el extran
jero portaba cuatro cédulas de 
identidad expedidas en Santafé 
de Bogotá y Buga, en el centro 
y el suroeste del país, al igual 
que un carné que lo acreditaba 
como piloto-de un aerolínea 
colombiana.

Los documentos tenían la 
misma foto, pero las huellas 
digitales no coincidieron con los 
registros de Arizabaleta de que 
disponen diversos organismos 
de seguridad de'Colombia.

«No es un pez gordo (del 
narcotráfico), ni siquiera llega 
a sersardina», declaró el director 
colombiano de Fiscalías, José 
Manuel Aponte Martínez, que 
viajó a Valledupar para asegu- 
ravse del traslado a la capital 
colombiana del hasta hace unas 
pocas horas supuesto «capo» de 
las drogas. El funcionario dijo 
que el extranjero confundió a 
los agentes secretos al identi
ficarse como Arizabaleta, al 
ofrecerles un cuantioso sobor
no y al exhibir cuentas banca
rias con altos depósitos.



El CBM Ciudad Real ya tiene 
completa su plantilla para la próxima 
temporada con la cofirmación del 
fichaje del pivote Maglagjia
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DEPOffi
La contratación del pivote cierra el proceso de renovación del equipo

El CBM Ciudad Real confirmó el
fichaje del ex barcelonista Maglagjia

Diego FARTO

Maglagjia que hasta la fecha 
ha militado en las filas del equipo 
de balonmano del F.C. Barce
lona, será a partir de ahora ju
gador del C.B. Ciudad Real se
gún el acuerdo al que llegaron 
en la noche del martes el presi
dente del club y Fernando 
Sanromán, representante del 
jugador.

La presentación del nuevo 
pivote del conjunto ciudadrea- 
leño podría tener lugar esta mis
ma tarde o aplazarse hasta ma
ñana, extremo que se confirma
rá alo largo dela mañana de hoy, 
en la presentación del acuerdo 
del C.B. Ciudad Real con la 
empresa Seguros Soliss, anterior 
patrocianadora y ahora colabo
radora de la entidad.

Con este fichaje, que confir
mo el portavoz del club, Fede

Alberto ARANDA

Cuando el pasado viernes 
terminaron las asambleas or
dinaria y extraordinaria del 
C.D. Manchego, los aficiona
dos salieron convencidos de 
que el equipo de sus amores 
tiene un aire distinto que el que 
hasta la fecha ha tenido. Sa
lieron convencidos de que se 
han terminado las dudas, las 
improvisaciones, los parches 
y los saltos al vació que siem
pre han sido el denominador 
común en la gestión del equi
po de la capital, sin que nun
ca, hasta la temporada pasa
da, se pasase de militaren unas 
categorías que actualmente no 
le dicen nada a los seguido
res mancheguistas, y mucho 
menos, tras el breve paso por 
la Segunda División B.

Al dejar su cargo de presi
dente Manolo Navarro, éste 
pedía a la afición mancheguis- 
tael reconocimiento al trabajo 
1 levado a cabo, a pesar de que 
los triunfos no han acompa
ñado al equipo en esta tem
porada. Este reconocimiento 
es de Ley, puesto que se ha tra- 
bajado mucho, aunque bie es 
cierto que sin demasiada co
ordinación y dando la sensa
ción de que cada directivo 
hacia la guerra por su cuenta. 

rico Peña, queda descartada la 
contratación de Skrbic y al tiem
po se cierra el capítulo de ficha
jes y refuerzos de cara a la próxi
ma temporada.

La última sesión negociado
ra se extendió hasta avanzada la 
noche del martes, después de un 
proceso que ha durado varias 
semanas. A lo largo del día de 
hoy se harán públicas las con
diciones de este contrato y su 
duración.

Con la incorporación de Ma- 
glagjiatermina la lista de refuer
zos del CB Ciudad Real, que el 
pasado martes quedaba ya casi 
configurada con la firma del 
contrato con el lateral interna
cional Angel Hermida, proce
dente del Ademar León.

Este capítulo de refuerzos 
pretende llevara! equipociuda- 
drealeño hasta cotas más altas 
de las conseguidas hasta ahora.

Nuevos horizontes
Manolo Nava

rro pasará a la his
toria de Ciudad 
Real como el pri
mer presidente 
mancheguistaque 
subió al equipo a 
SegundaDivisión 
B, aunque luego 
descendiese a la 
temporada si
guiente. También 
pasará a la histo
ria su Junta Direc
tiva, que no puso 
ninguna pega para 
que el nuevo pro
yecto manche- 
guista salga ade
lante.

Este proyectó 
estará presidido 
por Estanislao
Roldán y su «alma mater» será 
Rafael Candel, que trae la pre
tensión de repetir su experien
cia de Albacete por estos lares 
(Buen fichaje el que hizo José 
Luis Vacas^ Candel viene a 
Ciudad Real a hacer que el 
Manchego deje de ser un equi
po más en la Tercera División 
y convertirlo en un club con 
todas las aspiraciones posibles 
desde el plano deportivo. Para 
ello sólo tiene una fórmula: 
hacer las cosas con normali

S

Felipe Caballero concluyó con éxito la negociación.' ARCHIVO

Se trata de que el club manche
go se aleje de los puestos de lucha 
por eludir el descenso y empie

dad. Con la normalidad nece
saria para que cada miembro 
delaJuntaDirectivasepaqué, 
cuándo y cómo tiene que ha
cer algo, con lanormalidad ne
cesaria para que la afición sepa 
cuales son los objetivos rea
les del equipo. En definitiva, 
con la normalidad necesaria 
para llevar adelante un proyec
to deportivo que un futuro, más 
o menos lejano, tendrá su pro
pia repercusión en la ciudad, 
puesto que será un espejo de

ce a competir por la clasifica
ción para las competiciones 
continentales.

la misma.
Estoy convencido de que 

este proyecto va a salir ade
lante porque se sustenta so
bre una realidad sin ideas co
gidas con alfileres, sino pren
didas fuertemente a la ilusión 
de colocar al Manchego en las 
más altas cotas deportivas, y 
para ello la afición tiene un 
papel importante que jugar. 
Si todos nos unimos, el futu
ro del Manchego es imprevi
sible.

Buen papel de los 
atletas 
valdepeñeros en 
el Campeonato 
Autonómico

La Tribuna

El pasado día 24 se celebra
ba en Albacete tras un, fuerte 
chaparrón y con un retraso de 
horario de casi una hora, esta 
prueba de atletismo en pista en 
la cual tomaron parte muchos 
atletas del levante español, por 
aquello de la cercanía y que die
ron un nivel más alto al que 
acostumbramos en Castilla-La 
Mancha.

El mejor resultado de los at
letas valdepeñeros fue para Paqui 
Crespo (G.D. Soliss), que sien
do una atleta junior de primer año 
fue campeona absoluta en 1.500 
metros, prueba que correrá la 
próximasemanaen Castellón, en 
el Campeonato de Españacon el 
objetivo de pasar a la final. Paqui 
salió a entrenar el ritmo, por lo 
que el tren de carrera fue alto con 
un paso por los 1.000 metros de 
3’05" lo que le hubiera llevado 
a hacer una marca de 4’40". Al 
final, se fue a 4’45", pinchazo 
por otro lado normal ya que se 
quedó solajustoen laúltima parte 
de la prueba donde, cuando se 
corre contra el reloj, más empu
je se necesita.

Otros resultados
De la quincena de atletas 

valdepeñeros desplazados, tam
bién fueron positivos los resul
tados:

Bajaron sus marcas persona
les en 1.500 metros los siguien
tes atletas:

Javier Sevilla (junior segun
do año) quinto puesto 4’03" 
V.A.C.

Juan Crespo (sénior segundo 
año) sexto puesto 4’04" G.D. 
Soliss

Enrique Barba (junior primer 
año) octavo puesto con 4’06" 
A.C.V.

Destacar que Ana Belén 
García Rojo quedó en quinta po
sición en lanzamiento de disco, 
una de las pruebas más técnicas 
del repertorio atlético con una 
marca de 19 metros 40 centíme
tros, muy por debajo de sus po
sibilidades ya que en entrena
mientos había realizado mejores 
marcas.

En salto de longitud con un 
viento en contra importante, las 
chicas Valdepeñeras no cogie
ron su carrera en ningún momen
to y Luis Fernando Megía con
siguió una marca de 5 metros y 
25 centímetros.

Hay que hacer referencia tam
bién a las rutas de autobús para 
acudir a Albacete, ruta que en 
esta ocasión obligó a los atletas 
valdepeñeros a desplazarse a To- 
melloso para coger el autobús, 
cosaque lesobligóasalirde Val
depeñas a las dos y cuarto de la 
tarde para comenzar a competir 
a las seis de la tarde.
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El Baloncesto femenino amplía su 
presencia en Valdepeñas

L. DE LERMA

Un total de cinco equipos de 
baloncesto femenino tendrá el 
Grupo methodo de Valdepeñas 
la próxima temporada, amplián
dose de esta forma en tres más 
los ya existente, que son los de 
junior y sénior, ambos compi

tieron por primera vez de forma 
oficial la pasada temporada.

Según ha declarado el entre
nador, Andrés Sánchez, "nues
tro sponsor ha apostado por la 
ampliación de equipos femeni
nos, y aunque en principio pen
samos federar a uno masculino, 
después hemos desistido del pro

yecto y, por tanto, serán cinco 
equipos, todos ellos femeninos".

Yahan comenzado los entre
namientos, aunque de momen
to son a nivel de técnica indivi
dual y táctica. Las sesiones du
rarán dé momento hasta prime
ros de agosto, y después tendrán 
un descanso para en septiembre

empezar ya la pretemporada.
Mientras tanto, se jugarán al

gunos partidos de carácter am is- 
toso. De hecho, ya hay confir
mado para el equipo sénior un 
partido de ferias en La Solana, 
y el Grupo Methodo hará lo 
posible para llevar algún equi
po más.

CADENA SER, 
UNA VEZ MÁS, 

LÍDER ABSOLUTO 
DE LA RADIO.

3.990.000 oyentes 
se informan en la SER 

Opinan con la SER. Se entretienen 

con la SER. Ninguna otra 
radio llega a tanta gente. 

Cadena SER, una vez más, es líder 
absoluto de la radio en España.

- SER CIUDAD REAL 100.4 FM -

EL LÍDER ES ASÍ

Manuel del Río 
sustituye a 
Antonio García 
en la presidencia 
del CB Almagro

Jaime FERNANDEZ

El Club Baloncesto Almagro 
celebró el pasado domingo en 
el salón de actos de la Univer
sidad Popular sendas asambleas 
generales de socios a partir de 
las doce del mediodía y con 
assitencia de unas cincuenta 
personas. La primera con carác
ter ordinario, en la que por par
te de la presidencia se dio lec
tura a la memoria, con especial 
mención al balance deportivo 
de los cinco equipos (segunda 
división nacional masculino, 
sen i or prov i n c i a 1, j u n i or, cadete 
e infantil) que han partido en 
competiciones federadas, tan
to de la Española como de Cas- 
tilla-La Mancha. Seguidamen
te se rindieron y fueron apro
badas pro unanimidad las cuen
tas de tesorería de la tempora
da 94-95.

A continuación se presentó 
el presupuesto de Ingresos y 
Gastos para el ejercicio econó- 
mico de 1995-96 por un mon
tante de 4.376.450 pesetas, que 
resultó también aprobado por 
unanimidad. Asimismo, se acor
dó solicitar aval bancario con 
Unicaja por importe de 450.000 
pesetas para cubrir la la fianza 
del equipo sénior de la Segun
da División Nacional masculi
na para la próxima temporada, 
según requiere la F.E.B.

Seguidamente seclebró la se
sión extraordinaria con el úni
co punto del día de elección del 
presidente y junta directiva.

Nuevo presidente
EI presidente saliente, An

tonio García Rivero, socio fun
dador y que desde hace nueve 
años ostentaba la máxima repre
sentación del club que ahora 
abandona por haber sido elegi
do alcalde, presentó la única 
candidatura a la presidencia, la 
de Manuel del Río Muñoz, 
avalada por los socios suficien
tes que prevén los estatutos, por 
lo que fue admitida por la pre
sidencia de la asamblea. Esta 
candidatura fue aprobada por 
unan im idad, por lo que Manuel 
del Rio quedó proclamado pre
sidente Manuel del Río, ex ju
gador desde el inicio del club y 
directivo durante las tres últi
mas temporadas.

El presidente saliente agra
deció a todos los presentes, 
socios y simpatizantes la cola
boración recibida desde lá fun
dación de la entidad, en laque 
fue artífice directo, en especial 
de los jugadores, tanto del os 
actuales como de los que mili
taron en anteriores temporadas, 
ya que la mayoría están en el 
club desde el principio y con su 
trabajo hicieron posibles las 
metas alcanzadas. Los agrade
cimientos del ex presidente se 
extendieron a los directivos que 
con sus desvelos y sacrificios 
coadyuvaron al que el C.B. 
Almagro sea un club reconoci
do y admirado y con una trayec
toria ascendente.
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El próximo fin de semana se celebrará el maratón de fútbol-sala de Tomelloso

Vitonsa ganó a Esna y consiguió el 
doblete con los títulos de liga y copa

Jesús GALLARDO
EI pasado sábado, y con la dis

puta de los partidos por el ter
cer y cuarto puesto y la final, se 
cerró la temporada oficial del 
campeonato local de fútbol-sala 
de Tomelloso. Los últimos par
tidos respondieron a ló que ha
bía sido la temporada oficial con 
unos-encuentros muy competi
dos y con gran juego hasta el 
final. Además los dos equipos 
que vencieron sudaron lo suyo 
para hacerse con los partidos. El 
campeón de liga, Vitonsa, con
siguió vencer y es de los pocos 
equipos que ha logrado hacer el 
doblete en una temporada.

Primero sejugó el partido por 
el tercer y cuarto puesto entre 
Rubén Caro y Fragasa. Fue un 
encuentro bastante igualado por 
las ausencias de los primeros y 
en el que el equipo de tercera le 
puso las cosas bastantes compl i- 
cadas al de primera. Al final un 
2-1 en el marcador a favor de 
Rubén Caro dice lo que fue el 
partido de reñido y de la gran 
campaña de Fragasa que ha lo
grado llegar hasta el final en la 
copa y conseguiré! subcampeo
nato de tercera con el consigu ien
te ascenso de categoría.

Luego se jugó la final entre 
el primer y segundo clasificado 
delaliga, VitonsayC.Esna. Pero 
fue un encuentro en el que las

La liga de Manzanares concluyó con 
la ceremonia de entrega de trofeos

D. MANZANARES

Como es habitual con al en
trega de Trofeos concluyó el 
campeonato local de Fútbol-sala 
en Manzanares, los cuales se h i- 
cieron entrega en el Pabellón mu
nicipal con muchísimo públi
co predominando los participan
tes en dicho campeonato.

Los trofeos fueron entrega
dos a los siguientes equipos y 
galardonados:

En Primera división, cam
peón el Coeleman, segundo Ma
las bestias y tercero Gallego- 
Tosfrit.

Segunda división, campeón 
Frutas Labian, segundo Riegos 
Aziier.

Segunda división B, campeón 
Autoescuela Naranjo, segundo 
W. Motrofi•as.

Tercera División, Campeón 
Mapfre Ruiderilla, segundo Cár
nicas Los Bules.

ausencias de los segundos, Archi
dona y José Angel, dejaron el 
choque devaluado, lomismoque 
la ausencia de Julián en la meta 
de los primeros. El partido tuvo 
alternativas en el juego aunque 
desde el inicio, el mando en el 
marcador de Vitonsa hacía pre
sagiar una victoria de los cam
peones de 1 iga. No obstante hasta 
el final no pudieron respirar ya 
que un 3-2 en el luminoso daba 
opción a cualquiera de los dos. 
Al final, el banquillode Vitonsa 
pudo más que el de Esna y con 
una cómoda ventaja el campeón 
de liga lo fue de copa como colo
fón a una brillante campaña.

Y si la temporada oficial se 
cerró el último fin de semana, 
el próximo se celebra la XI edi
ción del maratón nacional de fút
bol-sala «Ciudad de Tomelloso» 
Trofeo Llago,s. El maratón de 
Tomel loso es uno de los de mayor 
prestigio de toda la zona tanto 
por el número ediciones que lle
va, como por la calidad y núme
ro de los equipos participantes.

Ei maratón de fútbol-sala
Este año se celebrará con un 

mínimo de 24 equipos partici
pantes, por el sistema de grupos 
con el mínimo de 3 equipos. La 
inscripción es de 15.000 ptas. y 
el premio al primer clasificado 
es de 300.000 ptas. y trofeo dona-

Tercera División B, Suaves 
Komix campeón, segundo At. 
Manzanares.

Los máximos goleadores 
fueron:

En Primera División, Anto
nio Muñoz (Toni), del Señorío 
de Guadianeja.

En Segunda División, Anto
nio Merlo, Frutas Labian.

En Segunda División B, Juan 
Rom, del Agustín joyeros.

En Tercera División: Agus
tín Sánchez de la Blanca de Pa
nadería Bollería Patón,

Y en Tercera División B: Juan 
José García Núñez del At. Man
zanares.

Los trofeos fueron entrega
dos por el alcalde de Manzana
res Miguel Angel Pozas, primer 
teniente de alcalde, Antonio 
Caba y los concejales Martín 
Cantarero, Ascensión Rodríguez 
Maruelo y el nuevo concejal de 
Deportes Ramón Peco Pérez.

>

El campeonato de Tomelloso resultó emocionante.

do por Llago,s. El segundo clasi
ficado se llevará 150.000 ptas. 
y trofeo donado por relojería 
Grande y el tercer clasificado se 
1 levará 75.000 ptas. y trofeo do
nado porCopermática. Además 
habrá 4 premios de 15.000 ptas., 
para los equipos locales que no

El Trofeo a la Deportividad 
se lo llevó el equipo Kalikanto.

Este ha sido un campeonato 
largo pero a la vez ameno y bien 
dirigido por el Patronato Muni
cipal de Deportes y bajo la su
pervisión de Antonio Balleste
ros.

Como árbitros que han diri
gido jornada tras jornada unos 
a veces como es lógico con más 
acierto que otros ya que no es 
nada fácil pitar este capítulo ha 
estado representado por Jesús 
Martín de Bernardo (Chuchi) 
Alfonso y Miguel Márquez, 
Vicente Valverde, Pepe Parra, 
Antonio Moya, FranciscoNúñez 
(Francis), Francisco García 
Consuegra y Juan Carlos Cria
do.

Ahora a esperar el confeccio
nar según-clasificaciones de este 
campeonato el 'trofeo de Ferias 
yaque los mejor clasificados del 
mencionado campeonato muy

ARCHIVO 

queden entre los tres primeros 
y una medalla conmemorativa.

Este es un maratón con un 
prestigio ganado año a año por 
el nivel de los equipos partici
pantes así como el de organiza
ción. Para este año se prevee 
superar los anteriores.

La liga resultó un éxito. ARCHIVO 

prontamente ya que es por eli
minatoria para sacar un campeón 
absoluto de Ferias Locales y 
FERCAM a la vez.

Vna derrota aleja 
a Leclerc del 
grupo de cabeza 
de la liga de 
Miguelturra

La Tribiina

La derrota de Hipermercado 
Leclerc ante Fontanería Foinsa 
( 6-3) ha reducido el grupo de 
cabeza de la liga local de Fút
bol-sala de Miguelturra, en el 
que todavía se mantienen alta 
la emoción, pues tres equipos 
aún están igualados a 14 pun
tos.

En la octava jornada los re
sultados fueron Disco Hook 8 - 
Mugogar 6; Neumáticos Ramí
rez 3 - Restaurante Los Alamos 
1; Construcciones Loren 11 - 
Bar Polígono 2; Fontanería 
Rodrigo Arenas 4 - Video 
Chaplin 0; Eurocash 5 - Escue
la de Calor 2; Fontanería Foinsa 
6 - Hiper Leclerc 3; Bar Chiki 
4 - Bar Katxis 1; Talleeres 
Cañizares 4 - Pis Pas 0; Alar
cos Sociedad Coop. 7 - Talle
res Carpio 0; Construcciones 
Wilberto 4 - Criadero La Man
cha 3.

La clasificación
A consecuencia de estos 

resultados la clasificación la 
encabezan en un triple empate 
a 14 puntos Fontanería Rodrigo 
Arenas, Neumáticos Ramírez y 
Alarcos Sociedad Cooperativa; 
tras los líderes se forma otra 
tripleta que abarca de los pues
tos cuarto a sexto, en 1a que 
figuran con doce puntos, los 
equipos Construcciones Wilber
to, Hipermercado Leclerc y 
Talleres Cañizares; la séptima 
plaza corresponde en solitario 
a video Chaplin, con 11 puntos; 
el ocavo es Bar Chiki, con 10; 
noveno. Fontanería Foinsa, con 
9 puntos; décimo y décimo pri
mero, Eurocash y Escuela de 
calor, con 8; décimo segundo. 
Disco Hook, con 7; décimo ter
cero y décimo cuarto. Restau
rante Los Alamos y Criadero La 
Mancha, con 6; décimo quinto, 
Construcciones Loren, con 5; 
décimo séxto y décimo séptimo, 
Mugogar y Bar Pis Pas, con 4; 
décimo octavo. Tal leres Carpio, 
con 3; décimo noveno. Bar 
Katxis, con 1; vigésimo y últi
mo, Bar el Polígono, con 0 
puntos.

Tras la octava jornada, la 
Sociedad Cooperativa Alarcos 
se destaca como el equipo me
nos goleado, con doce goles 
encajados, con 13 goles, le si
gue Neumáticos Ramírez; con 
15 Construcciones Wilberto y 
con 16 Talleres Cañizares.

En laclasificación de golea
dores hay un empate en cabeza 
entre Fernando, del Bar Chiki, 
y Rafa, del Mugogar, curiosa
mente dos equipos que figuran 
en la zona media de latabla.Con 
quince tantos les siguen Ramón, 
de Construcciones Loren, y 
Ciriaco, del Hipermercado Le
clerc. A más distancia, ya con 
doce dianas, se encuentran José 
Luis Donate, del Fontanería 
Foinsa; Florentino, del Escue
la de Calor; Monchi, del Euro
cash, y Juli, del Hipermercado 
Leclerc.
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con un gran éxito tanto en la liga 
nacional como en la liga local, de lo 
que se felicita Miguel González La
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El delegado del fútbol sala en Puertollano cree que este deporte puede ganar todavía más en afición

González: "No permitiré roces 
entre la I^a nacional y la local''
Cuarto año de Miguel 
González como delegado 
puertoUanense de fútbol- 
sala. "Esto va para arriba", 
dice, refiriéndose al estado 
de este deporte en Puerto
llano. "Estamos mucho me
jor que sitios como Ciudad 
Real o Valdepeñas ", asegu
ra, hasta reconocer que pue
de comerle terreno al fút
bol, si este no despierta.

Ramón DE JUAN
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El delegado del Comité Na
cional de fútbol sala en Puer
tollano, Miguel González, está 
satisfecho tras su cuarto año en 
este cargo, llevando la organi
zación de este deporte en nues
tra ciudad. Ve el futuro del fút
bol sala local con gran optimis
mo. "La temporada que viene 
podemos tener más de 23 equi
pos en la liga, ya hay siete futu
ros árbitros inscritos en el cur
so de colegiados, y esto va para 
arriba", dice. No cree que haya 
habido desaveniencias serias 
entre la liga local y el Puerto!laño 
Deportes Zeus, al final de latem- 
porada, y asegura que "no voy a 
admitir el menor roce entre es
tos dos estamentos. La liga lo
cal -comenta- debe reconocer 
que por ley el equipo que parti
cipa en categoría nacional tie
ne preferencia, y hay que estar 
orgulloso como yo lo estoy de 
que un equipo de Puertollano 
esté en categoría nacional".

Felicitaciones
González ha recibido felici

taciones por el ascenso del 
Puertollano Deportes Zeus. "Del 
Comité Nacional me han dicho 
que a ver si le podemos hacer 
sombra al Caja Castilla - la 
Mancha, que está en División de 
Honor". Asegura González que 
el éxito de este club se debe a la 
buena labor de su directiva, que 
ha sabido hacer las cosas muy 
bien. Eso sí, advierte al Puer
tollano Deportes Zeus que en 
Primera División "hay que ir 
paso a paso, ya que en ella mi
litan equipos con mucha expe
riencia, que son zorros viejos. 
Aun así-continúa-el Puertollano 
no le debe tener miedo a nadie, 
pero debe reforzarse un poco, 
aunque es un equipo que está en 
muy buena disposición para 
hacer grandes cosas".

Asegura el delegado del fút
bol sala que la inclusión del 
Puertollano Deportes Zeus en el

3

,i»
iíi

î
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Miguel González aconseja al Puertollano Deportes Zeus que en Primera División A vaya "poco a poco".

Grupo III, grupo que le viene muy 
bien a este club por motivos geo
gráficos, está "casi hecho, sal
vo que la Asamblea General 
acuerde otra cosa". A lo sumo 
el equipo local tendría que des
plazarse a localidades como 
Guadalajara o Talavera para 
jugar.

Ve mejor que nuca el estado 
del fútbol sala en Puertollano. 
"Tenemos a cuatro árbitros en 
Primera Nacional A, y a otros 
cinco en la B. En nuestra ciudad 
estamos muy por encima de lo
calidades como Ciudad Real o 
Valdepeñas.

Considera González que en 
el futuro el fútbol sala, si sigue 
así, puede comerle el terreno al 
fútbol. "En Puertollano somos 
un poco gorrones a la hora de 
rascamos el bolsillo, quizá sea 
la herencia de cuando teníamos 
al Calvo Sotelo, época en la que 
no pagaba nadie".

Reconoce que la organización 
del campeonato de España sub- 
23 en Puertollano fue su meta 
más alta, hasta ahora, realizada, 
pero el objetivo máximo, sobre 
el cual es muy optimista, es la 
celebración en nuestra ciudad.
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El pabellón de la c/ Valdepenas ha sido uno de los escenarios de la competición. ARCHIVO 

como unade las sedes, del cam- "Incluso-deja caer-jugar aquí Miguel González parece tener 
peonato del mundo en 1996. la final del mundial". cuerda para rato.
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Ambiente de sala en la plaza de María Pita para recibir la Copa del Rey

20.000 personas celebraron en La 
Coruña e! triunfo del Deportivo

Efe - La Coruña

Unas 20.000 personas abarro
taron ayer por la noche la Plaza 
de María Pita de La Coruña en 
homenaje al Deportivo, campeón 
de la Copa del Rey, en un acto 
que se convirtió en una auténti
ca reivindicación de la figura de 
Arsenio Iglesias, a quien la afi
ción pidió que se quede en el 
equipo.

Los millares de aficionados, 
entre los que se encontraban 
numerosos niños, enloquecieron 
cuando el autobús del Depor 
llegó a la plaza y pudieron así 
ver a los jugadores, que se des
plazaron porunaptisarela hasta 
la Casa Consistorial.

El auténtico protagonista de 
la fiesta fue el técnico, a quien 
los aficionados pidieron «qué
date» y corearon el lema «como 
Arsenio no hay ninguno».

El apoyo de la afición fue 
agradecido por «O zorro de Ar
teixo», que en palabras emocio
nadas aseguró: «Mucho os voy 
a echar de menos» y agregó que 
siempre estará al servicio del De
portivo, pues «no puedo negar
me a quien me ha dado tanto».

Arsenio Iglesias, que dirigió

El Sporting de Gijón consiguió la permanencia 
en un partido vibrante ante el Lérida (3-2)

Efe - Gi jón

3 .- Sporting: Ramón; Tino, 
Muñiz, Raúl, Pablo, Bouzas, 
Avelino (David Cano, min.63), 
Hugo Pérez, Sabou, Lediajov 
(Velasco min.81) y Pier.

2 .- Lleida: Emilio; Rubio, 
Elcacho, Gonzalo, Chema, 
Babunski, Palau, David (Bartolo, 
min.66), Salillas, Kouznetsov 
(Milinkovic, min.3]) y Roa.

Goles: 1-0, min.52: Ledaia- 
jov de tiro cruzado; l-l,min.56: 
David de cabeza; 2-1, min.65: 
Sabou de tiro potente; 3-1, min. 
77: Pier a pase de Bouzas y 3-2, 
min.85: Salillas de cabeza.

Arbitro: López Nieto, mala
gueño. Mostró tarjetas amarillas 
a Sabou (7'), Kouznetsov (30'), 
Hugo Pérez (4 r), Tino (68'), Roa 

el martes su último partido con 
el Deportivo, agradeció el apo
yo de los niños y de las «gentes 
responsables» que siempre han 
mostrado su afecto al equipo, in
cluso en momentos difíciles.

En el acto intervino también 
el presidente deportivista, Au
gusto César Lendoiro, quien re
cordó que, cuando hace 4 años 
ascendió el equipo a Primera Di
visión, el lema más coreado ha
bía sido «Barca, Madrid, ya es
tamos aquí» y dijo que ahora «ya 
estamos a su nivel».

El presidente deportivista 
lanzó el reto de conseguir los 
mayores éxitos para el equipo, 
como la consecución de copas 
de Europa y del campeonato de 
1 iga, y dedicó el triunfo a la Agru
pación Galicia que realiza tareas 
humanitarias en Bosnia, que fe
licitó al Depor por su éxito.

El alcalde de laciudad, Fran
cisco Vázquez, recordó que mi
llares de gallegos en Europa y 
América «de corazón están aquí» 
y su discurso fue interrumpido 
por el público cuando mencio
nó el nombre de Arsenio.

José Ramón, el capitán depor
tivista, que apenás se ha sepa
rado de la Copa en los actos pú
blicos y que ya ha fichado por el

(72'), Pier (m 77' y 90').
Comentario: El Sporting 

logró, tras un partido lleno de ner
vios y jugado muy bien a ratos, 
continuaren la primera división 
al vencer, 3-2, a un Lleida que 
en ningún momento dió la pro
moción por perdida y luchó hasta 
el último minuto.

El conjunto gijonés dominó 
a lo largo de toda la primera parte 
e incluso dispuso de varias oca
siones claras de gol a las que 
respondió el guardameta Emilio 
.con excelentes intervenciones.

Sabou en el minuto 11 y Bou
zas en el 19 fueron los autores 
de sendos remates de cabeza que 
pasaron rozando el poste, pero 
la más clara fue en remate de Pier 
al poste tras recoger un rechace 
de Sabou cuando transcurría la

Los jugadores del Deportivo ofrecieron la copa a sus afícionados. OMEGA

Compostela, señaló ala afición, 
en encendido tono, que «esta 
Copa no es nuestra, es vuestra».

Después todos los jugadores 
cogieron la Copa desde la ven
tana del ayuntamiento y saluda
ron a los aficionados, que reci
bieron con especial cariño aFran, 
que portaba una bufanda del 
equipo, y a Alfredo, autor del gol

media hora de juego.
En los últimos 5 minutos de 

la primera parte Hugo Pérez, pri
mero y Pier posteriormente obli
garon a Emilio a emplearse a 
fondo cuando ya se cantaba el 
gol en los graderíos.

En la segunda parte llegó la 
emoción y los goles de ambos 
equipos, alguno de ellos de be
lla factura. El primero a cargo 
de Lediajov que culminó con un 
tiro cruzado un servicio de 
Avelino que había robado el 
balón en el centro del campo.

Pero tres minutos después, 
David de cabeza y por la escua
dra logró el empate, lo que au
mentó la presión por parte de 
ambos equipos y contagió a los 
graderíos que fueron una autén
tica olla a presión.

que dio el triunfo al equipo.
El nombre de Bebeto fue tam

bién mayoritariamente coreado 
por los aficionados, aunque el 
delantero brasileño no pudo 
asistir a este acto porque se des
plazó esta tarde a su país.

Posteriormente el Deportivo 
asistió auna recepción oficial en 
el interior del ayuntamiento.

Un saque de esquina botado 
por Lediajov lo despejó la de
fensa con apuros, el balón cayó 
a los pies de Sabou que de po
tente disparo batió a Emilio.

El gol en lugar de enfriar los 
ánimos del Lleida les animó en 
el ataque pero esto les costó el 
tercer gol. Un robo en el centro 
del campo de Sabou que combi
nó con Lediajov, este abrió para 
Bouzas que hizo el pase para Pier 
que marcó a placer.

El Lleida tampoco se dió por 
derrotado y en un barullo en el 
área de Ramón, que ni portero 
ni defensa rojiblanca supieron 
resolver, Salillas metió la cabe
za e hizo el 3-2 que resultaría 
definitivo pero que hizo que los 
últimos 5 minutos no fueran 
aptos para cardiacos.

El presidente del 
Albacete ha 
puesto su cargo a 
disposición de los 
accionistas

Efe - Albacete
José Vicente García Palazón, 

presidente del Albacete Balom
pié, ha puesto su cargo a dispo
sición de los accionistas, des
pués de que el equipo no logra
se mantener la categoría en la 
promoción jugada ante la U.D. 
Salamanca y que ha supuesto el 
retorno a la Segunda División.

Palazón anunció su decisión 
trás la reunión que a lo largo de 
toda la mañana de ayer mantu
vo con el resto del Consejo de 
Administración.

Además, el presidente se 
reunió con el técnico del equi
po, Benito Floro, sin que se 
conozca de momento si Floro 
continuará con el equipo en 
Segunda División.

(El descenso) «es algo que 
no esperábamos, soy el máxi
mo responsable y tengo que 
asumir lo sucedido. Por eso y 
sin dejar de trabajar si existe un 
grupo o alguien que presente un 
proyecto ilusionador para la 
afición, adelante», dijo.

«Se plantea una pregunta, ¿el 
actual Consejo va a ser capaz 
de ilusionar a los aficionados?, 
de cualquier manera nosotros 
vamos a seguir trabajando, e in
cluso formaríamos parte de lo 
que pueda surgir, porque lo im
portante ahora es estar con la 
entidad y no arrugarse», dijo 
Palazón.

El presidente elogió a los 
miembros de su consejo de los 
que dijo ser muy validos y que 
no sería bueno que en el nuevo 
Consejo que surja no estuviera 
ninguno de ellos.

A partir de aquí, se abre un 
proceso incierto que comenza
ba esta misma tarde con una 
reunión con la totalidad de la 
plantilla para exponerles los 
planes de futuro, que en su caso 
pasan por negociar la continui
dad de algunos hombres, la baja 
de otros y la indecisión sobre 
el posible traspaso de Santiago 
Denia «Santi» y Fernando 
Morientes.

Sobre estos dos últimos ju
gadores, el presidente indicó que a 
se tendrían que plantear qué 
hacer. «Debemos determinar 
qué es mejor, *Que se queden 
aquí y cortarles su carrera de
portiva en primera, o traspasar
los y con el dinero intentar ha
cer un equipo más fuerte para 
el año que viene?».

Palazón tenía previsto reunir
se a la 20’30 horas con unos 20 
de los mayores accionistas del 
club, a fin deestablecer consul
tas sobre el futuro.
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Uma sugerente propuesta bel ParcSarr be Almagro para las noches de Julio y Agosto

"El médico a palos be lAoliére

Mañana zñemes/ día 30 coMtiMMa el ciclo en el "Patio de Ías Piíastras" disfrute de una cena tradicioMaí compuesta de; Asadiíío de Pimiento^ Duelos 5 Cjusbrantas Crema de Melón} plan de pisto 

con berenjena coufitada y Tiijunto de Camero Mand^ego} Pastel de Dulcinea y café.

Inlormadán: Parador de Almagro/ Ibi); (916) 86 01 00
Cem ^ Teatro por 4.500 ptzts.
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Tercera 
repetición de la 
final del Mundial 
de fútbol de 1974

Efe - Zeist (Holanda)

El próximo día 7 de julio se 
repetirá por tercera vez, en casi 
20 años, un duelo futbolístico 
«clásico», que enfrentará a las 
selecciones alemana y holande
sa que disputaron en 1974 la 
final de la Copa del mundo.

Seis jugadores holandeses 
protagonistas de la memorable 
final, Johan Neeskens, Ruud 
Krol, Arie Haan, John Rep, Wim 
Rijsbergen y Wim Suurbier, vol
verán a vestir lacamiseta naranja 
de la selección holandesa bajo 
las órdenes del entonces entre
nador, Rinus Michels, en esta 
reedición de aquel partido.

Algunos de aquellos jugado
res del legendario equipo que 
se conocía como «la naranja 
mecánica», como René van de 
Kerkhof han prometido hacer 
«lo imposible» para jugar.

Por el contrario, otros com
ponentes de aquel once titular, 
como el actual entrenador del 
Barcelona, Johan Cruyff, o 
Willem van Hanegem, ahora 
entrenador del Feyenoord de 
Rotterdam, o los ex futbolistas 
Jongbloed, Jansen y 
Rensenbrink han decidido que 
no saltarán a la hierba dekesta- 
dio de la ciudad alemana de 
Aquisgrán, donde se disputará 
el partido.

La selección alemana alinea
rá, con casi toda probabilidad a 
los «veteranos», Beckenbauer, 
Bonhof, Grabowski, Hoeness, 
Hlzenbein, Müller, Overath y 
Vogst, lacolumna vertebral del 
equipo que venció a Holanda por 
2-1 hace 21 años.

Como entonces, será el en
trenador germano Jupp Derwall 
quien vuelva a dirigir las ope
raciones.

El partido más isualado de la jornada del Eurobasket

Grecia espera a España 
en cuartos de final

Efe - Atenas

Los enfrentamientos Rusia- 
Lituania y España-Grecia son, 
apriori, los más igualados e in
teresantes de los cuartos de fi
nal del Campeonato de Europa, 
que se completarán con los due
los Yugosíavia-Franciay Croa- 
cia-Italia, con pronóstico favo
rable para los conjuntos balcáni
cos. Los vencedores de estos 
cruces, que accederán a semi
finales, tedrán como recompen
sa la clasificación para los Jue
gos Olímpicos de Atlanta’96.

La eliminatoria más iguala
da la disputarán España y Gre
cia. Ningún equipo parece supe
rior al otro y ambos juegan un 
baloncesto muy similar. La le
sión de Juan Antonio Orenga, 
la designación de la pareja arbi
tral y el ambiente de los aficio
nados helenos, que abarrotarán 
el pabellón Olímpico, serán las 
circunstancias más complicadas 
que anfronte la tropa de Lolo 
Sáinz, que tendrá delante a una 
Grecia sobradamente motivada 
por iaposibilidad de clasificarse 
por primera vez en la historia 
para unos Juegos.

Yugoslaviay Croaciason las 
mejores selecciones. Los hom
bres dirigidos por Dusan Ivkovic 
y Zeljko Obradovic serían favo
ritos frente a cualquier rival y, 
por supuesto, también con los 
franceses, y tomismo ocurre con 
la formación de Aleksander 
Petrovic.
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Los rebotes que aporte Smih serán vitales frente al conjunto griego.

Además, mientras que Di vac 
y sus compañeros disputaron un 
encuentro casi amistoso con 
Alemania en la última jornada 
de la fase previa, los franceses 
se jugaron todo a una carta con 
los croatas en un intento deses
perado de recuperar los pues
tos que perdieron con la victo
ria de España ante Rusia. Los 
yugoslavos, por tanto, son su
periores y llegarán más descan
sados.

Croacia también es favorita 
sobre italia, aunque hasta el mo
mento no haya puesto sobre la 
cancha todo el potencial que se 

le supone. Los italianos, con un 
equipo en plena renovación, no 
parecen poder oponer resisten
cia a Kukoc y sus compañeros.

Las otras dos eliminatorias 
son a priori más igualadas.

Lituania y Rusia, además de 
la rivalidad política, presentan 
equipos plagados de grandes 
jugadores e, incluso, de estre
llas como Arvidas Sabonis y 
Sarunas Marciulionis. Si bien 
Rusia ha suscitado ciertas reser
vas después de la derrota con 
España, su selección es, en teo
ría, superior a la lituana en jue
go colectivo.

España quiere 
seguir en la Liga 
de pruebas 
combinadas

Efe - ValIadolM

El equipo español de deca
tlón, formado por Antonio Pe
ñalver, Javier Benet, Fernan
do Benet y Jaime Peñas, partici
pará el próximo fin de semana 
en la Superliga Europea de 
Pruebas Combinadas, que se 
disputará en Valladolid, con el 
objetivo de mantener la cate
goría.

España, que logró el año pa
sado en Lyon (Francia) la mejor 
clasificación de la historia, al 
ocupar la tercera plaza final, 
debe asumir esta vez objetivos 
más modestos debido a las bajas 
de Alvaro Burrell, ya retirado, 
y de Xavier Brunet, que está 
lesionado.

Junto con España competi
rán las selecciones de la Repú
blica Checa, Finlandia, Fran
cia, Gran Bretaña, Hungría, 
Suecia y Ucrania. Los checos 
acudirán con Robert Zmelik, 
campeón olímpico en Barcelo
na’ 92 por delante de Peñalver.

Los dos últimos equipos 
clasificados descenderán a la 
Primera División.

Además de la Superliga 
masculina se disputará en Va
lladolid la Primera División 
femenina de heptatlón, en laque 
también estará representada 
España, junto con Bulgaria, 
República Checa, Finlandia, 
Hungría, Italia y Suecia. Ru
manía ha renunciado a partici
par, por lo que descenderá auto
máticamente a Segunda Divi
sión con el equipo que finalice 
último en Valladolid.

El seleccionado español de 
heptatlón estará compuesto por 
las atletas Inma dopes, Susa
na Cruz, Isabel Siles y Cristi
na Llamas.

Carbonell, Arancha y Conchita 
siguen adelante en Wimbledon

Efe - Londres

El campeón de España, Tomás 
Carbonell, siguió la estela de 
Arantxa Sánchez Vicario y Con
chita Martínez y, como ellas, se 
clasificó para la tercera ronda del 
torneo de Wimbledon, del que 
hoy quedó apeado Jordi Burillo.

Carbonell, que había dejado 
fuera de combate al australiano 
Wally Masuren primera ronday 
en cinco mangas, se olvidó del 
cansancio y sumó otra victoria 
importante al derrotar a otro es
pecialista de hierba, el estadouni
dense Bryan Shelton, que se había 
convertido en el verdugo del 
holandés Richard Krajicek.

En solo 95 minutos de buen 
juego, Carbonell se situó en la 
tercera ronda, al ganar por 6-4, 
6-1 y 6-3, con lo que repite cuando 
menos la actuación de 1989 y 
corta la mala racha que había 
sufrido desde entonces, pues en 
el resto cayó siempre a la prime

ra. Ahora puede aspirar a avan
zar aún más, pues su próximo rival 
será un jugador de fondo, el es
tadounidense Aaron Krickstein.

Conchita Martínez necesitó 
una hora y seis minutos para apar
tar de su camino a la alemana Jana 
Kandarr, la única jugadora de la 
antigua Alemania Democrática 
que actua en el circuito.

Kandarr es hija de la atleta Pe
tra Vogt, triple campeona en los 
Europeos de atletismo de Ate
nas’ 69 en las pruebas de 100,200 
y 4x100 relevos, y ha heredado 
de su madre sus largas piernas y 
su constancia.

Conchita confesó que hoy no 
tuvo su día con el «passing» de 
revés y que quedó sorprendida por 
el tipo de juego de la alemana, a 
quien ya había batido este año en 
Hamburgo (6-0 y 6-1). «No me 
esperaba una bolatan alta en hier
ba, menos mal que a la hora de la 
verdad he metido algunos bue
nos paralelos», dijo la española. 

que tuvo que recurrir al juego en 
la red para doblegar la resisten
cia de su rival en el fondo.

«Hoy no me encontraba del 
todo bien. Me sentía más baja de 
nivel que otros días», comentó 
la defensora del título para dar a 
entender que tiene algún proble
ma pasajero. Conchita se enfren
tará ahora a la estadounidense 
Shaun Stafford.

Arantxa Sánchez, que apenas 
se había entrenado en su primer 
partido contra la eslovaca Kateri
na Studenikova, tuvo que esfor
zarse para doblegar por 7-5 y 6- 
2 a la japonesa Mana Endo, 32 
del mundo.

Esta, componente de la Copa 
Federación y que la pasada se- 
rhana llegó hasta la tercera ron
da del torneo de Eatsbour-ne, pe
leó duramente pero al final ce
dió ante la mayor seguridad de 
la española.

Endo, una de las once japo
nesas que participan este año en

Arancha se encontró con una rival más fuerte de los esperado.

Wimbledon, obligó a la número 
dos del mundo a afinar al máxi
mo, algo que puede favorecer a 
Arantxaparacompromisos futu
ros, como el que le espera en la 
próxima ronda contra la estado
unidense Zina Garrison, su ver
dugo el pasado año.

Si Carbonell, Conchita y 
Arantxa cumplieron, Jordi Buri

llo desperdició una gran ocasión 
para aprovechar el cuadro que 
le había quedado tras caer el 
suizo Marc Rosset en primera 
ronda. Ha sido el verdugo del 
campeón olímpico precisamente, 
el estadounidense Michael 
Joyce, 1 19 del mundo, el que 
derrotó al jugador de Mataró, por 
7-6 (7-4), 6-4 y 6-1.
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Los toros manchegos triunfaron. Jesulín se recupera. OMEGA

Exito de la divisa 
manchega de 
Víctor y Marín 
en Egea de los 
Caballeros

La Tribuna

El pasado fin de semana se 
celebró en la plaza de Egea de 
los Caballeros lacorridade feria, 
en la que se lidiaron seis toros 
de la ganadería manchega de 
Víctor y Marín, de «Pinos Ba
jos» (Fernancaballero), propie
dad de los hermanos Marín 
Montero.

•El resultado artístico fue el 
siguiente; Roberto Bermejo, dos 
orejas y una oreja; Rodolfo 
Pascual, vuelta en ambos, y El 
Dandy, vuelta y silencio.

Buen juego de los toros
Queremos destacar, según 

leemos en la prensa aragonesa, 
el buen juego de los toros de 
Víctor y Marín, cuatro de los 
cuales permitieron el lucimiento 
de los espadas, principalmente 
el lote de Roberto Bermejo, 
pidiéndose el indulto de uno de 
ellos, tras lo cual fue aplaudi
do en el arrastre.

Víctor Puerto, con los hijos y la viuda de Jesús Qarcía Briñas, ayer en su casa. M. DEL MORAL

Reiteró su ofrecimiento de actuar en una corrida benéfica

Víctor Puerto, con la 
familia de García Briñas

Diego del MORAL

El matador de toros Víctor 
Puerto ha reiterado su ofreci
miento de actuar en sol itario en 
una corrida a beneficio de los 
familiares del infortunado Je
sús. García Briñas, muerto trá
gicamente durante las labores 
de desencajonarniento de los 
toros de la corrida celebrada en 
Ciudad Real el pasado día 2 de 
junio.

Víctor Puerto, al conocer la

tragedia, se ofreció a matar seis 
toros en una corrida benéfica y 
ahora, a un mes del luctuoso 
suceso, ha visitado a la viuda e 
hijos del fallecido Jesús García 
Briñas para reiterar su ofreci
miento.

Iniciar las gestiones para 
la organización

Víctor Puerto también apro
vechó la ocasión para decir a la 
familia que va a inicicar las ges

tiones para que se pueda llevar 
a cabo dicha corrida, cuya fe
cha más idónea se cree que 
pueda ser a finales de la presente 
temporada.

Víctor Puerto, que ya está 
contratado para torear en la 
próxima feria de agosto, 
departió largo rato con la fami
lia de Jesús García Briñas, y 
les aseguró que hará cuanto esté 
en su mano para que su propó
sito de matar los seis toros lle
gue a buen fin.

Jesulín de 
Ubrique 
evoluciona 
favorablemente 
de lá cornada

Efe-Burgos

El torero Jesús Janeiro 
«Jesulín de Ubrique», corneado 
el pasado martes de carácter 
grave por un toro en la plaza 
de Burgos, pasó la noche con 
molestias, aunque su evolución 
es buena, dijo el doctor Vi
cente Mateos Otero. «Jesulín» 
sufrió una herida con orificio 
de entrada a nivel inguinal con 
una trayectoria de 20 a 22 cen
tímetros, en dirección descen
dente, que le contusionó vasos 
femorales, llegándole hasta el 
fémur, y otra con trayectoria 
ascendente, más superficial, 
hacia afuera, de unos 10 cen
tímetros.

Jesulín se encuentra «total
mente recuperado de la anes
tesia general, y las heridas con
tinúan su curso normal, así 
como las constantes vitales», 
explicó Mateos Otero ayer. 
«Ahora está siendo medicado 
con analgesia y antibioti
coterapia», dijo el médico.

DISOLUCION Y LIQUIDACION
En Junta General Universal de la Sociedad PATON CALCERRADA, 
S.L. reunida el día 31 de Diciembre de 1994, acordó por unanimidad 
su disolución y liquidación con un

ACTIVO: 951.740
PASIVO: 951.740

Lo que se comunica a los efectos oportunos.

a

-LE GARANTI2AM0SSU EElCAdA
nh 2153 M. Mf/tfíMilKnKfieiUtlMi

VIVIENDAS UNIFAMILIARES EN REGIMEN 
DE COOPERATIVA

Si desea cambiar de modo de vida y acceder a una vivienda unifamiliar, 
esta es su oportunidada.

LA SOCIEDAD COOPERATIVA 
"COVIPOL".

Va a iniciar, en próximos meses, una segunda fase de 32 vivien
das en la calle de Alemania dentro de la Urbanización Nuevo 

Parque Residencial.

OFRECEMOS INMEJORABLE CONSTRUCCION Y CALIDAD 
EN SUS MATERIALES.

PARA MAS INFORMACION PUEDEN VISITAR NUESTRA OFICINA, 
SITA EN EL BAJO COMERCIAL DE CALLE ALEMANIA (Frente al 
Colegio)
LUNES, MIERCOLES Y VIERNES DE 17,30 A 19,30 0 LLAMAR A 

LOS TELEFONOS: 

25 09 17 - 25 31 95 - 22 79 59
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CRUCIGRAMA
HORIZONTALES
1: Famosa abadía de Londres.- 2: 
Período largo de tiempo. Escuchaba.- 
3: Acudir. Contracción.- 4: Río de la 
vertiente mediterránea. Hueso de la 
cadera. Pieza en forma de 
circunferencia.- 5; Existe. Modo de 
caminar, acelerado, propio de las 
caballenas. Exclamación de asco.- 6: 
Acudiría. Río de la vertiente 
cantábrica.- 7: Del verbo ir. Agarrado. 
Interjección.- 8; Claridad. Metal 
precioso. Ente.- 9: Río de la vertiente 
cantábrica. Símbolo del Litio.- 10: 
Escuchar. Prefijo que significa tres o 
tres veces.- 11: Seguidor de cierta 
herejía del siglo V de la Iglesia, 
predicada por un patriarca de 
Constantihipla, que profesaba la 
existencia en el Redentor de dos 
personas, separando en EL la naturaleza 
divina de la humana (Pl).

VERTICALES
1: Apellido del astronauta 
norteamericano que salió al exterior 
de la astronave Gemini IV en pleno 
vuelo orbital. Ultima sección del 
intestino delgado.- 2: Resto.- 3: 
Reflexivo. Pronombre personal.- 4: 
Prefijo que significa tres o tres veces. 
Cierto familiar (Femenino). Al revés, 
movimiento convulsivo, contracción

M El Horoscopo de hoy
ARIES 21 del 3 al 20 del 4

Salud:Excelente.
Trabajo:No permita que nadie le haga sentirse 

fracasado.
Amor:No se amargue la existencia por tonterías

21 del 4 al 20 del 5
Salud; Buena.
Trabajo: No sea pesimista ni se sienta fracasado 

por una tontería; todo el mundo comete errores.
Amor: Muy bueno.

TAURO

involuntaria de un músculo.- 5: 
Repetido y familiar, madre. Grueso. 
Letra del alfabeto griego.- 6: Jaleo. 
Del verbo ir.- 7: Negación. Sujeto con 
ligaduras. Pronombre personal.- 8; 
Preposición. Demostrativo. Altar.- 9: 
Onomatopeya de los golpes con que se 
llama a una puerta. Preposición 
inseparable.- 10: Tarifa oficial que

determina los derechos que se han 
de pagar en ciertos ramos de la 
administración pública.- 11: 
Instrumento para medir el tiempo. 
Composición musical de carácter 
melódico, generalmente vocal, con 
acompañamiento de uno o más 
instrumentos (Pl).

GEMINIS 21 del 5 al 20 del 6
Salud: Normal.
Trabajo: Ningún cambio en su situación laboral.
Amor;.Sea juicioso y no cometa tonterías.

Soluciones al crucigrama de ayer: HORIZONTALES.- 1: Restallaran.- 2; Ora. Ira.- 3: MM. NN.- 4; Bis. Ana. 
noC.- 5; oL. Oculo Ta.- 6: Asco. Bica.- 7; In. Asnos. Re.- 8; Ron. aeR. Sil.- 9: iS. Oí.- 10: Ase. Ene.- 11: 
Estipulados. VERTICALES.- 1: Rumbo. Iride.- 2: Milanos.- 3: So. aT.- 4: Tri. Oca. Así.- 5: AA. Acosa. eP.- 
6: Anú. Neo.- 7; Li. Albor. EL- 8: Ara. Oís. Una.- 9: Ra. eD.- 10: Notario.- 11: Nunca. Elías.

Los Siete Errores AI copiar el dibujo, el dibujante cometió siete errores. 
¿Sería usted capaz de descubrirlos? Las soluciones mañana

Pm
 fí

di
ni1

Soluciones a los siete errores de ayer; Casa, bota, piedra, valla, amonestación, puño, trayectoria cabeza.

Solución a las letras desordenadas de ayer

CANCER 21 del 6 al 20 del 7
Salud: Buena.
Trabajo: Se sentirá más cómodo que en días 

pasados, y la tensión reinante tenderá a desaparecer 
Amor; No sea maniático o tendrá problemas.

LEO 21 del 7 al 20 del 8
Salud: Buena.
Trabajo: Las visitas le harán perder hoy un tiem

po precioso.
Amor: Procure mostrarse condescendiente.

VIRGO 21 del 8 al 20 del 9
Salud:Muy buena.
Trabajo: Ño sea tan quisquilloso.
Amor: Día feliz en compañía de la persona ama

da.

LIBRA 21 del 9 al 20 del 10
Salud: Buena.
Trabajo; Complicaciones pasajeras.
Amor: Día feliz en este terreno.

ESCORPION 21 del 10 al 20 del 11
Salud:Buena.
Trabajo: Déjese guiar por la intuición a la hora 

de tomar decisiones.
Amor: Bastante bueno.

a SAGITARIO
Salud:Pasable..

21 del 11 al 20 del 12
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Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, etc.de 
Enfermedades contagiosas que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba 
a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería usted capaz de identificados, teniendo en cuenta que 
una misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (Las soluciones, mañana)

Trabajo: No acepte una oferta laboral aparente
mente muy prometedora.

Amor:Jornada propicia en el aspecto afectivo.

CAPRICORNIO 2LdeL12aL20deH
Salud: Se sentirá en excelente forma física.
Trabajo:Posiblediscusión pormotivos laborales.
Amor: Momento idóneo para exponer sus senti

mientos.

ACUARIO 21 del 1 al 20 del 2
Salud:Normal.
Trabajo; En el ámbito profesional le esperan 

grandes satisfacciones.
Amor: Armonía.

PISCIS 21 del 2 al 20 del 3
Salud: Buena.
Trabajo; Muestresé más reservado y no divulgue 

sus ideas si no quiere que se las pisen.
Amor: Incertidumbre.

"™ií'““ AIRE ACONDICIONADO 
r!í^rít!llrPrP7 l 1 C/Segadores, 12-Polg.lnd. La Estrella-Telf.: 24 17 41 7 24 17 89 - 13.170 MIGUELTURRA i VL^^ Utht Telf.: 81 43 93 CARRION DE CALATRAVA
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GUIAJ)EL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la 1
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

11.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa del Trabajo
1 .- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

SE ALQUILA
NAVE 

POLIGONO 
CTRA.

CARRION

580 METROS 
CUADRADOS, 

MAS PATIO
DE 200 ME
TROS CUA
DRADOS. 
PRIMERA 
LINEA DE 

CARRETERA

TLR:21 16 41

ALQUILO PISO 
Amueblado, 
céntrico, con 

teléfono, calefac
ción, ascensor.

Llamar al teléfono
255240 (tardes).

ALQUILA APAR
TAMENTO 

totalmente amuebla
do. A estrenar (Zona 
Puerta Santa María).

Telefóno: 210894 
(tardes)

fraóraSDÉ™^

H,R. DE LAS FUERZAS ARMADAS

‘ Viviendas unifamiliares en Miguelturra
‘ Precio de coste: 8.500.000 Ptas 

ENTRADA INICIAL: 100.000 Ptas.
‘ Acogidas a V.P.O. con financiación 

protegida y entrega'en 1.995 '

Según la legislación vigente, disponemos 
de viviendas para minusválidos.

SE ADIO SOTOS PARA WIERCERAF/SE 
fRIMERAYSEGUNDAFASESCtEERTAS)

Telf:221873

ALQUILO/VENDO 
CHALET. Amueblado, Ur
banización La Estrella, pis
cina, cancha de tenis común, 
5 dormitorios, jardín priva
do, bien comunicado. Carre
tera de Miguelturra. Tfno: 
212756.

1,3.- Ventas

EDIFICACIONES 
AGUILAR, S.A.

PONE A LA VENTA 
NUEVO EDIFICIO 

EN CONSTRUCCION 
EN EL CENTRO DE 

CIUDAD REAL

• Pisos de 2,3 y 4 dormitorios
■Locales
■ Plazas de Garaje
•Trasteros
■ Entregas a cuenta avaladas

c/ CIRUELA 17 
esquina c/ JUAN CABA 
y a c/ SAN FRANCISCO

INFORMACION 
C/ CARLOS VÁZQUEZ, 6

TELF. 25 49 07 - 25 49 08

URBANlZACtOH

Pisos de 1 y 2 dormitorios 
desde 5.600.000 ptas.
• Facilidades.-
• Intereses desde el 7,5%

Teir23Ó500

DEPARTAMENTO DE
PUBLICIDAD DE LA 
TRIBUNA. Tfno: 2153 01.

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
L- A. Matrimoniales

4 2.- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

OFICINAS 
ffluñox (llorín

A.P.I. 116

Alarcos. 13. CIUDAD REAL

Venta y alquiler de 
pisos, locales, naves y 

rústicas.
Tlf.: 21 48 41

VENDO PARCELA 
EN VALDEPEÑAS

950 m2 
4.750 m2

C/Al ameda. Cerca 
parque de las 

Infantas. 
Teléfono: 32-00- 

15. (Llamar en 
horas de oficina)

1.4.-Varios

(/> 

Q
 

E
 

5
Bolsa del 
Trabajo

GESnONIMvlOeiUAraA /«I43

• OPORTUNIDAD * 
VENTA DE PISÓ A
1 MINUTO DEL - 
PILAR, BANO, 3 ^ 
DORMITORIOS^.
AMUEBLADA " 
ASCENSOR.
LIBRE DE CARGAS

7.000,000 Ptas.

• Tet.M:(?26) 23 1 3 23

OCASION

?i5D5?

Thíi?^ ^ tíí^íf!)
Opción a piscina 
y pista de tenis

FINANCIACION 100% 
ENTRADA '0" 

Aproveche esta 
oportunidad 

ílPiff Gestión 
María Cristina, 1-1° 

Telf. 255644 
CIUDAD REAL

DEPARTAMENTO DE 
PUBLICIDAD DE LA 
TRIBUNA. Tfno: 2153 01.

SE TRASPASA 
RESTAURANTE

Céntrico, con 
terraza. En pleno 
funcionamiento.
Tfno: 21 03 99 

(Llamar al 
mediodía)

CHICO 
BUSCA PISO 

PARA 
COMPARTIR

Tfno: 21 53 01.
Preguntar por 
Juan Antonio. 
(Horas de oficina)

SE BUSCA

Interesados 
llamara!

FABRICANTE E 
INDUSTRIAL

Si necesitas realizar 
algún transporte has
ta 1.800 kg. No lo 
dudes llamaaTrans- 
portes Alhambra. 
(Servicio Nacional). 
Teléfono: 633098

SE NECESITAN DISTRI
BUIDORES. 350.000 pe
setas mensuales, llamar al 
teléfono 95/410-03-01695/ 
561-08-65. Horas de ofici
na.

Bolsa del' 
Automóvil

ESTRENE COCHE POR MUCHO 
MENOS DINERO 

AUTOMOVILES

CMi<MÍMMria PEUOEOTI ^*^ I 
Rda. de Telede, 23 L_ 1
Telf. 33 17 00 - Ciudad Real

¿COMPRAR UN NUEVO 
VEHÍCULO?. NO LO 
DUDE. LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL

Bolsa de los 
Servicios

h4.1.-_Agenaas
“matrimoniales

LAS ALIANZAS 
DE ORO.

A todas aquellas personas que 
se inscriban desde el 1 de mayo 
al 30 de septiembre, LAS 
ALIANZAS DE ORO les ob
sequiarán con 2 noches de 
Alojamiento en hotel gratis 
para dos personas.
Además a todas las señoras que 
pasen a informarse les haremos 
un bonito regalo.

LAS ALIANZAS DE 
ORO. Divorciada, 59 años, 
ama de casa sencilla y ca
riñosa. Estoy muchos años 
sola, conocería hombre 
cariñoso y sensible. Tlf: 
232304-232096.

LAS ALIANZAS DE 
ORO. Viudo, 63 años, sin 
hijos. Me gusta viajar, pa
sear. No me gusta la sole
dad. Conocería señora sen
cilla, me dedico a las pieles 
y vivo bien. Tlf: 232304- 
232096

C/ ESTRELLA, 10. 2"- 
B. (Esquina Alta-gracia).
Tfno: 926-232304/ 
232096

Sucursales en Albace
te, Murcia, Granada, 
Almería y Gijón y aho
ra también en CIUDAD 
REAL. Realmente Di
ferencia.

ORACIONAL
ESPIRITUSANTO

Tú, que me aclaras lodo, que i lu- 
mi ñas todos los cami nos para que 
yo alcance mi ideal. Tú que me 
das el don di vi no de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y 
que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero, 
en este corto diálogo, agradecerte 
por todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero separar
me de Ti por mayor que sea la 
ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres queri
dos en la gracia perpetua. Gra
cias por tu misericordia para con
migo y los míos. (La persona 
deberá rezar esta oración tres días 
seguidos sin decirel pedido; den
tro de tres días será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcanza
das.

P.T.

ORACION AL
ESPIRITUSANTO

Tú, que me aclaras todo, que i lu- 
mi ñas todos los cami nos para que 
yo alcance mi ideal. Tú que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y 
que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero, 
en estecorto diálogo, agradecerte 
por todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero separar
me de Ti por mayor que sea la 
ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres queri
dos en la gracia perpetua. Gra
cias por tu misericordia para con
migo y los míos. (La persona 
deberá rezar esta oración tres días 
seguidos sin decirel pedido; den
tro de tres días será alcanzada 
la gracia por más di fíci 1 que sea. 
Publicaren cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcanza
das.

L.T.

GRACIAS
ESPIRITU

SANTO POR
LOS FAVORES
CONCEDIDOS.

M.T.A.

ASANPANCRACIO
Abogado de los casos di fí

ci les y desesperados. Reza 

nueve días. Pide tres deseos, 

uno de negocios y dos im

posibles. Al noveno día 

publica este aviso. Se cum

plirá aunque no lo creas.

P.S.

LLAME AL TELEFONO 
21-53-01 (departamento 
publicidad) de La Tribuna 
de Ciudad Reai.

4.6. - Varios

Teléfonos:

ULAV

Paloma, 13 - Ciudad Real

fiREHOSDEIECUyES 
L-icencia Oficial 778

- Conductas dudosas,
• Infkíeiidad, abandono, ■ 

desaparidón.
•Ambientes juveniles y 

de menores.
•Seguimientos.
•informessobre solvencia 
ylatxiraies.

• Protección de la intimidad.

UamenQ$yfes()|yew 

r¿7i|nThwy 241431

1 ÜETE^VÍ» y»'-jfltldailí.ftMrf^X

NECESITO 
COMPRAR 

UNA MAQUINA 
DE COSER DE 

SEGUNDA 
MANO PARA 
TRABAJAR. 
Tfno: 421841.

PSICOLOGA
Mayte Valiente 

Serrano 
NIÑOS, 

ADOLESCENTES 
Y ADULTOS.
Tfno: 421499.

Avda, de Andalucía, 
14. Puertollano.

COMPRUEBE LA EFI
CACIA DE LOS ANUN
CIOS POR PALABRAS 
EN LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL POR 
SOLO 750 PTAS.

RESUELVO tus proble
mas, sean cual sean. Astro
logía. Tarot. Tlf: 
(91)5213532

DEPARTAMENTO DE 
PUBLICIDAD DE LA 
TRIBUNA.Tfno:215301.

TAROT telefónico, nocin- 
tas. Tlf: (93) 4209035.

FABRICA LAMPARAS 
FUENLLANA. Venta Di
recta Público. Mejores pre
cios región. C/Aguja, 13. A 
100 metros detrás Pryca.- 
ALB ACETE.
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Con motivo del centenario del nacimiento del cine

Documaitos TV dedica 
un espado a Oda Garbo

José PRIETO

Hizo papeles de condesa ita
liana y húngara; fue Ana 
Karenina, una espía rusa, una 
mujer parisina y hasta una mu
jer americana; era sueca y con
siderada en Hollywood como 
«exótica»; tenía una nariz que le 
daba a su rostro una gran perso
nalidad; su nombre real fue Greta 
Lovisa Gustafson, aunque fue 
conocida como Greta Garbo, «La 
divina».

"La Divina Garbo"
El programa, que se emite en 

La 2 de Televisión Española, 
«Documentos TV», que a lo lar
go de este mes ha dedicado tres 
reportajes al centenario del na

cimiento del cine, emite hoy el 
cuarto espacio y último titulado 
«La divina Garbo», sobre la vida 
y obra de esta actriz, una de las 
más carismáticas de toda la his
toria del cine.

El reportaje dedicado a la 
sueca Greta Garbo, presentado 
por Glenn Glose, nos cuenta la 
vida de esta admirada actriz y sus 
inicios en el séptimo arte en el 
papel de la condesa italiana 
Elisabeth Dohna en «La leyen- 
dadeGostaBerlinng»,rodadaen 
el año 1924.

Un año después, en 1924, 
Louis B. Mayer la contrató para 
trabajar en la Metro Goldwin 
Mayer y allí rodó su primera 
película, «El torrente», sin el 
director en el que confiaba, 
Mauritz Stiller.

La Metro Goldwing Mayer la 
catalogó de «exótica» y la enfren
tó a su carismático encanto la
tino.

Después actuaría en pelícu
las como tales como «Ana 
Karenina», «El demonio y la 
carne», «La dama misteriosa» y 
«La mujer divina».

La Garbo no perdió su 
encanto con el cine sonoro

Con el cine sonoro la Garbo 
no perdió nada de su encanto y 
rodó otras películas como «Gran 
Hotel», «La reina Cristina de 
Suecia», «Mata Hari» o 
«Ninotchka».

Greta Garbo decidió despedir
se de la pequeña pantalla cuan
do contabal con la edad de 36

Greta Grabo fue la diva del cine. ARCHIVO

años.
A su belleza exótica y 

carimática se unió su mitología, 
surgida de sus películas y alimen
tada por la publicidad que la si
guió durante su carrera cinema
tográfica con bastante poco éxi

to.
Los sueños de los admirado

res y el tenaz esfuerzo que hizo 
para mantener secreta su vida 
privada, hicieron de ella una le
yenda hasta qu murió en Nueva 
York en 1990.

[ de Ciudad Real
La Tribuna

”Las minas del rey 
Salmonete”

La 2. 11,00
Con Bud Abbott y Lou 

Costello como protagonistas.
La historia es una parodia de 

la cinta de aventuras «Las minas 
del rey Salomón».

Sucesión de tópicos cómicos 
anticuados para los niños de hoy.

”Mi amigo el robot”
Tele 5. 11,00
Dirigida por Erich Rochat y 

protagonizada por Bridgette 
Andersen.

El argumento se basa en la 
relación de amistad que se pro
duce en tre una niña norteameri
cana y un robot japonés, y la 
saventuras que corren juntos. La 
robótica y la infancia se alian en 
este entretenido film para niños.

”Instito asesino”
Antena 3. 15,35
Melissa Gilbert y Woody 

Harrelson protagonizan un dra
ma que cuenta la relación que se 
establece entre una doctora de un 
hospital psiquiátrico y un violen
to enferm,o.

Melodrama inspirado en un

hecho real sin pretensiones.

”Siete hombres al 
amanecer”

La 2. 17,00
Es una película bélica que se 

basa en hechos reales y en el li
bro de Alan Burgess sobre el 
tema.

Se cuenta la historia de tres 
soldados checos enrolados en el 
ejército británico durante la II 
Guerra Mundial que vuelven a 
su país para matar al nazi 
Reinhard Heydrich.

Acción tratada de forma co
rrecta e intriga aburrida.

”Dos hombres y un 
destino”

La 2. 22,00
Paul Newman y Robert 

Redford protagonizan el western 
más taquillero de la historia del 
cine, a esto se une la obtención 
de cuatro Oscars.

La historia trata, en clave 
cómica, de la vida de dos jóve
nes forajidos (Butch Cassidy y 
Sundance Kid) dedicados al asal
to de trenes.

Acción brillante y efectista, 
al estilo Peckinpah, con toque 

románticodan lugar a una entre
tenida y sugerente película.

Newman y Redford.

”Par-impar”
Tele 5. 22,00
Producción italiana.
Terence Hill y Bud Spencer 

protagonizan esta comedia en la 
que dos hermanastros se reúnen 
después de largos años de sepa

ración.

”Yankis”
Tele 5. 00,40
Producción británica realiza

da por John Schlesinger e inter
pretada por Richard Gere y 
Vanessa Redgrave que recrea la 
vida en una pequeña localidad 
inglesa ocupada por miles de 
soldados norteamericanos duran
te la Segunda Guerra Mundial.

Películacostumbrista correc
tamente realizada y con el atrac
tivo de ver el romance entre sus 
principales actores.

”Trampa 22”
Tele 5. 01,50
Película ambientada en la II 

Guerra Mundial en la que la tra
ma se centra en el asesinato de 
los oficiales de una base aérea 
norteamericana ubicada en el 
Mediterráneo.

Anthony Perkins y Alan Arkin 
protagonizan este film.

”Runiiing”
Antena 3. 02,00
Con Michael Douglas y Susan 

Stern en los principales papeles.
En este drama se describe la 

vida de un atleta de maratón cuyo 
fracaso deportivo ha afectado a 
su vida familiar.

El director de esta producción 
canadiense es Steven Hilliard 
Stern, cuya labor da solidez a un 
argumento algo flojo.

”Los nuevos bárba
ros”

Antena 3. 05,15
Película realizada por Enzo G. 

Castellar! y protagonizada por 
Timothy Brent y Fred Willianson.

La historia describe un mun
do postnuclear en donde impera 
el terror y la violencia.

”Un futuro promete
dor”

Canal Sur. 15.30
Dirigida por Jack Bender y 

protagonizada por Milton Berle, 
Sid Caesar, Danny Thomas.

Abe, Murray y Louie tienen 
casi 65 años y están a punto de 
jubilarse, pero no quieren tirar 
la toalla y deciden montar un 
nuevo negocio.

Se trata de una tienda de ropa 
deportiva para hombres mayores, 
diseñada por hombres mayores.
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07,30.- GIMNASIA INFANTIL 
07,45.- ESTAMOS DE VACACIONES 
09,50.- UNA NUEVA VIDA
10:50.-LOS CHICOS DE LA BAHIA
11,15.- EL INCREIBLE
12,10.- NOTICIAS

Avance informativo
13,30.-EL MENU DE KARLOS 

ARGUIÑANO
13,55.- NOTICIAS

Avance informativo 
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL 
14,30.-BLOSSOM
15,00.-TELEDIARI01

o 
a

15,40.-AGUJETAS DE COLOR DE 
ROSA
Telenovela

17,00.- DULCE ILUSION 
17.55.- NOTICIAS

Avance informativo 
18,00.- SERIES DE ORO 
19,00.- PASO A PASO
19.25.- NOTICIAS

Avance informativo 
19,30.-.LOS ROMPECORAZONES 
20,30.-AQUI JUGAMOS TODOS 
21,00.-TELEDIARIO 2 
21,32.- EL TIEMPO

21,35.- EL PRIMI-JUEGO
Con Teresa Viejo

22,00.- UN PASEO POR EL TIEMPO
Presentadora: Julia Otero.

24,00.-TESTIGO DIRECTO 
01,00.-TELEDIARIO 3
01,30.- EL RAJA DE LOS MARES

'Primer comandante' 
02,30.-¿COMO LO VEIS?

(Repetición)
03,00.-SIN FRONTERAS

(Repelición)
03,45.-TELEDIARIO 4 
04,15.- DESPEDIDA Y CIERRE

a 
a

07,00.- LA 2. NOTICIAS
09,10.- LOS DESAYUNOS DE LA 

RADIO 1
10,00.- OTROS PUEBLOS
11,00.-VACACIONES DE CINE 

«Las minas del rey Salmonete» 
Stanley trabaja en unos grandes 
almacenes como dependiente de la 
sección de libros. Deslumbrado por la 
oferta de mil dólares acepta el trato que 
le proponen dos peligrosos matones: 
reproducir de memoria el mapa que figura 
en la novela 'Safari Tenebroso’. 

12,30.-CARMEN 
13,00.- PINNIC
15,00.-CIFRAS Y LETRAS 
15,30.-GRANDES DOCUMENTALES

16.30.-ASI SON...
17,00.-LA PELICULA DE LA TARDE 

«Siete hombres al amanecer»
D: Lewis Gilbert .
1: Timothy Boftoms, Marlin Shaw 
Basada en una historia verídica que narra 
cómo en 1942 se envia desde Inglaterra a 
Checoslovaquia a tres soldados de 
nacionalidad checa, con la misión de 
matar al máximo representante de las 
S.S.

19,00.- BARRIO SESAMO
19,30.- RUTA QUETZAL 1995 
20,00.- LA 2. NOTICIAS
20,20.-INFORMATIVO TERRITORIAL

20,30.- ¿COMO LO VEIS? 
21,00.-LO QUE EN TIEMPOS SE 

LLEVO
22,00.-LA ESTRELLA ES... PAUL 

NEWMAN
«Dos hombres y un destino»
A finales del pasado siglo, Butch Cassidy 
y Sundance Kid son los más célebres 
delincuentes de los Estados Unidos. 
Especializados en bancos y frenes, sus 
asaltos llenan ya una larguísima lista.

24,00.- DOCUMENTOS TV 
01,00.-CINE CLUB CON GREGORY 

PECK
«Arabesco»
- V.O. CON SUBTITULOS 

02,45.-CAROL Y COMPAÑIA 
03,15.- DESPEDIDA Y CIERRE

06,30.-TELE-N 
07,15'.- EL CLUB ME6ATRIX
09,25.- AMADA BEATRIZ
10,40.- UN ROBOT ENCASA 

11,05.- LA TRIBU DE LOS BRADY 
11,35.- PUNKY BREWSTER 
12,05.- BATMAN
12,30.- LOS PRIMEROS DE LA

CLASE
13,00.- BONANZA 
14,00.- SALVADOS POR LA

CAMPANA
14,30.-COSAS DE CASA 
15,00.-NOTICIAS

15,35.-TELECINE 
'Instinto asesino'
La doctora Lisa Davito trabaja en un 
hospital especializado en enfermos con 
problemas mentales.

17,35.-ALTO RIESGO
18,40.- SOMOS DIEZ
19,10.-LOS SIMPSONS
19,35.- LOS VIGILANTES DE LA 

PLAYA
20,30.-A TODA PAGINA 
21,00.- NOTICIAS

21,35.- FARMACIA DE GUARDIA 
22,15.-EL PELICULON 

'Constantes vitales'
~ Cinco estudiantes de medicina inician 

sus prácticas en un hospital con un 
fuerte ambiente competitivo. 

00,30.-TIEMPOS DIFICILES 
01,30.- NOTICIAS
02,00.-CINE DE MADRUGADA 

'Running'
Michael e sun atleta maratoniano cuyo 
carácter le ha llevado al fracaso. 

03,30.-TELEVENTA
05,00.-CINE DE MADRUGADA 

'Los nuevos bárbaros'
La guerra nuclear ha concluido dejando 
como resultado un mundo devastado por 
el destrate.

06,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
07,00.- LAS NOTICIAS. TITULARES 
08,00.- MOBY DICK
08,20.-ALEGRE JUVENTUD 
08,45.- VACACIONES DE VERANO 
09,15.-SONIC
09,40.- LA VUELTA AL MUNDO EN 80 

DIAS
10,00.-YAIBA
10,30.- HE MAN
10,55.-LAS NOTICIAS 
11,00.- MATINAL DE CINE

«Mi amigo el robot» 
12,55.-¿DE QUE PARTE ESTAS? 
13,50.-VEREDICTO
14,30.- LAS NOTICIAS (la edición)

15,00.- TARZAN
15,30.- ROBOCOP

'Suicidio en directo'
Roy Macklin acepta que su ejecución sea 
retransmitida en directo por televisión. 

16,30.-MCGIVER
17,30.-CONAN

Dibujos animados 
18,00.-LUPIN

Dibujos animados
18,25.-LAS NOTICIAS. 

AVANCE
18,30.-TOROS
20,45.-LAS NOTICIAS 
21,20.-TELECUPON

21,30.-KARAOKE 
22,00.-CINE

'Par/Impar'
Dos hermanastros llevan una vida muy 
diferente, sin verse desde hace muchos 
años; el azar, sin embargo, volverá a 
reunirles.

00,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
00,40.- UN SIGLO DE CINE 

«Yankis» (1979 - 132')
1: Richard Gere, Vanessa Redgrave.
La película recrea la vida en una pequeña 
ciudad inglesa invadida por miles de 
soldados americanos que atacan Europa 
en la Segunda Guerra Mundial.

01,50.-MADRUGADA DE CINE 
«Trampa 22» (1979- 116)

03,00.- NOVEDADES INCREIBLES 
03,25.-MI VIDA Y MI TIEMPO

08,00.- REDACCION. NOTICIAS 
08,05.-ABC WORLD NEWS 
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS:

Garfield
08,55.- REDACCION. NOTICIAS 
09,00.- BUENOS DIAS, BUENOS 

CLIPS
09,25.- EL GRAN MUSICAL 
09,52.- REDACCION. NOTICIAS 
10,00.-CINE:

«Lloviendo piedras» 
11,29.-CINE:

«Un lugar muy lejano» 
13,14.- PIEZAS:

El beso perfecto 
13,30.- REDACCION. NOTICIAS

13,35.-LOS 40 PRINCIPALES 
14,00.-TELESERIE:

Búscate la vida 
14,30.- MAS DEPORTE 
15,00.-CINE:

«La tapadera»
17,29.- DOCUMENTAL:

Jinetes de Mongolia 
17,55.-CINE:

«La voz de su amo» 
19,28.- INFANTIL:

Clásicos animados 
19,35.-INFANTIL: DogCity 
20,00.- AVANCE. REDACCION 
20,05.- TELESERIE: Padres forzosos 
20,30.-LO + PLUS
21,30.- REDACCION. NOTICIAS

21,53.- CONTRARRELOJ 
22,00.- ESTRENO CANAL+: 

«Tocando fondo»
D: José Luis Cuerda
1: Antonio Resines. Jorge Sanz 
El almacenista Andrés de Granada, un 
cuarentón con más beneficio que oficio 
claro, cree que los primeros meses del 93 
son el mejor momento para hacer 
negocio.
Su sobrino Fulgencio llega a Madrid con 
la idea de aprender de él.

23,30.-ESPECIAL:
UN DIA EN LA VIDA DEL CINE 

02,50.-CINE:
«El valle de Abraham» (V.O.) 

05,55.-CIERRE DE EMISION

08:00.- DORAEMON, EL GATO- 
COSMICO
Dibujos animados
08:25.- SHERLOCK HOLMES
Serie de dibujos animados
08:50.- DIBUJOS ANIMADOS
09:00.- BUENOS DIAS, ANDALUCIA
11:10.- GUIA LABORAL
11:20.- AZULES Y GRISES
12:10.- NOTICIAS
Avance informativo
12:15.- LA ALACENA DE MARIANA
12:45.- ¡QUE BUENA GENTE!
13:55.- EL DIARIO-1

15:00.- ELCtjAVO
15:30.- CINE DE TARDE:
'Un futuro prometedor'
Abe, Murray y Louise tienen casi 65 años 
y están a punto de jubilarse, pero no 
quieren tirar la toalla y deciden montar un 
nuevo negocio. Se trata de una tienda de 
ropa deportiva para hombres mayores 
diseñada por hombres mayores.
17:15.-LA BANDA DEL SUR 
Programa-club infantil
18:30.- DIBUJOS ANIMADOS
18:55.- NOTICIAS
Avance informativo
19:00.- TAL COMO SOMOS
20:30.- EL DiARIO-2

21:15.- ¿QUE PASO CON...?
Los personajes, los episodios, las 
situaciones y las circunstancias que en 
épocas pasadas gozaron de una gran 
popularidad para, a veces, caer en el 
olvido.
Hoy, último programa de la temporada, se 
ofrece una recopilación de los mejores 
momentos de este popular espacio, con 
secuencias en las que aparecen.
23,00.-ASI ESLAVICA
00:35.- EL DIARIO-3
01:05.- GUIA LABORAL
01:15.- CINE
03:00.- DESPEDIDA Y CIERRE
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Plaza del Pilar

Tazos

Felipe resiste.*Con Serra, ya son dos los 
vicepresidentes que le dimiten 
a González, después de la di
misión de Guerra en 1991, que 
también se hizo de rogar.

*Lo que ha quedado claro 
es que Felipe no dimite, ya que 
eso le toca a sus subordinados.

huelga de los empleados de 
gasolineras.

*A lo mejor reuslta que el 
presidente es gafe para los vi
cepresidentes.

1

ndecoradones en el Gobierno Mi

El subteniente Lizcano y Felipe Ismael, un civil con 29 años de servicio en 
el Ejército en Ciudad Real, ofrecieron ayer un vino en el Gobierno Militar de la 
capital por haber sido condecorados con la Cruz Blanca al Mérito Militar. En el 
vino estuvieron presentes el que hasta mañana será Gobernador Militar, Juan 

- del Hierro, y el nuevo coronel responsable de la Jefatura Logística, Martín
Sánchez Mimoso. M. DEL MORAL

*Ha tardado, pero, al fin, el 
presidente del Gobierno, Feli
pe González, ha aceptado las 
dimisiones de su vicepresiden
te, Narcís Serra, y del ministro 
de Defensa, Julián García 
Vargas.

*E1 inicio del verano se 
presenta movidito 
laboralmente: a las 
movilizaciones del sector de 
limpieza, a las de Telefónica, 
GLH, etc, se une desde hoy la

*Lazonade laUniversidad 
se encuentra desde hace días 
sin iluminación nocturnaalgu- 
na, al igual que el camino que 
une la carretera de Carrión con 
Playa Park y el último tramo 
de la calle Altagracia.

*Estasituación, lógicamen
te, ha provocado protestas de 
numerosos ciudadrealeños, 
sobre todo por tratarse de zo
nas que soportan mucha 
ciruclación por la noche.

Borrell dice que el trazado de 
la autovía no afecta a las Hoces

Éfe-Madrid

El ministro de Obras Públ i- 
cas,José Borrell, dijo ayer que 
el trazado previsto por su De
partamento para la autovía de 
Valencia «no afecta en abso
luto» a las Hoces del río 
Gabriel. Borrell contestó en el 
Pleno del Congreso a una pre
gunta del diputado del PP José 
Ramón Pascual sobre la deci
sión que tomará este Ministe
rio respecto al trazado de la 
autovíade Valencia en el caso 

de que se declare las Hoces del 
río Gabriel reserva natural. El 
diputado señaló que el pasado 
viernes se publicó en el diario 
oficial de Castilla-La Mancha 
la orden que expone el Plan de 
Ordenación de los Recursos 
Naturales de la reserva natural 
por su valor ecológico y cita 
como zona de protección «es
tricta» los Cuchillos y las 
Hoces.

Precisó que se prohíben las 
obras de infraestructura y, en 
referencia a la autovía por este 

paraje, la orden afirma que «re
sulta incompatible con la ade
cuada protección de los recur
sos naturales, ya que alteraría 
las condiciones de vida de las 
especies animales y vegetales». 
En opinión de Pascual, en este 
asunto «asistimos a la pugna 
entre Borrell y José Bono, por
que se ha obcecado usted en 
meterse en la ratonera de las Ho
ces y entre su prepotencia y su 
obcecación y el ecologismo 
electoralista del que siempre 
hace gala José Bono, se sigue

ARCHIVOEl ministro de Obras Públicas, José Borrell.

alargando el tema». Agregó que partido y lo estamos pagando
tanto Bono como Borrell utili
zan la N-III como «excusa de 
los problemas internos del

los miles de españoles que tie
nen necesidad de usar» esta 
autovía.
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